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Les interventions lors de la
survenance d'aléas  naturels tels
que les séismes, les inondations
et les feux de forêts ont  coûté à
l'Algérie 545 milliards de DA au
cours des 16 dernières années, a
indiqué dimanche à Alger le
délégué national aux risques
majeurs, Afra  Hamid. Dans un
entretien à l'APS, M. Afra a
précisé que "l'Algérie a
déboursé  entre 2004 (date de la
promulgation de la loi sur la
prévention des risques  majeurs
et la gestion des catastrophes
dans le cadre du développement
durable) et 2019, pas moins de
545 milliards de DA au titre des
interventions suite à des
séismes, des inondations et des
feux de forêts". Le responsable
a, dans ce contexte, mis l'accent
sur l'impérative  adaptation aux
nouveaux concepts de gestion
des grandes catastrophes,
conformément au cadre de
Sendai pour la réduction des
risques de  catastrophes, lequel
insiste sur la nécessité de
passer de la gestion des
catastrophes à la gestion des
risques qui en découlent.
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CAMPAGNE DE VACCINATION CONTRE LA GRIPPE SAISONNIÈRE

Le Premier ministre réitère l'attachement
du Gouvernement à préserver et à

protéger la santé du citoyen

545 milliards de DA sur
les 16 dernières années  
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SÉISME 
Nouvelle secousse
tellurique de
magnitude 3,4 
à El Harrouche (Skikda) 

Une nouvelle secousse tellurique de magnitude
3,4 a été enregistrée lundi à El Harrouche, dans la wi-
laya de Skikda, annonce, dans un communiqué, le
Centre de Recherche en Astronomie Astrophysique
et Géophysique (CRAAG).

Cette réplique, enregistrée à 11 h 55, a été localisée
à 12 km au Sud-Ouest d'El Harrouche, précise la
même source.

Il s'agit de la troisième (3éme) réplique consécu-
tive ayant suivi la secousse principale enregistrée
dans la région de l'Est du pays à l'aube de dimanche,
d'une magnitude de 5,2, sachant que les deux (2) pré-
cédentes répliques d'une magnitude de 3.9 ont eu
lieu dans la même journée.

ALGÉRIE POSTE – PENSIONS
DE RETRAITE 
Exploitation des salles
omnisports pour le
versement  à Tissemsilt 

L’unité de Tissemsilt de l’entreprise Algérie Poste
(AP) a entamé dimanche l’exploitation des salles om-
nisports de la wilaya pour le versement des pensions
des retraités dans le cadre du protocole de préven-
tion contre la propagation du coronavirus, a-t-on ap-
pris de son directeur Safi Yarou.

L'opération, menée pendant cinq jours en colla-
boration avec la direction de la jeunesse et des
sports, permet d’exploiter les salles polyvalentes des
dairas de la wilaya pour offrir de meilleures condi-
tions aux retraités lors du versement de leurs pen-
sions.

L’exploitation des salles omnisports permet aussi
de garantir la mise en œuvre du protocole sanitaire
et d’éviter aux retraités les longues chaînes devant
les bureaux de poste.

Les employés de l’unité de wilaya de AP assurent
l’encadrement au sein des salles de sports avec d’au-
tres instances publiques et des associations, dont la
sûreté de wilaya et le commissariat de wilaya des
Scouts musulmans algériens (SMA), a-t-on souligné.

Afin d’assurer une bonne organisation de l'opéra-
tion et permettre l’application du pr otocole préven-
tif sanitaire, l'unité d'AP a retenu un calendrier de
versement des pensions de retraite allant du 22 au 26
novembre en cours.

Par ailleurs, 46 bureaux de poste de la wilaya font
l'objet ces derniers jours d'une opération de désin-
fection, à l’initiative des directions de l’environne-
ment, de la protection civile et de l’entreprise
publique de gestion des centres d’enfouissement
technique des déchets solides urbains.

D’autres dispositions préventives ont été prises
par Algérie Poste pour la disponibilité des produits
de désinfection et des masques de protection.
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ALGER 
Perturbation de
l’alimentation en
électricité à Ouled Fayet 

Une perturbation en alimentation électrique est pré-
vue durant les journées du mardi 24 novembre et mer-
credi 25 novembre dans certains quartiers de la
commune d'Ouled Fayet (Alger) en raison des travaux
d'entretien des postes électriques, a indiqué dimanche
Sonelgaz dans un communiqué.

Cette perturbation dans l’alimentation en électricité
s'étend entre 9h00 et 16h00 durant les deux jours affec-
tant les quartiers de la Cité 1500 logements AADL plateau
sud site 2 d'Ouled Fayet (en partie), a précisé la même
source.

A cet effet, la direction de distribution de Bologhine
ainsi que la Concession de distribution d'Alger informent
leur clientèle avoir mis à leur disposition le numéro vert
3303 tout en s'excusant des désagréments occasionnés
par cette coupure de l'alimentation en électricité.

GHARDAÏA 
Un enfant sauvé après
une chute dans un puits 

Un enfant de trois ans qui a chuté dans un puits assé-
ché d’une profondeur de dix mètres dans la localité de
Metlili a été sauvé vendredi soir par les agents de la pro-
tection civile, indique-t-on dans un communiqué de la
protection civile de Ghard aïa.

L’enfant "miraculé" a été porté disparu pendant six
heures avant qu’on le découvre au fond d’un puits assé-
ché d’une profondeur de dix mètres.

Le petit garçon doit sa survie, en effet, à un passant qui
avait entendu ses pleures et aux agents de la protection
civile qui ont pu le secourir avant de le transporter aux
urgences de l’Hôpital de Metlili où il a reçu des soins
complémentaires, a-t-on précisé.

MASCARA 
Un mort et 4 blessés
dans un accident 
de la route  

Une personne est morte et 4 autres ont été bles-
sées dans un accident de la circulation, survenu di-
manche dans la commune de Sidi Abdeldjebbar
(wilaya de Mascara), a-t-on appris auprès des ser-
vices de la protection civile.

L’accident s'est produit au niveau de la route na-
tionale (RN 91) suite à une collision entre deux vé-
hicules où le conducteur de l’un d'eux âgé de 37 ans
est décédé sur le coup et 4 passagers de l’autre vé-
hicule ont été blessés à des degrés différents de gra-
vité, a-t-on indiqué.

L’intervention des éléments de la protection ci-
vile a permis de porter secours aux blessés qui ont
été acheminés vers l’hôpital d'Oued El Abtal et ont
déposé le corps de la victime à la morgue de cet éta-
blissement.

Mascara: 200 millions
DA pour l’acquisition 
de deux appareils 
de scanner et d'IRM  

La direction de la santé et de la population de la
wilaya de Mascara a débloqué une enveloppe de 200
millions DA pour l’acquisition d’un scanner et d’un
appareil d'imagerie par résonance magnétique
(IRM), a-t-on appris dimanche du directeur du sec-
teur.

Dr Mohamed Amri a indiqué que le secteur sa-
nitaire dans la wilaya a eu, lors de la visite de tutelle
en octobre dernier, l’accord pour l’acquisition de
deux appareils eu égard à la vétusté du scanner de
l’hôpital "Issaad Khaled" de Mascara et l’indisponi-
bilité d’un appareil IRM dans la wilaya.

Des démarches administratives ont été engagées
pour acquérir les deux appareils et leur réception
est prévue dans environ deux semaines pour leur
installation au centre de radiologie du nouveau ser-
vice des urgences médico-chirurgicales de la ville
de Mascara, et leur exploitation avant la fin de l'an-
née en cours.

Le directeur de la santé et de la population a dé-
claré que les établissements de santé de la wilaya
disposent actuellement de trois scanners répartis
sur les hôpitaux de Mohammadia, Sig et Oued El
Abtal.

Les établissements sanitaires prennent e n
charge le transport des patients pour effectuer les
examens demandés, a-t-il fait savoir, soulignant
que des travaux sont actuellement en cours pour
réparer le scanner à l'hôpital "Issad Khaled" et que
des préparatifs sont aussi en cours pour la mise en
service de l'hôpital spécialisé en orthopédie et trau-
matologie à Bouhanifia, qui dispose d'un scanner.

EL TARF 
1.105 infractions liées aux mesures  contre 
le nouveau coronavirus 

Pas moins de 1.105 infractions
liées aux mesures de prévention et
de lutte contre le nouveau coronavi-
rus ont été relevées durant la se-
maine écoulée par les services de la
sûreté de wilaya d'El Tarf, a-t-on ap-
pris dimanche du chargé de la com-
munication de ce corps constitué, le
commissaire principal Mohamed-
Karim Labidi qui a souligné que 644
infractions ont trait au non port du
masque de protection, 172 autres au
non respect de la distanciation phy-

sique, 101 autres à l'absence de l'affi-
chage des mesures sanitaires de pré-
vention et 188 infractions se
rapportent aux activités commer-
ciales. Les services de police ont, par
ailleurs, effectué 3.194 campagnes de
proximité pour la sensibilisation des
citoyens, principalement les com-
merçants et les élèves à l'importance
du suivi du dispositif sanitaire et
l'application rigoureuse des gestes
barrières pour éviter la propagation
du virus, a-t-il précisé.
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ALÉAS NATURELS

545 milliards de DA 
ces 16 dernières années

Dans un entretien à l'APS, M.
Afra a précisé que "l'Algérie a
déboursé entre 2004 (date de la
promulgation de la loi sur la pré-
vention des risques majeurs et
la gestion des catastrophes dans
le cadre du développement du-
rable) et 2019, pas moins de 545
milliards de DA au titre des in-
terventions suite à des séismes,
des inondations et des feux de
forêts".

Le responsable a, dans ce
contexte, mis l'accent sur l'im-
pérative adaptation aux nou-
veaux concepts de gestion des
grandes catastrophes, confor-
mément au cadre de Sendai pour
la réduction des risques de ca-
tastrophes, lequel insiste sur la
nécessité de passer de la gestion
des catastrophes à la gestion des
risques qui en découlent.

Il a, à cet égard, fait état de la
promulgation prochaine du dé-
cret portant révision de l'orga-
nisation de la Délégation natio-
nale aux risques majeurs, en ap-
plication des instructions don-
nées par le Premier ministre lors
de la dernière rencontre gou-
vernement-walis, mais aussi du
cadre de Sendai.

M. Abdelaziz Djerad avait an-
noncé la révision du fonction-
nement de certaines structures
relevant du secteur de l'Intérieur
à l'instar de la Délégation natio-
nale aux risques majeurs qui
doit, a-t-il dit, "avoir une vision
prospective et anticipative sur
les aléas naturels" pour éviter
que les feux de forêts et les inon-
dations enregistrés ces dernières
années ne se reproduisent.

L'Algérie a adopté, dès 2004,
une politique de prévention des
risques majeurs par la mise en
place d'une loi définissant 15
aléas naturels et technologiques,
ainsi que les modalités de pré-
vention et d'intervention lors de
leur survenance. 16 ans après
l’entrée en vigueur de la loi de
2004, «le nombre des décrets
exécutifs promulgués, en appli-
cation dudit texte, ne dépasse
pas quatre décrets sur un total
de 30 qui devaient définir les
modalités de prévention de tous
les risques énoncés dans cette
loi», selon M. Afra.

Ce retard est dû à plusieurs
raisons, dont le fait que cette loi
n’ait pas abordé le volet relatif

aux délais de mise en œuvre et
qu’elle n’ait pas défini les res-
ponsabilités et les instances ha-
bilitées à promulguer les décrets
exé cutifs, vu que les risques ma-
jeurs ne concernent pas un sec-
teur en particulier mais de nom-
breux secteurs.

La non promulgation des dé-
crets exécutifs a entravé l’ins-
cription de la stratégie nationale
de prévention contre les risques
majeurs au sein des plans de dé-
veloppement au niveau local.
Toutefois, «ce manque sera rat-
trapé après l’entrée en vigueur
de la nouvelle stratégie», souligne
le responsable.

En outre, ce texte n’a pas défini
également les modalités de fi-
nancement de la mise en œuvre
de la stratégie nationale de pré-
vention des risques majeurs, en
sus de la modification des poli-
tiques mondiales de prévention
des risques majeurs qui
concerne, depuis 2015, la gestion
des risques de la catastrophe au
lieu de la gestion de la catas-
trophe.

Feux de forêts : des pertes esti-
mées à 1,5 milliard de DA an-

nuellement

M. Afra a insisté sur le recours
à des méthodes plus modernes
en matière de lutte contre les
feux de forêts qui font perdre à
l’Algérie «près de 1,5 milliard de
DA» annuellement, et ce à travers
la conclusion d’un partenariat
avec les universités algériennes
et les centres de recherches na-
tionaux. Dans ce contexte, il a
fait savoir que des concertations
étaient en cours entre la Délé-
gation et le Centre de recherche
en technologies industrielles
(CRTI) pour le recours aux
drones pour donner l’alerte à
distance en cas de détection de
foyers de feux de forêts et l’uti-
lisation d'avions bombardiers
d’eau pour l’extinction des feux
de forêts, au lieu de se contenter
des interventions manuelles des
agents de la protection civile et
des agents des conservations des
forêts.

Plus explicite, le délégué na-
tional aux risques majeurs a mis
en avant l’importance majeure
d’exploiter les données exactes
et précises fournies par la pla-

teforme numérique intercon-
nectée avec les wilayas et dédiée
au suivi 24h/24h des risques ma-
jeurs et des dégâts qu'ils occa-
sionnent.

L’exploitation des données
permettra, selon M. Afra, de tirer
des enseignements et pallier les
carences à l'avenir. Preuve à l’ap-
pui, les données fournies par la
plateforme numérique ont fait
ressortir «un recul de 70% du
nombre des feux de forêt récem-
ment déclenchés, durant la se-
maine suivant l’installation de
la cellule de suivi et de veille
chargée, entre autres, d’enquêter
sur ces incendies d’origine cri-
minelle».

«Le même taux est reparti à
la hausse dès l’annonce par les
pouvoirs publics de leur volonté
d’indemniser les sinistrés», a fait
remarquer l’expert, lequel pré-
cise que l'on constate également
que "des incendies forestiers sur-
viennent dans certaines wilayas
à des périodes bien choisies, à s
avoir les jours fériés et les week-
ends».

Quant aux actions en pers-
pective, M. Afra a fait état d’une
rencontre nationale de concer-
tation, qui sera organisée dé-
cembre prochain par le ministère
de l’Intérieur, avec la participa-
tion des acteurs et experts en
matière de lutte contre les ca-
tastrophes naturelles. Il a, par
ailleurs, fait part du «livre blanc
des risques majeurs», un projet
qui sera élaboré par les parties
concernées, et plus particuliè-
rement la société civile, confor-
mément au Cadre de Sendai pour
la réduction des risques de ca-
tastrophe. Evoquant la situation
sanitaire exceptionnelle mar-
quée par la pandémie de la Co-
vid-19, M. Afra a déploré le fait
que le rôle de la Délégation se
limite au suivi de l’évolution de
la situation épidémiologique en
Algérie. «Les choses changeront
après la révision de la stratégie
nationale de prévention des
risques majeurs et la révision
du fonctionnement de la Délé-
gation». Celle-ci sera ainsi char-
gée, en cas d’apparition d’autres
épidémies, de la mise en place
d’un plan de prévention des
risques pouvant menacer la santé
des citoyens, conformément à
la loi de 2004", a-t-il conclu. 

Les interventions lors de la survenance d'aléas naturels tels que les séismes,
les inondations et les feux de forêts ont coûté à l'Algérie 545 milliards de DA

au cours des 16 dernières années, a indiqué dimanche à Alger le délégué
national aux risques majeurs, Afra Hamid.

Le ministre de la Justice,
Garde des sceaux, Belkacem
Zeghmati a présenté, di-
manche, un exposé sur le
projet de loi relatif à la pré-
vention et à la lutte contre
les crimes de kidnapping de-
vant la Commission des Af-
faires juridiques, adminis-
tratives, des droits de
l'Homme, de l'organisation
locale, de l'aménagement du
territoire et du découpage
territorial, du Conseil de la
nation.

Lors de cette réunion qui
s'est déroulée en présence de
la ministre des Relations avec
le Parlement, Basma Azouar,
M. Zeghmati a présenté les
axes les plus importants pré-
vues dans le projet notam-
ment en ce qui concerne les
peines durcies allant jusqu'à
la perpétuité, voire la peine
capitale, selon la gravité de
l’acte commis et son inci-
dence, outre une amende
pouvant atteindre 2 millions
DA". 

Le ministre a évoqué éga-
lement "les conditions d’ag-
gravation de la peine concer-
nant la qualité de l’auteur ou
de la victime et les circons-
tances atténuantes induisant
un allégement de la peine s'il
est mis fin délibérément au
kidnapping, ce qui est sus-
ceptible de protéger la victime
et de dissuader le kidnappeur
de commett re son méfait".

Concernant les peines dur-
cies que prévoit le projet de
loi, le ministre a précisé que
"l'ensemble des peines énon-
cées sont à caractère pénal",
soulignant que dans le cas
de kidnapping d'enfant, le
législateur a "prévu deux
peines: la perpétuité ou la
peine capitale". "Les mesures
coercitives ne s’arrêtent pas
là, puisqu’elles vont jusqu’à
priver les auteurs de ce genre
de crimes de bénéficier des
circonstances atténuantes et
de bénéficier d’une adapta-
tion de la peine. Autrement
dit, ils ne pourront pas bé-
néficier d’une autorisation
de sortie, de la semi-liberté,
du placement dans un atelier
à l’extérieur ou de la liberté
conditionnelle et sont par
conséquent contraints à pas-
ser la totalité de leur peine
dans un espace clos", a-t-il
ajouté.

Le projet ne permet pas
aux kidnappeurs de bénéfi-
cier des circonstances atté-
nuantes, notamment si ces
crimes sont perpétrés contre
des enfants, en cas de recours
à la torture, à la violence
sexuelle ou à la demande de
rançon.

Le ministre a également
fait état de la possibilité pour
le Parquet général de déclen-
cher systématiquement l’ac-
tion publique même en l’ab-
sence de plainte, précisant
que les associations et les or-
ganismes activant dans le do-
maine de la protection des
droits de l'homme pourront,
en vertu du même texte, por-
ter plainte de vant les juri-
dictions et se constituer partie
civile avec réclamation de ré-
parations.

M. Zeghmati a, par ailleurs,
indiqué que le projet de loi
consacrait un chapitre à la
protection des victimes d'en-
lèvements, prévoyant leur
prise en charge sanitaire, psy-
chologique et sociale et la fa-
cilitation de leur accès à la
justice.

Le ministre a évoqué l’as-
pect préventif prévu dans le
texte de loi, relevant le rôle
de l’Etat dans l’élaboration
d’une stratégie nationale de
prévention contre le crime
d’enlèvement et des stratégies
locales élaborées et mises en
œuvre par les organismes pu-
blics avec la participation de
la société civile.

La prévention porte éga-
lement sur l'adoption de mé-
canismes de veille et d'alerte
précoce et la réalisation
d'études sur leurs causes
pour en identifier les motifs
(...), avec la mise en place
d'un système informatique
national sur les crimes de
kidnapping en vue de faciliter
le travail des organes chargés
de la prévention, a-t-il dit.

Le ministre de la Justice,
Garde des sceaux a affirmé
en outre que le projet de loi
tend à adapter la législation
nationale à l’évolution des
formes de crimes de kidnap-
ping. A noter que les députés
de l’Assemblée populaire na-
tionale (APN) avaient adopté,
mardi dernier, le projet de
loi relatif à la prévention et à
la lutte contre le kidn apping. 

APS

PROJET DE LOI CONTRE LES CRIMES 
DE KIDNAPPING

Zeghmai présente 
le projet devant le 

Conseil de la Nation



ALGÉRIE-EMIRATS
Relancer  le
conseil d'affaires
pour attirer
davantage
d'investissements
(Rezig)

Le ministre du Commerce, Kamel
Rezig a mis en avant lors d'un en-
tretien avec l'ambassadeur des
Emirats Arabes Unis (EAU) en Al-
gérie, la nécessité de relancer le
conseil d'affaires algéro-émirati
en vue de renforcer la coopération
bilatérale et d'attirer davantage
d'investissements, a indiqué un
communiqué du ministère.
"Le ministre du Commerce, Kamel
Rezig a eu, le dimanche 22 novem-
bre 2020, des entretiens en visio-
conférence avec l'ambassadeur des
Emirats Arabes Unis en Algérie,
Youcef Saïf Khamis Subaa Al Ali,
au cours desquels les deux parties
ont abordé les voies et moyens de
promouvoir la coopération com-
merciale entre les deux pays", pré-
cise le communiqué, ajoutant que
cette rencontre a été l'occasion
pour évaluer le volume d'échanges
commerciaux entre les deux par-
ties. Se félicitant de "l'évolution
positive enregistrée dans le do-
maine de la coopération bilatérale",
M. Rezig a relevé la nécessité de
relancer dans les plus brefs délais
un conseil d'affaires algéro-émi-
rati, afin d'attirer davantage d'in-
vestissements".
Le ministre a également invité les
opérateurs économiques émi ratis
à accéder au marché algérien,  rap-
pelant les nombreux avantages ac-
cordés aux investisseurs étrangers
à la faveur des réformes écono-
miques et commerciales adoptées
par le Gouvernement pour diver-
sifier les exportations hors hydro-
carbures.
De son côté, l'ambassadeur émirati
en Algérie a affirmé "l'engagement
de son pays à relever le niveau
d'échanges commerciaux avec l'Al-
gérie dans divers domaines", sou-
lignant par ailleurs la nécessité
d'examiner tous les moyens à
même de contribuer au dévelop-
pement des économies des deux
pays.
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GRIPPE SAISONNIÈRE
Coup d'envoi de la campagne nationale 
de vaccination des seniors

S'exprimant à cette occasion,
la ministre de la Solidarité na-
tionale, de la Famille et de la
Condition de la femme, Kaoutar
Krikou a mis en avant les efforts
déployés par son secteur pour
garantir une prise en charge
optimale des catégories vulné-
rables, notamment celle des
personnes âgées.

Elle a assuré, par là même,
de l'existence d'une volonté po-
litique pour apporter l'assis-
tance nécessaire à cette caté-
gorie, particulièrement en cette
conjoncture sanitaire difficile,
marquée par la propagation de
la Covid-19 et de la grippe sai-
sonnière dont le vaccin doit être
assuré en vue de parer à ses
complications.

Se félicitant également des
démarches entreprises ,à ce
jour, par le secteur dans le
contexte de la crise sanitaire
que connaît le pays à l'instar de
tous les pays du monde, no-
tamment la "bonne" prise en
charge assurée au niveau des
centres et établissements rele-
vant du ministère, Mme Krikou
a appelé, toutefois, à faire de

preuve de vigilance et de pru-
dence constantes, en vue de ju-
guler la progression de l’épi-
démie. De même qu'elle a loué
les efforts consentis par le corps
médical et la société civile dans
l’objectif de préserver la santé
du citoyen, à travers sa sensi-
bilisation au respect des gestes
barrières et mesures préven-
tives contre la propagation de
l’épidémie de la Covid-19. S'agis-
sant de la campagne de vacci-
nation contre la grippe saison-
nière, la ministre a affirmé
qu'elle sera généralisée à l’en-

semble des régions du pays, no-
tamment les zones d'ombre.
Abondant dans le même sens,
le ministre de la Santé, de la
Population et de la Réforme
hospitalière, Abderrahmane
Benbouzid a affirmé, lui aussi,
que cette campagne nationale
sera généralisée aux quatre
coins du pays. Elle ciblera, dans
un premier temps, les per-
sonnes âgées et les personnes
atteintes de maladies chro-
niques ainsi que les habitants
des zones d'ombre et reculées,
a expliqué Pr. Benbouzid qui a

assuré de la disponibilité du
vaccin.

Le vaccin sera "fourni et ac-
quis en cas de pénurie afin de
protéger la santé des citoyens",
a-t-il ajouté. Ce vaccin assure,
selon le ministre, une protec-
tion contre la grippe à hauteur
de 60%. Dans le cas où la per-
sonne vaccinée est infectée, l'ef-
fet de la maladie sera bénin,
n'affectant pas sa santé.

Le 03 novembre, une cam-
pagne nationale de vaccination
contre la grippe saisonnière
avait été lancée et se poursuivra
tout au long de la période au-
tomne-hiver.

Dans ce sillage, le ministère
de la Santé, de la Population et
de la Réforme hospitalière a af-
firmé la disponibilité du vaccin
au niveau des établissements
de santé publique (ESP) et des
pharmacies d'officines, rappe-
lant qu'à chaque automne, des
milliers de personnes en Algérie
sont infectées par la grippe sai-
sonnière et que la vaccination
reste "la solution la plus efficace"
pour en prévenir les complica-
tions. 

Le ministre de la Santé, de la Population
et de la Réforme hospitalière, Abderrah-
mane Benbouzid, a assuré jeudi que l'Al-
gérie se procurera le vaccin anti-Covid-19
qui remplira toutes les conditions "indé-
pendamment de son prix".

Dans une déclaration à la presse, en
marge d'une rencontre à l’occasion de la
célébration de la Journée nationale de lutte
contre la résistance aux antimicrobiens
(13 novembre), M. Benbouzid a précisé que
l'Algérie "n'importera aucun vaccin dont
l’innocuité et l’efficacité ne sont pas assu-
rées dans le pays producteur, conformé-
ment aux instructions du président de la
République, Abdelmadjid Tebboune".

Le premier responsable du secteur a,
dans ce cadre, indiqué avoir reçu les am-
bassadeurs et les responsables des labora-
toires des pays producteurs du vaccin contre
la Covid-19 afin d'étudier les modalités
d’importation de ce vaccin qui sera soumis

aux recommandations du Comité scienti-
fique de suivi de l'évolution de la pandémie
du Coronavirus "indépendamment de son
prix", car, a-t-il dit, "protéger la santé des
citoyens n’a pas de prix".

De son côté, le ministre délégué chargé
de la Réforme hospitalière, Ismail Mesbah,
a fait savoir que le Comité scientifique
avait défini une stratégie nationale sur
l’utilisation du vaccin une fois importé et
les catégories devant être vaccinées.

Concernant les chiffres des infections
annoncées quotidiennement, le ministre
a précisé que la hausse du nombre de cas
enregistrés était due à « la rentrée sociale
et scolaire et au non respect par certaines
catégories sociales des mesures préventives,
considérant que cette « situation est ré-
pandue à travers le monde et ne se limite
à l’Algérie ».

Il a insisté sur l’impératif de « l’appli-
cation stricte » de ces mesures qui demeu-

rent « l’unique moyen » pour freiner la
propagation du virus, particulièrement le
port du masque.

Pour ce qui est des personnes contami-
nées soumises au scanner à défaut d’ana-
lyses PCR qui ne sont pas incluses dans les
résultats annoncés quotidiennement, M.
Bnebouzid a expliqué le PCR demeure « le
meilleur moyen pour le dépistage du virus,
vu qu’il s'agit d'une méthode basée sur la
multiplication sélective de séquences ADN,
alors que le scanner ne donne pas des ré-
sultats fiables à 100% ».

S’agissant de la pression qui pèse sur
certains hôpitaux du pays, notamment
pour ce qui est du nombre de lits, le ministre
a annoncé « la mobilisation d’équipes et
de commissions au niveau du ministère
qui examinent quotidiennement la situation
pour assurer une bonne gestion », révélant
«la préparation de dispositifs d'hôpitaux
mobiles, en cas de nécessité ».                   

le ministère de l'Agriculture et
du Développement rural prévoit
la plantation de près de 2,3 millions
d’arbres fruitiers résistants à la sé-
cheresse à l'horizon 2023, parallè-
lement à l'opération de mise en
terre de 31,5 millions de plants d’ar-
bres durant la campagne 2020/2021.

Selon un document remis à la
presse, en marge de la campagne
nationale de reboisement, dont le
coup d’envoi officiel a été donné
samedi par le Premier ministre,
Abdelaziz Djerad, à partir de la wi-
laya de Tipasa, les services des fo-
rêts prévoient, au titre d'un pro-
gramme de développement d’ar-
bres fruitiers résistants à la séche-
resse la "production de plus de 2,3
millions d’arbres fruitiers, dont
un million de plants de caroubiers,
à l’horizon 2023".

Un total de 500 000 plants de

caroubiers, oliviers, pistachiers,
amandiers et châtaigniers, seront
produits d'ici le premier trimestre
de l’année prochaine, selon le do-
cument.

Ce programme, inscrit au titre
de la politique du secteur visant à
développer, valoriser et protéger
les espaces forestiers, a pour ob-
jectif d’"améliorer les conditions
de vie des populations rurales", à
l'instar d’autres programmes dé-
diés à l’encouragement de la créa-
tion d’unités de petit élevage et
d’apiculture.

L'Algérie est dotée d’un couvert
végétal riche et diversifié s’étendant
sur une surface de plus de quatre
millions d’hectares, dont 1,42 mil-
lion d’hectares de forêts. Soixante-
neuf pour cent (69 %) de cet espace
forestier est occupé par le pin
d’Alep et 21 % par le chêne-liège,

alors que 280.000 ha ont été ré-
servés à des essences nouvellement
plantées. A cela s’ajoutent 2,41 mil-
lions d’hectares de maquis.

Le document du ministère de
l'Agriculture et du Développement
rural a fait cas d’une perte, cette
année, de plus de 41.000 ha du
couvert végétal national, suite aux
incendies de forêts qui s'étaient
déclarés dernièrement.

La ressource forestière a enre-
gistré, en outre, selon la même
source, une importante dégrada-
tion ces dernières années en raison
du surpâturage, l’exploitation il-
légale, l’extension urbaine et les
feux de forêts, qui ravagent an-
nuellement près de 30.000 ha de
végétations.

A cela s’ajoutent des facteurs
naturels qui ont accentué cette dé-
gradation, dont le changement cli-

matique à l’origine de vagues de
chaleur et de sécheresse récur-
rentes qui réduisent et/ou pertur-
bent le rôle des écosystèmes, est-
il déploré dans le même document.

Selon la même source, les ser-
vices des forêts prévoient la plan-
tation de plus de 30.000 ha à l’ho-

rizon 2024, dont 19.356 ha destinés
au renouvellement des espaces fo-
restiers dégradés suite aux incen-
dies, et 11.000 ha au titre du pro-
gramme d’aménagement des bas-
sins-versants et de lutte contre la
dégradation des terres dans les
zones steppiques et sahariennes.

Le coup d'envoi de la campagne nationale de vaccination des personnes âgées contre la
grippe saisonnière a été donné, dimanche, depuis le Foyer pour personnes âgées (FPA) de

Dely Brahim à Alger, sous la supervision des ministères de la Solidarité nationale, de la Famille
et de la Condition de la femme, et de la Santé, de la Population et de la Réforme hospitalière.

LUTTE CONTRE LE COVID-19
Benbouzid : «l'Algérie se procurera le vaccin 
qui remplira toutes les conditions»

CAMPAGNE  NATIONALE DE REBOISEMENT
Plantation de près de 2,3 millions d’arbres résistants 
à la sécheresse à l'horizon 2023
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MILA
Evolution de la surface agricole
dédiée à l’arboriculture

"La surface réservée pour
l’arboriculture à Mila est passée
de prés 1 909 ha en 2000 à
2518,5 en 2020 dont 2 196 ha
productives réalisant une pro-
duction annuelle de près de
119 700 quintaux", a précisé le
spécialiste en agriculture au-
près de la DSA, Salah Lah-
zaoula. La wilaya de Mila cul-
tive entre autres arbres, les
poiriers, les grenadiers, l’abri-
cotier, et le pêcher sur des sur-
faces disparates, selon la même
source qui a indiqué que les
adhérents à cette filière réser-
vent également 670 ha pour l’
amandier et près de 580 ha

pour les pommiers.L’intérêt
accordé par les agriculteurs à
cette activité notamment dans
la région Nord de la wilaya où
se concentre cette filière agri-
cole comme Tasdane Hadada,
Ain El Beida, Ahriche, El Ayadi
Barbès et Ferdjioua a contribué
à l’évolution des surfaces dé-
diées aux arbres fruitiers, a ex-
pliqué la m ême source, pré-
cisant que Mila compte plus
de 900 adhérents à cette fi-
lière.

Il a aussi ajouté que le climat
"adéquat" à l’arboriculture,
dans la région Nord de la wilaya
a favorisé l’évolution de cette

filière, relevant l’effort consen-
tie par l’Etat pour l’encoura-
gement des agriculteurs de
cette filière à travers des pro-
grammes de financement dans

le cadre des différents fonds
dédiés à cet effet, le soutien
agricole pour l’acquisition de
matériel et la valorisation des
terres inexploitées. 

La superficie agricole dédiée à l’arboriculture dans la wilaya de Mila a considérablement évo-
lué durant les deux dernières décennies atteignant plus de 2500 hectares, a-t-on appris

dimanche auprès de la direction locale des services agricoles (DSA).

Deux nouveaux hôtels vien-
dront renforcer "au premier
trimestre 2021" les capacités
d’hébergement touristique
dans la wilaya de Batna, a in-
diqué dimanche, le directeur
du tourisme, de l’artisanat et

du travail familial, Riadh Dah-
mani.

Ces deux équipements
d’une capacité de 130 lits et 80
lits permettront de générer 49
emplois et porteront le parc
hôtelier de la wilaya à 19 éta-

blissements totalisant 1.498 lits,
a assuré le même responsable.
Actuellement, 17 hôtels sont en
service dans la wilaya offrant
635 chambres et 1.288 lits et
employant 219 travailleurs.

Durant les seules trois der-

nières années, sept hôtels ont
été ouverts à Batna et Timgad
offrant 562 lits et employant
179 travailleurs, a précisé la
même source qui a souligné
que l’année passée, deux hôtels
ont été classés.

BATNA
Ouverture "au premier trimestre 2021" 
de deux nouveaux hôtels

TISSEMSILT
Perturbation  en
alimentation en eau
potable dans les
zones nord de la
wilaya

Les régions du nord de la wilaya de Tis-
semsilt enregistreront lundi et mardi une
perturbation en alimentation en eau potable
en raison de travaux d’aménagement et d'en-
tretien de la chaîne de production du barrage
"Derder" (Ain Defla), a-t-on appris dimanche
auprès de l’unité de l’Algérienne des eaux
(ADE). Cette perturbation touchera les com-
munes de Theniet El Had, Youssoufia et des
localités de Layoune. Cette situation est jus-
tifiée par des travaux d’aménagement et de
modernisation des stations de traitement et
de pompage de la chaîne de production du
barrage Derder par des services de la direc-
tion des ressources en eau, a-t-on indiqué,
soulignant que le pompage et la distribution
seront rétablis progressivement une fois les
travaux achevés.

A noter que les communes de Theniet El
Had et de Youssoufia et certaines localités
de Layoune sont alimentés quotidiennement
en 9.000 mètres cubes d’eau potable à partir
du barrage de Derder. 

MOSTAGANEM
Classement de 
4 établissements
hôteliers et un
restaurant
touristique

Quatre établissements hôteliers et un res-
taurant touristique de la wilaya de Mostaga-
nem ont bénéficié, d’un classement, a-t-on
appris dimanche de la directrice du tourisme
et de l’artisanat.

Hayat Mammeri a indiqué, dans une dé-
claration à l’APS, que les deux commissions
de wilaya de classement (hôtels et restau-
rants), qui se sont réunies jeudi dernier ont
décidé de classer trois hôtels et une résidence,
ainsi qu’un restaurant touristique se trouvant
dans la zone d’extension touristique "Sa-
blettes" et le front de mer de "Salamandre"
dans les catégories de 1, 3 et 4 étoiles.

La même responsable a précisé que la
commission du classement des hôtels, qui
vise la promotion des services hôteliers et
l’amélioration de la destination touristique,
ainsi que l’augmentation de la concurrence
économique en dehors de la saison estivale,
procédera dans 15 jours au classement de
quatre autres établissements hôteliers.

A ce propos, des sorties sur le terrain ont
ciblé 14 établissements hôteliers, entre sep-
tembre et novembre, pour inspecter la
conformité de ces structures touristiques
aux c onditions de classement défini par le
décret exécutif 158-19, ainsi que pour la levée
des réserves enregistrées auparavant,a-t-on
ajouté.

La même commission, composée de plu-
sieurs secteurs, a reporté l’inspection de 8
autres établissements, ainsi que le classement
de deux établissements jusqu’à la fin des
travaux. Mme Mammeri a fait savoir, en
outre, que la situation exceptionnelle que
traverse la pays cette année marquée par la
pandémie du coronavirus a empêché les
établissements hôteliers à respecter leurs
engagements et lever les réserves enregis-
trées, notamment lors des inspections du
mois de décembre 2019.

La même responsable a exhorté les gé-
rants de restaurants de la wilaya à déposer
leurs dossiers de classement, en application
des nouveaux décrets

exécutifs visant, en général, la promotion
des services touristiques et la promotion
des possibilités des restaurants locaux dans
les différents domaines, notamment de res-
tauration et de la qualité de services, ainsi
que les espaces de détente et de loisirs. 

L’université Ali Lounici d’El Affroune
(Blida) a élaboré un programme de for-
mation au profit des magistrats et des
employés du corps judiciaire du tribunal
administratif et dont l’encadrement sera
assuré par des enseignants de la faculté
de Droit et des sciences politiques, a-t-
on indiqué dimanche dans un commu-
niqué de la cellule de communication
de cet établissement de l’enseignement
supérieur. Les sessions de formations,
selon le document de l'université, seront
organisées au titre d'une convention de
formation et de partenariat signée, au-
jourd’hui dimanche, entre le tribunal
administratif, représenté par son prési-
dent Abdelkader Derouiche, et l’univer-
sité Ali Lounici, représentée par son rec-
teur, le Pr. Khaled Ramoul.

Cet accord engage l’université Ali Lou-

nici à organiser des sessions de formation
au profit des magistrats et des employés
du corps judiciaire du tribunal admi-
nistratif, avec au programme des confé-
rences et des rencontres sur les lois et
règlements en vigueur, notamment
concernant les dispositions en matière
de litiges administratifs, l’annulation de
décisions administratives et les plaintes
pour examen de la légalité des décisions
émises par les différents services de la
wilaya. La convention, d'une durée d'une
année renouvelable, stipule une coor-
dination et une coopération entre les
deux parties pour l’organisation de confé-
rences, de rencontres et de journées
d’études sur les missions du ministère
de la Justice, avec la prise en considéra-
tion de toutes les nouveautés en la ma-
tière.

Selon le communiqué, ce partenariat
académique a pour objectif d’"instaurer
une coopération efficiente pour accom-
pagner les efforts de formation entre
l’université et le ministère de la Justice,
tout en garantissant la disponibilité de
programmes et contenus pédagogiques
en matière de formation au profit du
tribunal administratif".

Il vise également à faire bénéficier
les enseignants universitaires des expé-
riences de terrain acquises par les ma-
gistrats et autres employés du corps ju-
diciaire selon les lois en vigueur, dont
la loi d'orientation sur l'enseignement
supérieur et la décision ministérielle
fixant les prestations et expertises pou-
vant être offertes par les universités, a-
t-on indiqué dans le communiqué de
l'université Ali Lounici d'El Affroune.

Le wali d'Oran, Messaoud Djari,
a insisté sur la réception des projets
de dédoublement d'une canalisa-
tion de pompage et de réalisation
de deux réservoirs d'eau au nou-
veau pôle urbain "Ahmed Zabana"
de Misserghine avant la fin dé-
cembre prochain, a-t-on appris
dimanche auprès des services de
la wilaya. Lors d'une visite d'ins-
pection de projets de réalisation
de logements de type location-
vente au nouveau pôle urbain, no-
tamment les travaux de raccorde-
ment au réseau d'eau potable, qui
est de la responsabilité du directeur
de l'Urbanisme, de l'Architecture
et de la Construction, le wali a mis
l'accent, samedi, sur la nécessité
d'accélérer le rythme des travaux
en renforçant les chantiers en
moyens matériels, tout en fixant
les délais de réception des projets
de dédoublement de la canalisation
de pompage et deux réservoirs
d'eau d'une capacité de 10.000 mè-
tres cubes chacun, à avant la fin
décembre prochain.

Messaoud Djari a également
chargé le directeur de l'Urbanisme,
de l'Architecteur et de la Construc-
tion de convoquer l'entreprise
chargée de la station de pompage
pour fixer les délais de fin des tra-

vaux, dans le but de rattraper le
retard enregistré et le raccorde-
ment des logements de type loca-
tion-vente dont les travaux exté-
rieurs ont été achevés (réseaux di-
vers et canalisations), a-t-on in-

diqué. D'autre part, le responsable
a annoncé qu'une autre visite d'ins-
pection de projets de logements
de différentes formules sera pro-
grammée, selon les services de la
wilaya. 

BLIDA
Sessions de formation pour les juges  et les employés
du tribunal administratif

ORAN
Réception à venir  d'un dédoublement de canalisation
de pompage et de deux réservoirs à Misserghine

ILLIZI
Lancement  de projets de développement
dans la wilaya déléguée de Debdeb

Plusieurs projets de développement, tous secteurs confondus, ont été lancés dans la wilaya
déléguée de Debdeb (nord de la wilaya d'Illizi), dans le but d'améliorer les conditions de vie de la po-
pulation de cette région frontalière, a-t-on appris dimanche auprès des services de la wilaya. Le wali
d'Illizi, Mustapha Aghamir, a lancé les travaux de réalisation d'un château de 1.000 m3 dans la
nouvelle zone urbaine de Debdeb et un projet de réalisation et d'équipement d'un forage à
Timeroualine (70 km de Debdeb). Le chef de l'exécutif local a également inspecté au niveau de cette
agglomération des opérations d'aménagement urbain, de réalisation d'une salle de soins et de
l'étude de revêtement de la route reliant Timeroualine au chemin de wilaya. M. Aghamir a lancé,
aussi, les travaux de réalisation d'un groupe scolaire de catégorie ''D'' ainsi qu'un projet d'école de
substitution dans la nouvelle zone urbaine, instruisant les responsables locaux et les chefs
d'entreprises de respecter les délais et la qualité de réalisation des projets. Aussi, il a également
donné le coup d'envoi du projet de réal isation de 140 logements, retenu dans le cadre du programme
d'éradication de l'habitat précaire, en plus d'un projet de revêtement de rues au niveau des zones
"88 logements'' et "110 logements'' de la cité "En-Nour'', et la réalisation d'un parc au niveau de la
wilaya déléguée de Debdeb. 
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ALGÉRIE - TURQUIE 
Les échanges commerciaux peuvent atteindre
"facilement" les 5 milliards de dollars (ambassadeur) 

Intervenant lors de la 4ème
édition "Les débats de la
Confédération algérienne du
patronat citoyen (CAPC)-inter-
national", l’ambassadrice
turque a souligné que l’objectif
fixé par les présidents des deux
pays d’atteindre les 5 milliards
de dollars d’échanges était
"possible" appelant à la mobili-
sation des opérateurs écono-
miques algériens et turcs,
notamment ceux du secteur
privé, pour la réalisation de cet
objectif.

Elle rappelé, à ce propos,
que le montant des échanges
bilatéraux oscillent entre 3,5 et
4,2 milliards de dollars en état
d’équilibre pour les deux par-
ties. Lors de cette rencontre vir-
tuelle organisée autour du
thème: "Quelles type de parte-
nariat et de coopération entre
l’Algérie et la Turquie en pers-
pective du Post Covid-19 ?",
Mme Go ktas, a mis l’accent sur
la qualité des relations poli-
tiques et économiques pouvant
aider à accroitre le volume des
échanges entre les deux pays.

"Nous pensons qu’avec la
signature d’un accord de libre
échanges avec l’Algérie va per-
mettre d’accroitre nos
échanges dans le cadre d’un
partenariat gagnant-gagnant",

a affirmé l’ambassadrice esti-
mant que le marché algérien
"est attrayant" pour les investis-
seurs turcs. Selon la diplomate
turque, plus de 1.200 entre-
prises turques sont en activité
en Algérie dont trente (30) sont
des investisseurs directes avec
un montant de 3,5 milliards de
dollars, employant plus de
10.000 personnes. A l’échelle
africaine, l’Algérie est le
deuxième partenaire commer-
ciale de la Turquie et septième
en matière d’investissement
direct. Dans l’objectif de facili-
ter la prise de contact et d’ac-
compagnement des opérateurs
des deux pays, l’ambassadrice a

annoncé la mise en place d’un
formulaire électronique per-
mettant aux chefs d’entreprises
algériens et turcs d’exprimer
leurs besoins et leurs attentes
en matière d’investissement et
d’affaires. Mme Goktas a fait
savoir que la commission mixte
algéro-turque se tiendra au
début de 2021 lors de laquelle
une visite d’une délégation
d’hommes d’affaires turcs sera
organisée à Alger. Répondant
aux questions des participants
à ce tte conférence concernant
notamment l’arrêt de certains
projets turcs à cause de la pan-
démie Covid-19, l’ambassadrice
a indiqué que des vols spéciaux

allaient se faire prochainement
entre les deux destinations, à
raison d’un vol par semaine,
ajoutant que des autorisations
ont été obtenues pour effectuer
ces dessertes avec le respect
strict des règles sanitaires.

Ces vols spéciaux permet-
tront, a-t-elle dit, à des grandes
sociétés de poursuivre leurs
projets et de porter assistance
technique aux entreprises algé-
riennes. Pour sa part, le
Président de la CAPC, Sami
Agli, a mis en exergue les
réformes économiques entre-
prises par le gouvernement,
lesquelles sont en faveur des
investisseurs étrangers, citant
notamment la suppression de
la règle 49/51% régissant les
IDE. Relevant que le processus
de développement écono-
mique entrepris par la Turquie
au début des années 1980 est
similaire à celui engagé par
l’Algérie, M. Agli, a appelé la
partie turque à faire bénéficier
l’Algérie de son expertise et
savoir faire. Il a plaidé égale-
ment pour l’intensification des
échanges et des visites de délé-
gations entre les deux pays
ainsi que la participation des
opérateurs algériens à des évè-
nements économiques
majeurs en Turquie.

Les échanges commerciaux entre l’Algérie et la Turquie peuvent atteindre "facilement" les 5
milliards de dollars par an, a indiqué lundi l’ambassadrice turque à Alger, Mahinur Ozdemir
Goktas, appelant les deux pays à travailler pour la conclusion d’un accord de libre échange qui
favoriserait un partenariat gagnant-gagnant.

AQUACULTURE    
Perspectives
prometteuses 
pour l'aquaculture
marine à Tlemcen 

La production annuelle halieutique de la
wilaya de Tlemcen, avoisinant les 9.000 tonnes,
sera dans les prochains mois renforcée grâce aux
efforts consentis par des investisseurs privés afin
de développer l'aquaculture marine dans la
région, et ce dans le cadre de la stratégie nationale
de développement durable du secteur. La wilaya
de Tlemcen comptait, jusqu'à cette année, une
seule ferme aquacole "Aquadora", implantée au
large de la ville côtière de Honaïne.

En production depuis 2016, avec une capacité
de 600 tonnes annuellement, cette ferme produit
la daurade et le loup de mer.

Elle dispose de 12 cages flottantes de 23 mètres
de diamètre, a-t-on indiqué à la direction locale de
la Pêche et des Ressources halieutiques.

Une autre ferme, fruit d'un investissement de
15 millions DA, sera opérationnelle dès la pose des
cages flottantes prévue à partir de cette semaine à
Hoaïne, a annoncé, de son côté, son propriétaire,
Achour Fouad.

Le responsable de la société "Royaume du pois-
son" a ajouté que 20 emplois sont créés au départ
avec une capacité de production annuelle de dau-
rades et de loups de mer de l'o rdre de 600 tonnes.

Cet apport permettra d'augmenter sensible-
ment la production de ces deux espèces et de
réduire leurs prix sur le marché local.

Actuellement, le loup de mer est proposé à
1.200 DA le kg, alors que le kilo de la daurade avoi-
sine les 1.500 DA.

Hoaïne, un pôle aquacole d'excellence 
A la direction locale chargée du secteur, on

estime que la production de ces deux espèces sera
confortée notamment après l'installation des
cages flottantes de la ferme "Aymen fish", qui sera,
quant à elle, implantée au large de Marsat Ben
M'hidi.

La filière aquacole sera également renforcée à
Hoaïne avec l'installation de l'entreprise "Techno
naval", spécialisée dans la construction et la répa-
ration des bateaux de pêche.

Cette entreprise, créée par des ingénieurs
nationaux et lancée en octobre dernier, va égale-
ment contribuer au développement de la filière
avec la construction de matériel aquacole, notam-
ment deux catamarans de 13 et 15 mètres dédiés
uniquement à l'aquaculture, a révélé son gérant,
Benabbas Abdelmadjid. Installée au port de
Hoaïne, elle procède actuellement à la construc-
tion de deux thoniers et projette de construire des
sardiniers, des petits métiers et même des catama-
rans de transport maritime, a précisé son respon-
sable. L'entreprise "Techno naval" a déjà formé 1 2
ouvriers spécialisés.

Son gérant souhaiterait se stabiliser à Hoaïne
ou au port de Sidna Youchaa pour un meilleur
développement de ses activités.

M. Benabbès a expliqué que son entreprise
"contribue au développement de la région de
Hoaïne, avec la création d'emplois mais égale-
ment avec la mise à la disposition des profession-
nels du secteur le matériel nécessaire à cette acti-
vité et à moindres coûts".

La conchyliculture : un créneau porteur
Aussi, deux investisseurs mettent actuelle-

ment les dernières retouches pour lancer deux
fermes conchylicoles (élevage des moules) au
niveau de la plage de Mâarouf, à Msirda Fouaga
(daïra de Marsat Ben M'hidi ). Les deux fermes
vont permettre la création d'emplois dans cette
zone frontalière et, en parallèle, développer la
filière inexistante jusque-là dans la wilaya de
Tlemcen, a-t-on indiqué. Une première ferme est
réalisée à 90%, a assuré son propriétaire,
Ammouri Sid Ahmed, signalant le recrutement de
12 jeunes, dont des plongeurs et des manœuvres.

Le projet, qui a nécessité 24 millions DA,
devrait être lancé dans deux mois après l'acquisi-
tion de naissains de qualité. La capacité de pro-
duction de cette ferme est estimé à 80 tonnes par
an, indiqué la même source. Par ailleurs, l'inves-
tisseur Benhlima Kamel, qui a créé sa ferme dans
le cadre du dispositif de l'ANSEJ, attend lui aussi
l'importation de naissains pour démarrer son
activité. Cette ferme, a-t-il indiqué, permettra de
diversifier plus tard son activité en se lançant dans
la production d'huitres. Avec la concrétisation de
tous ces projets en cours, l'objectif ciblé par la
direction locale de la Pêche et des Ressources
halieutiques est d'atteindre une production sup-
plémentaire aquacole de 3.000 tonnes par an à
l'horizon 2024.

FINANCE ISLAMIQUE 
‘’Les produits répondent aux attentes 
de nombreux algériens’’ (Pdg-CPA) 

La mise en place de l’activité "finance
islamique" répond aux attentes et doléances
de nombreux Algériens exprimant une
"préférence pour les produits conformes à
leur conviction religieuse", a affirmé
dimanche à Ghardaïa le président directeur
général du Crédit Populaire d’Algérie (CPA),
Mohamed Dahmani. S’exprimant lors de la
cérémonie inaugurale du lancement, à par-
tir du siège de l’agence 113 de l’activité
"finance islamique", en présence du wali de
Ghardaïa, Boualem Amrani, d’élus et de res-
ponsables des agences du réseau de banque
rattaché au CPA de Ghardaïa, M. Dahmani a
souligné que "la religion musulmane, qui
fait partie de notre vie quotidienne, motive
les Algériens à préférer les produits
conformes à la Chariâa". Pour le Pdg du CPA,
les produits de la finance islamique, propo-
sés sous le slogan "nos valeurs nous inspi-

rent", le sont après l’avis du Haut conseil
islamique (HCI), d’Ouléma, des conseils
internes et autres comités consultatifs
locaux pour assurer et garantir le respect de
la Chariâa dans les opérations bancaires.  

Le CPA propose ainsi une gamme de neuf
(9) nouveaux produits de la finance,
conformes aux préceptes de la chariâa isla-
mique, après avoir été certifiés par le Comité
Chariâa de la Banque et le HCI et obtenu
l'agrément de la Banque d'Algérie. Ces pro-
duits concernent les dépôts et le finance-
ment comme le compte courant islamique,
le compte chèque islamique, le compte
épargne islamique, le compte d'investisse-
ment islamique, l'offre Mourabaha
Aqar/Sayara/Tadjhiz, ainsi que l'offre Idjara
immobilier et équipements, a détaillé M.
Dahmani.  Pour commercialiser ces nou-
veaux produits financiers, le CPA a créé, au

niveau de chaque agence, un guichet dédié à
cet effet, avec un personnel pluridiscipli-
naire formé au préalable, a-t-il souligné, en
annonçant que plusieurs nouvelles agences
du CPA seront ouvertes notamment à Illizi,
In-Salah, Timimoun et Djanet dans l’ex-
trême sud du pays, ainsi qu’au niveau des
Hauts plateaux.  Le CPA compte également
ouvrir prochainement une grande agence
dédiée exclusivement à la finance Islamique
au niveau de la grande Mosquée d’Alger, a
fait savoir M. Dahmani.  Pour le Pdg du CPA,
"il faudra quelques mois de vulgarisation
pour voir un engouement sur ces produits
de la finance conforme à la Chariâa".
Auparavant, le même responsable avait tenu
une réunion avec l’ensemble des responsa-
bles des agences du CPA affiliées à la d irec-
tion régionale de Ghardaïa (Djelfa,
Laghouat, Ghardaïa et Ouargla).

OUARGLA 
Lancement d’une expérience de plantation 
du caroubier (ITDAS) 

Une nouvelle expérience de
plantation du caroubier (El-
Kharoub en arabe), connu éga-
lement sous le nom scientifique
de Ceratonia Siliqua, a été lan-
cée récemment à Ouargla, a-t-
on appris lundi auprès de la
Ferme de démonstration et de
production de semences (FDSP)
de Hassi-Benabdallah
(Ouargla).

Menée en collaboration avec
le bureau local de l’association
nationale de la filière caroubier,
au titre de la campagne natio-
nale de reboisement, porte sur
la création d’une pépinière per-
mettant de cultiver les jeunes
plants de caroubier, a affirmé
Moussi Wafa, directrice de la
FDSP relevant de l’Institut tech-
nique de développement de
l’agronomie saharienne

(ITDAS). L'expérience vise à
généraliser la culture de cette
espèce végétale aux multiples
vertus en régions sahariennes et
à adapter cet arbre fruitier
méditerranéen aux conditions
naturelles des régions saha-
riennes, à l’instar du milieu
oasien, en plus de produire des
plants sélectionnés de carou-
bier, a-t-elle expliqué.

Le caroubier est un arbre
poussant souvent à l’état spon-
tané au Nord du pays, mesurant
de cinq à sept mètres de hauteur
et pouvant attein dre exception-
nellement les quinze mètres, a
fait savoir Mme. Moussi.

Son fruit, le caroube, une
gousse longue de 10 à 30 cm,
brune à maturité, qui contient
une pulpe farineuse et sucrée au
goût chocolaté, est considéré

comme un excellent aliment
énergétique utilisé depuis la
nuit des temps pour ses vertus
médicinales, a-t-elle ajouté.

La FDSP de Hassi-
Benaballah a pour principale
mission la prise en charge des
différents programmes de déve-
loppement agricole initiés par
l’Etat dans les zones saha-
riennes, notamment ceux liés
aux cultures stratégiques, telles
que la phoeniciculture, la céréa-
liculture, le maraichage, l’arbo-
riculture et l’apiculture.

L’ITDAS, dont le siège est
basé à Biskra, englobe cinq
FDSP réparties sur le territoire
des régions de Ain Ben Noui
(Biskra) pour les Ziban, El-
Arfiane (El-Oued) pour l’Oued-
Righ et Oued-Souf, Sbaâ (Adrar)
pour le Touat, Gourara et

Tamanrasset, Abadla (Béchar)
pour la Saoura et Tindouf, et
Hassi Benabdallah pour la vallée
d’Ouargla.

Au total, 12.350 arbustes sont
prévus à travers différentes
communes de la wilaya
d’Ouargla dans le cadre de la
campagne nationale de reboise-
ment, selon les données de la
Conservation des forets
d’Ouargla. Cette campagne
appelée à réhabiliter le couvert
végétal à travers le territoire de
la wilaya, est répartie sur les d
aïras d’Ouargla (3.200 arbustes),
Touggourt (3.000), Hassi-
Messaoud (2.800), Mégarine
(1.150), Sidi-Khouiled et
Témacine (500 chacune), El-
Hedjira et N’goussa (400 cha-
cune).  

APS
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PÉTROLE  
Le Brent à 45,60 dollars hier à Londres  

Lundi matin, le baril de
Brent de la mer du Nord pour
livraison en janvier  gagnait
1,42% par rapport à la clôture
de vendredi, à 45,60 dollars.

A New York, le baril améri-
cain de WTI pour janvier, dont
c'est le premier  jour d'utilisa-
tion comme contrat de réfé-
rence, grimpait de 1,25% à
42,95  dollars.

Les deux cours de réfé-
rence atteignent des niveaux
plus vus depuis le 1er  septem-
bre et affichent une hausse de
près de 30% depuis les der-
niers plus  bas début novem-
bre. "Les investisseurs parient
sur l'efficacité du vaccin et,
avec lui, sur un  ralentisse-
ment du nombre de cas de
coronavirus en quelques
mois", a estimé  Carlo Alberto
De Casa, analyste. Les espoirs
de campagnes de vaccination
massives contre le Covid-19,
qui  devraient commencer
avant la fin de l'année, ont été

confortés lundi matin  par
l'annonce du laboratoire bri-
tannique AstraZeneca.

La firme, associée à l'uni-
versité d'Oxford, a développé
un vaccin efficace  à 70% e n
moyenne, voire à 90% dans
certains cas, selon les résultats
intermédiaires des essais cli-

niques de grande échelle réa-
lisés au  Royaume-Uni et au
Brésil. Ces résultats semblent
pour l'heure moins probants
que ceux de ses  concurrents
Pfizer/BioNTech ou Moderna,
dont l'efficacité dépasse les
90%,  mais la formule britan-
nique a l'avantage d'utiliser

une technologie plus  tradi-
tionnelle, rendant son futur
vaccin moins coûteux et plus
facile à  stocker puisqu'il n'a
pas besoin d'être conservé à
très basse température. De
plus, les investisseurs nour-
rissent l'espoir que "l'Opep+
prolonge ses  réductions
actuelles (de production)", a
continué M. Alberto De Casa.

Selon l'accord en vigueur
de l'Organisation des pays
exportateurs de  pétrole
(Opep) et de leurs alliés, le
retrait actuel du marché de 7,7
millions de barils par jour doit
être ramené à 5,8 millions à
compter de  janvier 2021.  Mais
beaucoup d'observateurs de
marché tablent désormais sur
un report de  trois à six mois,
qui sera vraisemblablement
acté à l'occasion du prochain
sommet  de l'organisation et
de ses partenaires les 30
novembre en cours et 1er
décembre 2021. 

CORÉE DU SUD 
Les voitures
écologiques
représentent plus 
de 3% du total 
des véhicules
immatriculés  

Les automobiles respectueuses de  l'environne-
ment, telles que les véhicules électriques et les voi-
tures à  hydrogène, représentent plus de 3% du total
des véhicules immatriculés en  Corée du Sud, a
indiqué dimanche un rapport du ministère sud-
coréen du  Territoire, de l'Infrastructure et du
Transport. Selon les données du ministère, 766.464
véhicules verts étaient  immatriculés en Corée du
Sud fin octobre, soit 3,16% du total. Le nombre de
véhicules écologiques immatriculés a bondi de 34%
sur un an à  la fin octobre. Les hybrides ont grimpé
de 29,5% en glissement annuel à  628.164 unités,
tandis que les véhicules électriques ont connu une
forte  hausse de 54,4% en glissement annuel à
128.258 unités, selon les mêmes  données.Pour leur
part, le nombre de véhicules électriques à pile à
hydrogène a  atteint 10.041 unités, en hausse de
154,1% par rapport à l'année  précédente.

ECONOMIE EUROPÉENNE   
Une économie
"durablement affaiblie", 
selon le chef
économiste de la BCE 

Le PIB européen ne retrouvera pas son niveau
de  2019 avant l'automne 2022, estime le chef écono-
miste de la banque centrale  européenne (BCE),
Philip Lane, ajoutant que dans l'immédiat le
redressement  ne devrait pas encore se voir dans les
semaines à venir.  "Ce que nous regardons de près,
c'est la circulation du virus, qui  contraint inévita-
blement les comportements des consommateurs,
davantage que  les mesures de confinement elles-
mêmes (...). La question est de savoir  combien de
temps cela va durer", analyse l'économiste irlan-
dais, dans un  entretien aux Echos. "Ce qui semble
certain, en revanche, c'est que les dernières
semaines de  2020 ne verront pas d'amélioration",
ajoute-t-il.  Pour lui, "tant que le vaccin n'est pas
massivement distribué, nous  resterons dans une
période d'incertitude. Le vaccin apporte surtout
une  perspective pour la fin de l'année prochaine et
pour 2022, pas pour les six  prochains mois". Selon
lui, "le PIB ne retrouvera pas le niveau de 2019 avant
l'automne  2022. Il y aura des effets de long terme,
par exemple sur la confiance et  l'épargne, sur le
retour au travail. Malgré  le vaccin, il y aura des
dommages durables. L'économie européenne sor-
tira de cette crise durablement  affaiblie", dit-il
encore. 

ETATS-UNIS   
Retrait officiel du traité
"Ciel ouvert"
(Département d'Etat) 

Le retrait des Etats-Unis du traité  international
"Ciel ouvert" (Open sky) est officiel depuis
dimanche, six  mois après l'annonce faite en ce sens
par l'administration Trump.   "Le 22 mai 2020, les
Etats-Unis avaient exercé leur droit (...) en  noti-
fiant les dépositaires du traité et tous les Etats par-
ties de leur  décision de se retirer du traité", a indi-
qué un porte-parole du département  d'Etat dans
un communiqué.  "Six mois s'étant écoulés, le
retrait américain a pris effet le 22  novembre 2020,
et les Etats-Unis ne font plus partie du traité Ciel
ouvert".  Ce texte permet de vérifier les mouve-
ments militaires et les mesures de  limitation des
armements des pays signataires.  Le président amé-
ricain Donald Trump avait dénoncé ce traité signé
par 34  pays et entré en vigueur en 2002, accusant
Moscou de le violer.  Plusieurs pays européens, dont
la France, l'Allemagne, la Belgique et  l'Espagne,
avaient regretté cette décision tout en disant parta-
ger les  préoccupations américaines "relatives à la
mise en oeuvre des dispositions  du traité par la
Fédération de Russie".  

"Ciel ouvert" est l'un des accords internationaux
dont le président  américain a décidé de retirer les
Etats-Unis, après le traité sur le  programme
nucléaire iranien, dénoncé en 2018, et le traité INF
sur les  missiles terrestres de moyenne portée,
abandonné en 2019.

APS

Les cours du pétrole étaient au plus haut en  deux mois et demi lundi, encouragés par les
avancées autour de vaccins  contre le Covid-19 et un possible geste de l'Opep+ en faveur
de la  limitation de l'offre d'or noir.

Le Mexique appelle à résoudre l'augmentation 
de la dette mondiale 

Le président mexicain
Andrés Manuel Lopez
Obrador a appelé
dimanche à la résolution
de l'augmentation de la
dette au  niveau mondial
causée par la pandémie
de nouveau coronavirus
lors du Sommet  du G20.

Il a cité l'exemple de son
pays, où la dette publique
a atteint 51,1% du  produit
intérieur brut (PIB),
contre 44,8% avant la pan-
démie.   "Si nous n'abor-
dons pas ce problème
maintenant, cela devien-
dra à l'avenir  une nou-

velle menace pour la sta-
bilité économique et le
bien-être social",  a-t-il
signalé, en ajoutant que la
coopération et l'entraide
permettront au  monde de
surmonter "cette période
douloureuse".    

"J'espère que nous

pourrons laisser dans
l'histoire un exemple de
la  manière de faire face à
une menace sanitaire
mondiale et à une grave
crise  économique grâce à
l'application du principe
de la fraternité univer-
selle",  a-t-il conclu.

SOMMET DU G20 
La chef du FMI avertit que l'économie mondiale

n'est "pas encore tirée  d'affaire"  
La directrice générale du Fonds

monétaire  international (FMI)
Kristalina Georgieva a exhorté
dimanche les dirigeants  du Groupe
des 20 (G20) à maintenir leurs poli-
tiques d'aide et à renforcer  leurs
efforts de facilitation de la reprise
économique, tout en avertissant
que l'économie mondiale n'était "pas
encore tirée d'affaire".

"J'ai félicité les pays du G20 dans
leur ensemble pour avoir pris des
mesures sans précédent pour atté-
nuer l'impact du COVID19, y com-
pris sur les  plans fiscal et moné-
taire, contribuant ainsi à empêcher
des faillites  massives et une crise
encore plus grave", a indiqué Mme
Georgieva dans un  communiqué
publié à l'issue du Sommet des diri-
geants du G20, organisé par  l'Arabie
saoudite.

"J'ai également souligné que le
monde n'était pas encore tiré d'af-

faire en  ce qui concerne cette crise.
La coopération deviendra encore

plus  importante à l'avenir", a
affirmé Mme Georgieva, exhortant
les dirigeants  du G20 à maintenir
leurs politiques macroéconomiques
de soutien aux  entreprises et aux
travailleurs "jusqu'à la fin de la crise
sanit aire".

"Il ne doit pas y avoir de retrait
prématuré. Il est également temps
de se  préparer à un renforcement
synchronisé des investissements
dans les  infrastructures vertes et
numériques afin de dynamiser la
croissance, de  limiter les cicatrices
(de la pandémie) et d'atteindre nos
objectifs  climatiques", a-t-elle
déclaré. Maintenant que se profile la
perspective d'un vaccin, Mme
Georgieva a  indiqué qu'il était
essentiel de "garantir qu'il atteigne
tout le monde,  partout", ce qui
pourrait en outre ajouter près de

9.000 milliards de  dollars améri-
cains aux revenus mondiaux d'ici à
2025, selon les estimations  du FMI.
L'incertitude la plus importante à
laquelle nous sommes à présent
confrontés est de savoir "comment
utiliser les perturbations provo-
quées par  cette crise pour
construire une économie meilleure
pour tous", a indiqué la  directrice
générale du FMI.

Mme Georgieva a invité les diri-
geants du G20 à revitaliser le sys-
tème  commercial international, à
favoriser un système fiscal interna-
tional où  chacun paie sa juste part,
et à accélérer la transition vers la
nouvelle  économie verte.

Le FMI continuera à compter sur
le soutien du G20 afin d'obtenir
toutes  les ressources nécessaires
pour servir au mieux ses membres
et en  particulier ceux qui en ont le
plus besoin, a-t-elle ajouté. 

L'Indonésie présidera le G20 en 2022
après un échange avec l'Inde (ministre) 

L'Indonésie organisera le sommet
du G20 en  2022 et l'Inde en 2023,
après un échange entre les deux pays
d'Asie qui ont  convenu d'intervertir
leurs présidences, a indiqué
dimanche la ministre  indonésienne
des Affaires étrangères Retno
Marsudi.

"A l'origine, la présidence indoné-
sienne devait intervenir en 2023.

Cependant, vu qu'en 2023
l'Indonésie aura aussi la présidence
de l'Asean,  l'Indonésie a discuté d'un

échange avec la présidence de l'Inde",
a  expliqué la ministre au cours d'une
conférence de presse consacrée au
sommet du G20 de Ryad.

L'Inde a aussi proposé de reporter
sa présidence à 2023.

"Par conséquent,  l'Indonésie pré-
sidera le G20 en 2022, tandis que
l'Inde le présidera en  2023".

Le G20, qui rassemble les vingt
plus puissantes économies de la pla-
nète, a  été organisé de façon virtuelle
cette année par l'Arabie saoudite, une

première pour un pays arabe.
Il se tiendra l'an prochain en Italie.

Les dirigeants du G20 se sont
engagés à Ryad à une distribution
équitable  du vaccin contre le Covid-
19 et ont discuté de l'allègement de la
dette des  pays pauvres, qui flambe en
raison du crise économique pr ovo-
quée par la  pandémie.

L'Indonésie, forte d'une popula-
tion de près de 270 millions d'habi-
tants,  est la première économie
d'Asie du Sud-Est.
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SECOUSSES TELLURIQUES DE SKIKDA 
Pas de perte humaine ni de grands 
dégâts matériels 

Dans une déclaration à
l’APS, le même responsable a
assuré que "les services de la
protection civile n’ont enregis-
tré aucune perte humaine
mais ont relevé des fissures sur
les murs de plusieurs maisons
et anciennes constructions des
deux communes d’El
Harrouch et Ain Bouziane
ainsi que des petits effondre-
ments de toit de l’hôpital d’El
Harrouch et des fissures et
effondrement de toits dans
deux collèges d’enseignement
moyen (CEM) de la même
commune".

"Une commission tech-
nique œuvre depuis les pre-
mières heures du séisme à
recenser les maisons ayant
subi des dommages du fait de
la secousse", a-t-il ajouté.

La direction de la protec-
tion civile a aussi installé une
cellule de crise au niveau de
l’unité principale et des

équipes ont été formées et diri-
gées vers Ain Bouziane "pour
des actions de reconnaissance
et y se trouvent encore à cette
heure", a assuré le colonel
Mohamedi.

De son côté, la Direction
générale de la protection civile

a indiqué dans un communi-
qué "qu’à la suite du tremble-
ment enregistré dans la wilaya
de Skikda et ressenti par les
habitants des wilayas de
Constantine, Jijel et Guelma,
les actions de reconnaissance
sont poursuivies par les unités

d’intervention spécialisées",
précisant qu’aucune perte
humaine n’a été enregistrée
hormis quelque cas de
panique pris en charge par les
services de la protection civile".

Un tremblement de terre
de magnitude 5,2 degrés a été
enregistré dimanche à 04h53
dans la wilaya de Skikda, a
annoncé le Centre de
recherche en astronomie,
astrophysique et géophysique
(CRAAG) dans un communi-
qué. L'épicentre de cette
secousse tellurique a été loca-
lisé à 12 km au sud-ouest d'El-
Harrouch, a précisé la même
source.

Deux répliques de 3,9
degrés de magnitude sur
l’échelle Richter ont été enre-
gistrées à 6h17 et 12h10 et leur
épicentre a été également loca-
lisé à 12 km au sud-ouest d'El-
Harrouch, a indiqué le
CRAAG.

ORAN 
La justice ordonne
l’autopsie du corps 
de la victime décédée
au siège de la sûreté
urbaine (Parquet) 

Le procureur de la République près le tribunal
d’El Othmania (Oran), a ordonné au service de la
médecine légale territorialement compétent, de
procéder à l’autopsie du corps de la victime décé-
dée hier samedi au siège de la 15ème Sûreté
urbaine, indique dimanche un communiqué du
Parquet de la République de la même instance
judiciaire.

Au lendemain de l’incident, le procureur de la
République a "donné des instructions pour lever
la dépouille de la victime, suite à quoi une ordon-
nance a été adressée au service de la médecine
légale à l’effet d’effectuer l’autopsie et de définir
les raisons précises du décès", précise la même
source.

En date du 21 novembre 2020, une personne a
été poignardée par arme blanche au niveau de la
poitrine et du dos.

Une enquête a été ouverte dans cette affaire
par les services de la 15ème Sûreté urbaine, qui
s’est soldée par l’arrestation du mis en cause.

"A l’issue de l’investigation avec le mis en cause
arrêté, celui-ci a été placé en garde à vue", a ajouté
le communiqué, précisant qu’"il s’est avéré par la
suite que le jeune homme s’est évanoui et est
étendu sur le sol.

A cet effet, le procureur de la République a été
notifié et les services de la protection civile et le
médecin légiste ont été contactés.

Ces derniers qui se sont rendus sur les lieux
ont constaté la mort du jeune homme.

Le procureur de la République s’est également
déplacé sur les lieux où il a ordonné la levée et
l’autopsie de la dépouille ainsi que l’ouverture
d’une enquête pour déterminer les tenants et
aboutissants de cette affaire.

"L’enquête sera menée en toute transparence
et dans le cadre des lois de la République", conclut
la même source.

BATNA - COVID-19 
Interdiction des fêtes 
de mariage et de
circoncision durant le
confinement partiel 

Le wali de Batna, Toufik Mezhoud a promul-
gué une décision interdisant catégoriquement à
travers les 61 communes de la wilaya l’organisa-
tion des fêtes de mariage et de circoncision dans
les logements et maisons privées, considérées
comme des facteurs favorisant la propagation du
Covid-19, ont indiqué dimanche les services de la
wilaya.

Les services de sécurité ont été chargé dans le
cadre de leurs compétences territoriales d’inter-
venir et d’ester en justice conformément aux dis-
positions pénales, le propriétaire du logements
ou de la maison abritant ce genre de fêtes durant
la période du confinement partiel à domicile,
selon ce communiqué dont l’APS détient une
copie.

Ces mesures ont été décidées suite au non res-
pect des mesures de santé, de prévention et des
dispositions de la distanciation sociale, selon le
communiqué.

Le chef de l’exécutif local a décidé le 9 novem-
bre dernier une série de mesures et dispositions
préventives pour lutter contre la propagation du
coronavirus, selon les rappels contenus dans le
communiqué.

Il s’agissait, selon la même source de l’interd
iction de tous les regroupements de personnes et
de familles, la suspension de l’activité du trans-
port urbain des personnes public et privé durant
le week-end, la suspension de l’activité du trans-
port en commun inter-wilaya et la fermeture des
marchés de véhicules à travers tout le territoire de
la wilaya.

L’obligation du port des masques de protec-
tion, le respect du taux de 50% à l’intérieur des
bus avec l’obligation du port des bavettes dans les
routes, les lieux publics et de travail et les espaces
ouverts ou fermés accueillant le public notam-
ment les administrations, infrastructures publics
et de services avaient été imposés dans le cadre de
ces mesures préventives, a-t-on rappelé.

Aucune perte humaine ni de grands dégâts matériels ne sont à déplorer à la suite des
trois secousses telluriques qui ont frappé dimanche matin la wilaya de Skikda et dont 
l’épicentre a été localisé à 12 km au Sud-ouest d’El Harrouch, a affirmé le directeur 
de wilaya de la protection civile, le colonel Brahim Mehamedi.

Une cellule de crise a été mise en place
dimanche matin dans la wilaya de Skikda,
consécutivement à la secousse tellurique
ressentie à 04h53 suivie de deux autres
répliques signalées à 06h17 et 12 h10, a-t-
on appris auprès des services de la wilaya.

Présidée par le chef de l’exécutif local,
Abdelkader Bensaid, cette cellule de crise
est composée des responsables des direc-
tions locales de l’habitat, des ressources
en eau, les services de la protection civile
et les services des assemblées populaires
communales (APC) concernées, en sus
des services des différents corps consti-
tués, a expliqué la même source.

En application des directives du minis-
tère de l'Intérieur, des Collectivités locales
et de l'Aménagement du territoire, le wali

de Skikda s’était rendu à Ain Bouziane
(Sud de Skikda), où l’épicentre des deux
secousses a été localisé pour s’enquérir de
la situation et constater d’éventuels dom-
mages. Selon un premier constat des ser-
vices de la wilaya, "aucune perte humaine
n'est à déplorer" alors que des fissures ont
été relevées au niveau de l'hôpital d’El-
Harrouch ainsi que quelques habitations.

"Une commission technique de la
wilaya s'est rendue dans les localités d'Ain
Bouziane et d'El-Harrouch aussitôt après
le séisme afin de s’enquérir de l'étendue
des dégâts causés par ces secousses", a-t-
on encore détaillé. De leur côté, les ser-
vices de la Protection civile se sont dépê-
chés vers les zones proches de l'épicentre
des deux secousses pour inspecter habita-

tions et équipements publics, a-t-on souli-
gné. Pour rappel, un séisme d'une magni-
tude de 5,2 degrés sur l'échelle ouverte de
Richter a été enregistré dimanche à 04h53
dans la wilaya de Skikda, a annoncé le
Centre de Recherche en Astronomie,
Astrophysique, et Géophysique (CRAAG),
précisant que l’épicentre du séisme a été
localisé à 12 km au Sud- ouest d'El
Harrouch (Skikda).

Le CRAAG a aussi annoncé qu'une
réplique d’une magnitude de 3,9 degrés
sur l'échelle ouverte de Richter a été enre-
gistrée dans la même wilaya à 06h17 et une
autre de même magnitude à 12h10 dont
l'épicentre a été localisé à 12 km au Sud-
ouest de la ville d'El Harrouch, a -t-on pré-
cisé.

Mise en place d’une cellule de crise 

INCENDIES DES FORÊTS DE L’OUED GOUSSINE À CHLEF 
Arrestation de 11 personnes présumées
impliquées 

Onze individus suspectés
d’être impliqués dans les
incendies des forêts de la com-
mune de l’Oued Goussine,
déclenchés, dans la nuit du 6
au 7 novembre courant, dans le
sillage d'une série d’incendies
qui a touché plusieurs wilayas
du centre et de l’ouest du pays,
ont été arrêtés par les éléments
de la police judiciaire relevant
de la sûreté de wilaya de Chlef,
a-t-on appris, dimanche,
auprès de ce corps sécuritaire.

Selon le chargé de commu-
nication de la sûreté de wilaya,
le commissaire de police
Cherif Ankoud, les éléments
de la police judiciaire ont
arrêté 11 suspects, dans le

cadre des enquêtes et investi-
gations menées suite aux
incendies déclarés dernière-
ment dans les forêts de la com-
mune de l’Oued Goussine, au
Nord-est de la wilaya.

Ces investigations ont per-
mis d'identifier les 11 suspects
qui sont âgés entre 25 et 70 ans,
et originaires de communes
du nord de la wilaya.

Ils ont été arrêtés en pos-
session de bonbonnes char-
gées d’essence et préparées
pour être utilisées dans le
déclenchement d'incendies et
des téléphones portables ayant
servi a comm uniquer entre
eux, a ajouté le commissaire de
police Cherif Ankoud. Sept

autres personnes ont été
convoquées dans le cadre de
cette enquête, a-t-on ajouté en
précisant qu'une procédure
judiciaire a été instruite contre
les individus arrêtés qui ont été
présentés devant la justice
pour "incendie volontaire de
biens forestiers pour réaliser
des intérêts économiques
ayant entraîné une atteinte à la
sécurité de l’Etat, et vol de
biens publics". Les autorités
judiciaires de Ténès ont
annoncé, mercredi dernier,
dans un communiqué l’arres-
tation, par les services de la
gendarmerie nationale, de
cinq individus (âgés de 35 à 53
ans) suspectés d’avoir déclen-

ché les incendies des forêts de
la commune de l’Oued
Guoussine. Ils ont été enten-
dus par le juge d’instruction,
qui a ordonné leur mise en
détention provisoire. A noter
que de nombreux incendies se
sont déclarés, dans la nuit du 6
au 7 novembre courant, dans
les forêts de la commune de
l’Oued Guoussine, le vent fort
qui soufflait cette nuit-là à
contribué à la propagation des
flammes, qui se sont étendues
à des zones d’habitations et à
des fermes agricoles voisines,
causant des dégâts matériels
considérables et la perte de
près de 310 ha de couvert végé-
tal.

ACCIDENTS DE LA ROUTE 
3 décès et 146 blessés en 24h (Protection Civile) 

Trois (3) personnes ont trouvé la mort et
146 autres ont été blessées dans des acci-
dents de la circulation survenus à travers
différentes régions du pays durant les der-
nières 24 heures, selon un bilan publié
lundi par les services de la Protection civile.

Les secours de la Protection civile sont
intervenus également durant cette période
pour prodiguer les premiers soins à 4 per-
sonnes incommodées par le monoxyde de
carbone émanant d'un chauffe eau dans la

commune d’El Hadaeik (Skikda). La
Protection civile a été sollicitée, en outre,
pour l’extinction d’un incendie qui s'est
déclaré dans un local d’alimentation géné-
rale dans la commune d’El Bouni
(Annaba), causant des brûlures au 2ème
degré à trois personnes. A Blida, les équipes
d’intervention de la protection civile sont
intervenus suite à une explosion de gaz
butane dans une habitation à Larbaa cau-
sant des brûlures, à différents degrés, à 4

personnes. Par ailleurs, un total de 629
agents, tous grades confondus, et 89 ambu-
lances ainsi que 94 engins d’incendie ont
été mobilisés durant la même période par
la direction générale de la Protection Civile
p our effectuer des opérations de sensibili-
sation des citoyens et de désinfection géné-
rale des quartiers à travers les 48 wilayas,
dans le cadre de la lutte contre la propaga-
tion du Coronavirus (Covid-19).

APS
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TUNISIE  
Reprise des prières dans les mosquées  
dans le Grand-Tunis  

Ces mesures, qui entreront
en vigueur à partir de lundi 23
novembre 2020,  portent
notamment sur la reprise des
cinq prières dans les mos-
quées avec  application du
protocole sanitaire.  La prière
du vendredi reste, quant à elle,
suspendue jusqu'à nouvel
ordre.

Elles concernent égale-
ment la reprise de certaines
activités culturelles  dont l'or-
ganisation des ateliers, des
résidences artistiques et des

activités liées au patrimoine
dans les musées et les monu-
ments ainsi que la  reprise des
activités des marchés hebdo-
madaires avec l'obligation du
port  de masque et du respect
de la distanciation sociale.

Les mesures prises don-
nent aussi l'autorisation à res-
ter ouverts jusqu'à  19h00 aux
restaurants qui sont autorisés
également à travailler le soir
mais en proposant unique-
ment le service de livraison de
repas à domicile.

BRÉSIL  
Etat de calamité
publique 
en Amazonie 
en raison d'une
panne d'électricité  

Le gouvernement brésilien a
décrété l’état de  calamité publique
dans l'Etat amazonien d'Amapa, qui
connait depuis le 3  novembre une série
de coupures d’électricité dans 14 des 16
municipalités  de cette région.

L'état de "calamité publique" per-
met de débloquer les ressources  finan-
cières fédérales nécessaires à pallier à
ce problème, selon le  ministère du
Développement régional. L'incendie
dans l'un des transformateurs d'une
centrale électrique a  laissé pratique-
ment tout l'Etat sans électricité pen-
dant quatre-vingts  heures, alors que
les pannes de courant constantes ont
forcé le report des  élections munici-
pales à Macapa, la capitale régionale, à
décembre.  Le premier tour de scrutin
a eu lieu le 15 novembre et les villes de
plus  de 200.000 habitants où le vain-
queur de ce tour n'a pas obtenu 50%
des voix  verront un second tour prévu
le 29 courant. Macapa tiendra les élec-
tions  les 13 et 27 décembre, date à
laquelle le service d’électricité devrait
être rétabli.  Samedi, le président brési-
lien Jair Bolsonaro s'est rendu dans la
région  et a ratifié des ressources fédé-
rales de 21,5 million s de reais (environ
4  millions de dollars) pour l'achat de
carburant et de groupes électrogènes.

Le ministre des Mines et de
l'Energie, Bento Albuquerque, a indi-
qué cette  semaine que la normalité
sera totalement rétablie le 26 novem-
bre, au moment  où plusieurs protesta-
tions ont éclaté notamment à Macapa.

CLIMAT  
Concentration
record de CO2
malgré le
confinement lié à
l'épidémie (OMM) 

L'Organisation météorologique
mondiale (OMM) a  fait état lundi d'une
augmentation record de concentra-
tions de CO2 dans le  monde en dépit du
confinement et le ralentissement
industriel dû à la  pandémie de Covid-
19.  Selon le Bulletin annuel de l'OMM,
la concentration de dioxyde de carbone
dans l'atmosphère a brutalement aug-
menté en 2019, la moyenne annuelle
franchissant le seuil de 410 parties par
million, et la hausse s'est  poursuivie en
2020, alors que la pandémie de Covid-
19 a forcé de nombreux  pays à mettre à
l'arrêt leur économie.

"La baisse des émissions liée au
confinement ne représente qu'un petit
point sur la courbe à long terme. Or,
nous devons aplatir cette dernière de
façon durable", a déclaré le Secrétaire
général de l'OMM, Petteri Taalas.  Selon
le bulletin de l'OMM, pendant la
période la plus intense d'arrêt des  acti-
vités économiques, les émissions quo-
tidiennes mondiales de CO2 ont  enre-
gistré une diminution allant jusqu'à
17% en raison du confinement.

Alors que la durée et la sévérité des
mesures de confinement restent
encore floues, l'OMM juge très difficile
d' estimer la réduction annuelle  totale
des émissions en 2020, mais elle estime
toutefois que, selon des  estimations
préliminaires, cette réduction sera de
l'ordre de 4,2% à 7,5%. Une telle réduc-
tion des émissions n'entraînera toute-
fois pas de diminution  des concentra-
tions de CO2 dans l'atmosphère cette
année car ces  concentrations sont le
résultat des émissions passées et
actuelles  cumulées.

APS

BRÉSIL   
Nouvelles manifestations anti-racistes  

Plusieurs manifestations anti-racistes
ont eu lieu dimanche au Brésil devant des
magasins du groupe Carrefour,  pour pro-
tester contre la mort d'un homme noir roué
de coups jeudi par des  vigiles blancs dans
un supermarché à Porto Alegre.

A Rio de Janeiro, une centaine de mani-
festants étaient réunis dans un  centre com-
mercial où se trouve un de ces supermar-
chés du groupe français,  selon des corres-
pondants de presse.

D'autres manifestations ont rassemblé
plusieurs dizaines de personnes  réclamant
le boycott de Carrefour, notamment à
Salvador de Bahia  (nord-est), ou à Santos
(sud-est). D'autres rassemblements de ce
type  avaient eu lieu vendredi et samedi.

Sur les pancartes des manifestants à Rio,
on pouvait lire "Carrefour  assassin" ou "Les
vies noires comptent", slogan du mouve-
ment Black Lives  Matter, qui a organisé les

manifestations de masse après la mort de
George  Floyd, Américain noir mort sous le
genou d'un policier blanc.

Au Brésil, Joao Alberto Silveira Freitas,
40 ans, a été tabassé à mort  jeudi soir par
deux agents de sécurité blancs travaillant
pour un  sous-traitant d'un supermarché
Carrefour à Porto Alegre (sud).

Les images insoutenables d'une vidéo
montrant la victime frappée à coups  de
poing par un vigile sur le parking pendant
que l'autre le tenait ont  choqué le Brésil, qui
célébrait vendredi le jour de la Conscience
Noire.

Vendredi soir, dans une série de tweets
en portugais, le PDG de Carrefour,
Alexandre Bompard, a exprimé ses condo-
léances après cet "acte horrible" et  estimé
que les images étaient "insupportables".

Il a également demandé "une revue com-
plète des actions de formation des  salariés

et des sous-traitants, en matière de sécurité,
de respect de la  diversité et des valeurs de
respect et de refus de l'intolérance".

"Nous n'acceptons plus ces excuses, ils
ont promis des mesures, mais on  n'a encore
rien vu", a dénoncé Djefferson Amadeus, de
l'Institut de Défense  du peuple noir, qui
manifestait dimanche à Rio.

"Nous n'allons pas nous taire tant qu'on
continue à tuer notre peuple,  cela montre
que le racisme est encore bien présent au
Brésil, non seulement  au supermarché,
mais aussi dans les favelas (quartiers pau-
vres de Rio)", a  renchéri Thais dos Santos,
manifestante de 23 ans.

Samedi, le président d'extrême droite
Jair Bolsonaro a critiqué les  mouvements
anti-racistes, les accusant lors d'un discours
au sommet virtuel  du G20 de tenter d'im-
porter au Brésil des "tensions qui ne font pas
pa rtie de son histoire".

Les gouverneurs du Grand-Tunis ont annoncé,  dimanche, dans un communiqué des nouvelles
mesures au niveau des  gouvernorats de Tunis, Ben Arous, Ariana et Manouba, rapporte l'agence TAP.

FRANCE  
Un premier élevage de visons contaminé au Covid-19  

La France vient à son tour de
détecter la  présence de Covid-19
dans l'un de ses quatre élevages
de visons, au  sud-ouest de Paris
où les mille bêtes à fourrure ont
été abattues.

"L'abattage de la totalité des
mille animaux encore présents
sur  l'exploitation et l'élimination
des produits issus de ces ani-
maux" ont été  ordonnés
dimanche, ont annoncé les
ministères de l'Agriculture, de la
Santé  et de la Transition écolo-
gique.

Sur les trois autres élevages,
l'un est indemne et "des analyses
sont  encore en cours dans les
deux derniers", dont les résultats
sont attendus  dans la semaine,
précise un communiqué.
Plusieurs pays européens ont
déjà rapporté des contamina-
tions d'élevages  de visons, prin-
cipalement le Danemark, avec la

découverte récente d'un  virus
variant, mais aussi les Pays-Bas
puis la Suède, la Grèce, et des cas
isolés en Italie et en Espagne.

Des cas ont également été
décelés aux Etats-Unis.

En France, des mesures de
surveillance et de sécurité ren-
forcées (masques,  lavage des
mains, etc.) ont été mises en
place dans ces installations en
mai, après une alerte lancée en
avril par les Néerlandais, a indi-
qué le  gouv ernement dimanche.
Des analyses ont ensuite été réa-
lisées mi-novembre dans le
cadre d'un  programme dédié
conduit par l'Agence nationale
de sécurité sanitaire  (Anses), qui
ont mis le doigt sur le cas de cet
élevage.

Les résultats des tests effec-
tués sur les éleveurs des quatre
sites se  sont révélés négatifs.

Une surveillance renforcée a

été mise en place pour  l'éleveur
concerné et sa famille, désor-
mais "cas contacts".

Le vison peut en effet
contracter la maladie, mais aussi
réinfecter l'être  humain.

Il est la seule espèce connue à
ce jour à l'origine de contamina-
tion  inter-espèces, en l'occur-
rence vers l'Homme et le chat,
rappelle l'Anses,  qui dans un avis
récent a pointé le fait qu'au-
jourd'hui les animaux ne  jouent
pas de rôle dans la propagation
du Covid-19.

Le gouvernement souligne
ainsi dimanche l'importance des
gestes barrières  dans le contexte
d'un élevage de visons: pour pro-
téger les animaux mais  aussi le
personnel.

Avec quelque 20.000 visons
d'élevage en France, selon le
ministère de  l'Agriculture, la
France est cependant loin du

problème du Danemark,  pre-
mier exportateur mondial avec
un cheptel de 15 à 17 millions de
têtes.  L'affaire a aussi pris une
tout autre ampleur quand
Copenhague a ordonné  début
novembre l'abattage de tous ces
animaux. En cause: la crainte
d'une  mutation du c oronavirus
qui, transmis à l'homme, ren-
drait inopérant les  vaccins en
cours de développement.

Aujourd'hui, les autorités de
ce pays estiment que la souche
mutante est  "très probablement
éteinte", mais l'abattage généra-
lisé reste d'actualité,  au grand
dam des éleveurs danois qui sont
descendus dans la rue samedi.
En France, une analyse de
séquençage du virus sera connue
d'ici à la fin  de la semaine "et doit
permettre d'exclure toute conta-
mination par le  variant Sars-
Cov-2", indique-t-on. 

POLOGNE  
Ouverture de la piscine la plus profonde du monde     

La piscine la plus profonde du  monde
avec 45,5 mètres de dénivelé, destinée aux
plongeurs, a ouvert ce  week-end près de
Varsovie, rapporte la presse locale.

Baptisée Deepspot, elle recèle notamment
des reproductions de grottes  sous-marines
et de ruines mayas, ainsi qu'une petite épave
à explorer.

Ce plan d'eau est au total rempli de 8.000
mètres cubes d'eau, soit plus  de vingt fois le
volume contenu dans une piscine standard
de 25 mètres de  long.

Contrairement aux bassins ordinaires
réservés à la natation, le complexe  Deepspot
est autorisé à accueillir des clients malgré la
pandémie de  Covid-19 qui sévit en Pologne
car il est considéré comme un centre  d'en-
traînement à la plongée dispensant des

cours.  Un hôtel dont les chambres offriront
une vue sur les plongeurs évoluant  jusqu'à
une profondeur de cinq mètres doit en outre
être bâti.  "C'est la piscine la plus profonde du
monde", a déclaré le directeur de  Deepspot
Michal Braszczynski, 47 ans, à l'occasion de
son ouverture samedi.  Le précédent record
en la matière, enregistré par le Guinness, soit
42  mètres de dé nivelé de bas en haut, était
détenu par la piscine Montegrotto  Terme en
Italie.

Le plan d'eau polonais devrait toutefois
être rapidement relégué à la  deuxième avec
la mise en service programmée pour l'année
prochaine au  Royaume-Uni de Blue Abyss et
ses 50 mètres de profondeur.

"Il n'y a pas de poissons magnifiques ou de
récifs coralliens ici, ce  n'est donc pas un

substitut à la mer, mais c'est vraiment un bon
endroit  pour apprendre et pour s'entraîner
afin de plonger en toute sécurité dans  les
fonds marins", a commenté Przemyslaw
Kacprzak, un moniteur de plongée  de 39 ans
qui faisait partie de la douzaine de clients
présents à  l'ouverture de Deepspot.

"Et c'est marrant ! C'est comme un jardin
d'enfants pour plongeurs",a-t-il  ajouté.

Pour le directeur du site, cette piscine
"sera aussi utilisée par les  pompiers et l'ar-
mée. Il y a beaucoup de scenarii d'entraîne-
ment et on peut  aussi tester différents équi-
pements".  Il a fallu quelque 5.000 m3 de
béton pour construire Deepspot.

Cela a pris  deux ans et a coûté environs 40
millions de zlotys (8,9 millions d'euros,  10,6
millions de dollars).



Les résultats préliminaires d'une
étude menée par  le service d’épidémio-
logie à l'Etablissement hospitalier uni-
versitaire  Frantz Fanon de Blida, ont
fait ressortir un taux de 17,1% des per-
sonnels  soignants testés positifs au
coronavirus.

Supervisant l’étude menée en colla-
boration avec l’institut Pasteur  d’Alger,
Pr.

Abderrazak Bouamra a alerté sur la
séroprévalence du  Sars-Cov-2 en
milieu professionnel hospitalier épuisé
après neuf mois de  dure besogne, préci-
sant que parmi les 2753 personnels soi-
gnants testés, 470  employés se sont
révélés positifs, soit un taux de 17,1%.

Première du genre, cette enquête
réalisée durant la situation pandémique
en Algérie, se veut "un indicateur" pour
évaluer l'étendue de la pandémie,  per-
mettant ainsi de prendre les mesures
préventives idoines aussi bien aux
patients qu'aux personnels soignants.

Cette étude constitue, également,
"une référence" pour encourager la  réa-
lisation d’enquêtes pandémiques simi-
laires dans d’autres wilayas, à  l’effet
d’endiguer la propagation du virus et de
protéger les corps de la  santé afin qu’ils
puissent s’acquitter de leur mission au
service du  cito yen.

La wilaya de Blida est considérée
comme l’épicentre de la pandémie en
Algérie et un échantillon précieux pour
l’étude, a souligné Pr. Bouamra,  expli-
quant l’exposition d’une partie du per-

sonnel ciblé par "une baisse de  vigi-
lance", tandis que l’autre partie a été
contaminée, selon lui, en  dehors de
l’établissement.

Le taux de prévalence des soignants
testés positifs aux anticorps était,
explique le même responsable, prati-
quement égal indépendamment des
tranches  d’âge, avec 20,4% pour la four-
chette de 45-49 ans, 20,2% pour les 50-54
ans  et 20% pour les 20-24 ans.

Afin d’éviter le flux de la matinée,
l’étude, menée le soir, a fait  ressortir un
taux de séroprévalence de 20% pour les
paramédicaux, médecins  généralistes
et pharmaciens (les plus touchés), 13,7%
pour le personnel  administratif et 11,9%
pour les résidents.

Réalisée sur une période de quatre
mois, l’enquête a révélé aussi un taux
de contamination de 9,6% pour les labo-
rantins, 9,1% pour les  maitres-assis-
tants et plus contre 6,9% pour les assis-
tants.

Concernant le niveau scolaire des
catégories atteintes, les résultats  préli-
minaires de l’étude démontrent que les
universitaires ont été les  moins atteints
avec un taux de 15,1%, ceux ayant un
niveau secondaire (18,6  %), et ceux avec
un niveau primaire (24,3 %).

Par ailleurs, l'étu de a révélé qu’un
taux de 23 % d’atteinte a été  enregistré
lorsque trois soignants exercent dans
une même salle, 18 % entre  2 et 3 soi-
gnants, 17% entre 1 et 2 soignants et 14,6
% pour au moins un  soignant dans une

salle. Selon la même étude, l'obésité
constitue l’un des "plus graves facteurs"
ayant causé des complications aux
malades.

La moyenne d’atteinte chez les  25 et
30 ans –dont la masse corporelle a
dépassé 21% - est de 19,3%, contre  une
moyenne de 13,9% chez la catégorie 18-
24 ans.

Concernant les symptômes de la
pandémie, l'étude a révélé que 54 % des
cas  présentaient des symptômes contre
un taux de 37,6 % de cas asymptoma-
tiques.

L’application rigoureuse de l’isole-
ment des personnes asymptomatiques a
été "le meilleur moyen" pour casser la
chaine de transmission -notamment
suite aux mesures préventives prises
par les pouvoirs publics dès  l’apparition
de la pandémie qualifiées par Pr
Bouamra d’"efficaces".

Après une large propagation du
virus, on ne peut détecter la personne à
l’origine de la transmission, a-t-il pré-
cisé.

Pour faire face aux nouvelles  vagues,
il faut contrôler les cas asymptoma-
tiques qui circulent librement  et cau-
sent la propagation du virus.

L’atteinte au coronavirus a causé la
perte de plus de 100 professionnels,
tous corps confondus, contre près de
9.000 soignants att eints, selon les  don-
nées du ministère de la Santé, de la
population et de la réforme  hospita-
lière.
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S A N T É - A L G É R I E
1005 nouveaux cas, 627 guérisons et 19 décès 
Mille cinq (1005) nouveaux cas confirmés de Coronavirus, 627 guérisons et 19 décès ont
été enregistrés durant les dernières 24 heures en Algérie, a annoncé lundi à Alger le
porte-parole du Comité scientifique de suivi de l'évolution de la pandémie du Coronavirus,
Dr Djamel Fourar.

COVID-19  
17% des personnels soignants à l'EHU de Blida
contaminés (Etude) 

LAGHOUAT 
Entrée en phase de pleine activité  
de l’hôpital 240 lits après  transfert 
des services de l’ancien hôpital  

L’hôpital 240 lits de
Laghouat est entré  lundi en
phase de pleine activité,
après le transfert de l’ensem-
ble des  services médicaux de
l’établissement public hospi-
talier EPH-H’mida
Benadjila, a-t-on appris des
responsables de l’hôpital.

Vingt trois (23) services
médicaux ont ainsi été trans-
férés vers le  nouvel hôpital
240 lits, a précisé le directeur
général de l’établissement,

Bouabdallah Djeghidel.
L’EPH-H’mida Benadjila

(160 lits) est désormais
consacré exclusivement aux
personnes atteintes du nou-
veau coronavirus (Covid-19),
en vue de permettre  leur
bonne prise en charge médi-
cale, et aussi séparer ces
malades du reste  des ser-
vices hospitaliers et éviter les
risques de contamination,
aussi  bien des patients ou
des personnels de l’hôpital

(médical, paramédical et  tra-
vailleurs), a-t-il expliqué.

Des membres de la
société civile ont accueilli
favorablement l’entrée en
pleine activité de l’hôpital
240 lits qu’ils considèrent
comme un acquis et  une
valeur ajoutée dans le
domaine de la santé, que ce
soit pour la wilaya  ou la
région du Sud.

Le nouvel hôpital couvr e
une superficie de 7,56 hec-

tares et dispose, en  plus des
structures de santé, de divers
espaces sociaux et de
détente, dont  des espaces
verts.

Le secteur de la santé
réceptionnera prochaine-
ment dans la wilaya de
Laghouat un centre antican-
céreux, un hôpital psychia-
trique et un  établissement
Mère-Enfant au chef lieu de
la wilaya.

APS

SÉTIF  
‘’À l’abri de tout
déficit en
oxygénation
médicale’’  

Tous les établissements hospitaliers à travers
le  territoire de la wilaya de Sétif seront prochaine-
ment à l’abri de toute  perturbation ou déficit en
matière d’approvisionnement en oxygène médi-
cal,  a-t-on appris dimanche du directeur local de
la santé et la population  (DSP), Abdelhakim
Dehane.

Le chef de l’exécutif local, Kamel Abla, a donné
des instructions pour  prendre en charge en
urgence la question d’oxygénation médicale à tra-
vers  l’augmentation des capacités des réservoirs
d’oxygène, en vue d’assurer un  approvisionne-
ment régulier de tous les établissements hospita-
liers de la  wilaya comme les établissements
publics hospitaliers (EPH) de Bougaâ (nord  de
Sétif ) et Ain Oulmène (au sud de la wilaya) et éviter
tout déficit ou  perturbation en alimentation en
cette matière essentielle, notamment durant  la
conjoncture exceptionnelle marquée par la pro-
pagation de covid-19, a  déclaré le même responsa-
ble à l’APS.

Les procédures administratives sont en cours
pour ajouter deux (2)  nouveaux fournisseurs
devant entamer "dans le courant de cette semaine"
l’opération d’approvisio nnement des différents
établissements hospitaliers  en cette matière
indispensable, a souligné le DSP, affirmant que les
travaux de rénovation des conduites de distribu-
tion d’oxygène à travers les  différents services de
l’hôpital Mohamed Saâdna Abdenour "ont atteint
des  phases très avancées".

Pour rappel, le déficit en oxygène qu’a connu
Sétif suite à l’augmentation  de la demande à cause
de la pandémie a donné lieu à une série de
mesures  d’urgence visant l’augmentation des
capacités de stockage de cette matière  indispen-
sable dans les différents établissements hospita-
liers de la wilaya  comme celui d’El Eulma doté
d’un réservoir de 10.000 litres, Ain Oulmène
(3.000 litres), Ain Kebira (10.000 litres) et le
Centre  hospitalo-universitaire Mohamed
Abdenour Saâdna du chef lieu de wilaya qui  a été
doté de deux (2) réservoirs de capacités de 10.000
litres et 6.000  litres.

LUTTE CONTRE LE  CANCER  
Le CAC-Annaba se dotera
"prochainement" de 5
chambres de traitement
à l’iode  radioactif  

Cinq (5) chambres de traitement à l’iode
radioactif du cancer de la thyroïde seront ouvertes
"prochainement" au  centre de lutte contre le can-
cer CAC-Annaba, a-t-on appris dimanche du  phy-
sicien médical en chef du centre Abdeslam
Berihmet.  L’entrée en activité de ces chambres de
traitement à l’iode radioactif  aura lieu après l’au-
torisation du Commissariat à l’énergie atomique
(Comena), a affirmé la même source qui a précisé
que tous les équipements  nécessaires à l’exploita-
tion de ces chambres dont ceux de prévention des
risques radioactifs à l’exemple des cinq cuves de
décantation de 1500  litres ont été acquis.

Ces chambres devraient être opérationnelles
"avant la fin de l’année en  cours" pour donner
ainsi le coup d’envoi du service de médecine
nucléaire  du CAC-Annaba appelé à prendre en
charge des cancéreux de la région Est du  pays, est-
il indiqué.

Cet "acquis important" est appelé à terme à
réduire les délais d’attente  pouvant atteindre
jusqu’à deux ans pour les cancéreux qui suivent
un  traitement à l’iode radioactif surtout que dans
toute la région Est du  pays, il n’existe que trois (3)
chambres pour ce type de thérapie.

Dans cette technique de prise en charge du
cancer de la thyroïde, le  patient passe trois jours
dans un isolement total à l’intérieur de la  cham-
bre de traitement à l’iode radioactif jusqu’à l’éli-
mination de tous les  risques radioactifs liés au
traitement, a précisé la même source.

Le service de médecine nucléaire du CAC-
Annaba ambitionne de développer  davantage les
techniques utilisées de traitement des cancers
avec  l’intégration notamment de la curiethérapie,
a relevé le physicien médical  en chef du CAC.

Le total des cas confirmés
s'élève ainsi à 75.867 dont 1005
nouveaux cas, soit 2,3 cas pour
100.000 habitants lors des
dernières 24 heures, celui des
décès à 2294 cas, alors que le
nombre de patients guéris est
passé à 49.421, a précisé Dr
Fourar lors du point de presse
quotidien consacré à l'évolu-
tion de la pandémie de Co-
vid-19.En outre, 14 wilayas ont
recensé durant les dernières
24 heures moins de 10 cas, 14
n'ayant enregistré aucun cas,
alors que 20 autres ont enre-
gistré plus de 10 cas.Par ail-
leurs, 46 patients sont actuel-
lement en soins intensifs, a-
t-il également fait savoir.Le
même responsable a souligné
que la situation épidémiolo-
gique actuelle exige de tout

citoyen vigilance et respect
des règles d'hygiène et de dis-

tanciation physique, rappe-
lant l'obligation du respect

du confinement et du port du
masque.
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P A N D E M I E  D E  C O R O N A V I R U S
LA PANDÉMIE  DANS LE MONDE 

Au moins 1.388.590 décès  

Plus de 58.647.610 cas d'in-
fection ont été diagnostiqués
depuis le début  de l'épidémie,
dont au moins 37.298.300 sont
aujourd'hui considérés
comme  guéris.

Sur la journée de
dimanche, 7.157 nouveaux
décès et 511.144 nouveaux cas
ont été recensés dans le
monde.

Les pays qui ont enregistré
le plus de  nouveaux décès dans
leurs derniers bilans sont les
Etats-Unis avec 925  nouveaux
morts, l'Italie (562) et l'Inde
(511).

Les Etats-Unis sont le pays
le plus touché tant en nombre
de morts que de  cas, avec
256.798 décès pour 12.249.198
cas recensés, selon le comptage
de  l'université Johns Hopkins.

Au moins 4.526.513 per-

sonnes ont été déclarées  gué-
ries.

Après les Etats-Unis, les
pays les plus touchés sont le
Brésil avec  169.183 morts et
6.071.401 cas, l'Inde avec 133.738
morts (9.139.865 cas),  le

Mexique avec 101.676 morts
(1.041.875 cas), et le Royaume-
Uni avec  55.024 morts
(1.512.045 cas).

Parmi les pays les plus
durement touché s, la Belgique
est celui qui  déplore le plus

grand nombre de morts par
rapport à sa population, avec
135  décès pour 100.000 habi-
tants, suivie par le Pérou (108),
l'Espagne (91),  l'Italie (82).

La Chine (sans les terri-
toires de Hong Kong et Macao)
a officiellement  dénombré un
total de 86.442 cas (11 nouveaux
entre dimanche et lundi), dont
4.634 décès et 81.493 guérisons.
L'Amérique latine et les
Caraïbes totalisaient lundi à
11H00 GMT 434.831  décès pour
12.480.101 cas, l'Europe 372.285
décès (16.439.462 cas), les
Etats-Unis et le Canada 268.241
décès (12.577.752 cas), l'Asie
188.409  décès (11.916.898 cas),
le Moyen-Orient 74.169 décès
(3.131.313 cas),  l'Afrique 49.714
décès (2.071.937 cas), et
l'Océanie 941 décès (30.150
cas).

ETATS-UNIS - VACCIN  
Washington prévoit 
de commencer 
la campagne 
de vaccination 
le 11  décembre 

Le responsable de l’opération  gouverne-
mentale américaine pour le développement du
vaccin contre le  Coronavirus, Moncef Slaoui, a
déclaré que la première dose que les
Américains recevront du vaccin est prévue pour
le 11 décembre prochain.

"En cas d’approbation sur l’un des vaccins
par le Secrétariat américain  aux produits ali-
mentaires et pharmaceutiques, les sociétés
pourraient dès  le lendemain, le mettre directe-
ment en circulation", a déclaré Slaoui à la
chaine américaine "CNN". "Le plan dans la lutte
contre le Coronavirus, recommande d’expédier
le  vaccin dans les 24 heures qui suivent l’obten-
tion des autorisations  officielles, chose que je
prévois, entre le 11 et le 12 décembre", a-t-il  pré-
cisé. La société pharmaceutique américaine
"Pfizer" et l'agence pharmaceutique  allemande
"BioNtech" ont déposé, vendredi, une demande
d’autorisation en  urgence pour leur vaccin
contre le coronavirus aux Etats-Unis où les
autorités ont imposé de nouvelles restrictions
pour contenir la pandémie.

GRANDE-BRETAGNE-VACCIN 
Le vaccin
AstraZeneca/Oxford
efficace à 70%  

Le vaccin contre la maladie de Covid-19
développé par le laboratoire britannique
AstraZeneca et l'université  d'Oxford est efficace
à 70% en moyenne, selon un communiqué
publié lundi.  Il s'agit de résultats intermédiaires
des essais cliniques de grande  échelle réalisés
au Royaume-Uni et au Brésil, indique
AstraZeneca.   Ce vaccin est pour l'heure moins
probant que celui de Pfizer/BioNTech ou  de
Moderna, dont l'efficacité dépasse les 90%.

Mais il utilise une technologie plus tradition-
nelle que ces deux autres  vaccins, ce qui le rend
moins coûteux et plus facile à stocker puisqu'il
n'a pas besoin d'être conservé à très basse tem-
pérature.  AstraZeneca estime dans le commu-
niqué que son vaccin est "hautement  efficace"
pour prévenir la maladie, notant qu'aucun par-
ticipant aux essais  n'a développé de formes
sévères ou n'a dû être hospitalisé.

Les résultats préliminaires portent sur des
essais sur plus de 20.000  personnes, dont 131
ont contracté la maladie.

Dans le détail, l'efficacité monte à 90% pour
un premier échantillon de  personnes qui ont
reçu une demi-dose puis une dose un mois plus
tard.

Elle  descend à 62% pour  un autre groupe qui
a reçu deux doses en tout avec un  mois d'écart.

Le groupe pharmaceutique ne donne pas
davantage de détails pour expliquer  cet écart
dans l'efficacité.

Au total, les essais cliniques à grande échelle
dits de phase III portent  sur 60.000 personnes
dans le monde et sont conduits en outre aux
Etats-Unis, au Japon, en Russie, en Afrique du
Sud, au Kenya et en Amérique  latine.

Le laboratoire britannique précise qu'il va
soumettre très rapidement ses  résultats aux
autorités afin d'obtenir un premier feu vert.

Grâce à une "chaîne d'approvisionnement
simple", le vaccin "sera  accessible et disponible
à travers le monde", estime Pascal Soriot,  direc-
teur général d'AstraZeneca, cité dans le commu-
niqué.

Le groupe dit avancer rapidement dans la
fabrication prévue de 3 milliards  de doses, qui
seront disponibles en 2021.

Le ministre britannique de la Santé, Matt
Hancock, s'est dit sur Sky News  "très heureux"
de cette nouvelle qualifiée d'"encourageante".

"Il est crucial que le régulateur indépendant,
le MHRA, regarde les  données et vérifie qu'il est
efficace et sûr", mais "ce vaccin développé  ici (au
Royaume-Uni, NDLR) est plus facile à adminis-
trer que celui de  Pfizer parce qu'il n'a pas besoin
d'être conservé à -70 degrés", a indiqué  le
ministre.

APS

La pandémie de nouveau coronavirus (Covid-19) a  fait au moins 1.388.590 décès 
dans le monde depuis son apparition fin  décembre, selon un bilan établi lundi à partir 
de sources officielles.

BRÉSIL  
Le nombre de décès dépasse les 169.000 

Avec 194 décès signalés au cours des
dernières 24 heures, le nombre de décès
dus au COVID-19 au Brésil a atteint
169.183, a rapporté dimanche le minis-
tère de la Santé.

Il a ajouté que 18.615 cas d'infection

supplémentaires ont été enregistrés
pendant la même période, portant leur
total dans ce pays d'Amérique du Sud  à
6.071.401. L'Etat de Sao Paulo, le plus
peuplé du pays, reste le plus touché avec
41.267 décès. Au moins neuf Etats brési-

liens, dont ceux de Sao Paulo et Rio de
Janeiro,  ont connu une augmentation
du nombre d'hospitalisations, bien que
les  autorités aient affirmé que le pays
n'est pas confronté à une deuxième
vague d'infections comme en Europe.

RUSSIE  
25.173 cas en 24 heures 

La Russie a enregistré 25.173 nouvelles  infections au
COVID-19 au cours des dernières 24 heures avec l'arrivée de
la saison froide, a déclaré lundi le centre de réponse au corna-
virus du  pays.  Le nombre de cas a augmenté pour atteindre
2.114.502, dont 36.540 décès et  1.611.445 guérisons, a indiqué le

centre dans un communiqué. Moscou, la région la plus tou-
chée du pays, a signalé 6.866 nouveaux cas au  cours de la der-
nière journée, ce qui porte le total de la ville à 560.579.

Jusqu'à présent, plus de 72,9 millions de tests COVID-19
ont été effectués  dans le pays.

CHINE  
Dépistage massif à l'aéroport de Shanghai 

après des cas de Covid-19  
Les employés du plus grand aéroport

international de Shanghai (est de la Chine)
étaient soumis lundi à un  dépistage massif
après des cas de Covid-19 dans la métro-
pole, liés à des  employés du fret aérien.

Le pays asiatique a largement endigué
l'épidémie depuis le printemps, grâce  à
des tests, des confinements, des quaran-
taines et au suivi des  déplacements.

La vie a repris un cours quasi-normal, à
l'exception de  foyers localisés.

La métropole de Shanghai (24 millions
d'habitants) a fait état en novembre  de six
malades locaux du Covid-19 liés à l'aéro-
port international de  Pudong.

La plupart des cas ont été détectés ces
derniers jours.

Dans la nuit de dimanche à lundi, du
personnel médical en combinaison de
protection intégrale a conduit une foule

d'employés vers un parking afin de  réali-
ser un dépistage au nouveau coronavirus.

Lundi matin, des prélèvements avaient
déjà été effectués sur plus de 17.700  per-
sonnes, a indiqué l'agence de presse Chine
nouvelle, laquelle a précisé  que sur les
11.500 résultats obtenus jusqu'à présent,
tous sont négatifs.

Les  employés travaillant dans le sec-
teur du fret aérien subiront désormais  des
dépistages réguliers, selon la même
source, qui cite le vice-président  de l'auto-
rité aéroportuaire de Shanghai, Zhou
Junlong.  Les travailleurs de l'aéroport
occupant un emploi particulièrement
exposé  pourront par ailleurs se faire vacci-
ner sur la base du volontariat, a-t-il  pré-
cisé.  La Chine autorise depuis cet été l'ino-
culation de vaccins anti-Covid-19  expéri-
mentaux pour les cas urgents, notamment

les soignants, ou encore les  employés et
étudiants se rendant à l'étranger.  Les auto-
rités ont indiqué lundi que deux travail-
leurs du fret aérien à  l'aéroport de
Shanghai-Pudong, testés positifs en
novembre, étaient entrés  fin octobre sans
porter de masque dans un conteneur en
provenance  d'Amérique du Nord.  La
Chine organise des dépistages massifs lors
de l'émergence de foyers de  contamina-
tion locaux. 

Les soupçons actuels se portent surtout
sur les  aliments congelés importés de
l'étranger, après la détection de traces de
nouveau coronavirus sur plusieurs de ces
produits.  La métropole de Tianjin (nord),
à 100 km au sud-est de Pékin, a également
fait état de quelques cas ces derniers jours.
La ville teste actuellement  environ 2,6 mil-
lions de personnes.

UE - VACCINS 
15% des vaccins achetés par l'UE pour la France 

Six contrats d'approvision-
nement en vaccins  contre le
Covid-19 devraient avoir été
signés d'ici fin novembre, a
indiqué  dimanche Agnès
Pannier-Runacher, ministre
déléguée française à
l'Industrie,  relevant que 15%
des volumes acquis par l'UE
iront à la France.

"Nous avons six contrats,
soit signés soit en passe de
l'être: quatre  contrats signés et
deux pré-accords dont la
rédaction juridique doit suivre
un processus de validation.

Donc, six accords signés d'ici
fin novembre", a  dit sur Radio J
la ministre, impliquée dans les
négociations au niveau  euro-
péen.  Selon elle, "chacun de
ces accords correspond à 200 à
300 millions de  doses de vac-
cin en commande ferme, plus
100 à 200 millions de plus
optionnels.

Un seul de ces contrats, avec
Moderna, porte sur des doses
plus  petites, 80 millions, cela
est lié à la complexité de fabri-
cation".  Et "nous (la France,
ndlr) c'est 15% des volumes", a-

t-elle précisé,  suivant le pro-
rata dans la population euro-
péenne. En terme de calen-
drier "chacun (des vaccins) doit
faire ses preuves, trois  sont en
quasi qualification finale mais
rien ne préjuge de la fin des
essais cliniques", a -t-elle dit,
rappelant que, selon les avan-
cées,  l'Agence européenne du
médicament pourrait délivrer
de premières  autorisations
d'ici à la fin décembre.

"Nous nous sommes assu-
rés que la quasi totalité des vac-
cins et tous les  ingrédients

soient produits en Europe,
pour ne pas avoir de difficulté
d'approvisionnement", a
ajouté la ministre. Quant aux
masques chirurgicaux et FFP2
de fabrication française, elle
chiffre leur production à 60
millions par semaine, un chif-
fre qui devrait  passer à 100 mil-
lions en décembre.

"On aura multiplié par 30 la
production en France", s'est-
elle félicitée,  relevant que
Santé Publique France en a
commandé un milliard aux
producteurs français.



Des protéines parfaitement équili-
brées, des antioxydants, des oméga
3 et un goût inimitable sous toutes
leurs formes : les œufs sont nos
amis. D'ailleurs, les Français en
mangent plus de 200 par an et par
habitant. Le problème ? Du fait de
leur haute teneur en cholestérol,
ils augmenteraient considérable-
ment les risques cardiovascu-
laires.
Alors, faut-il continuer à manger
des omelettes ou pas ? On fait le
point sur un débat complexe qui
fait rage depuis de nombreuses an-
nées.

CEUX QUI DISENT OUI
Selon une étude menée en chine
entre 2004 et 2008 et publiée par le
British Medical Journal, vous pou-
vez continuer à manger des œufs
les yeux fermés. Pourquoi ? Tout
simplement parce qu'une
consommation quotidienne per-
mettrait de réduire de 18% le
risque de maladie cardiovascu-
laire. Mieux encore : ils feraient
également diminuer le risque
d'AVC de 26% et celui de souffrir
d'une cardiopathie ischémique
(soit une insuffisance cardiaque
liée à des artères partiellement
bouchées) de 28%.
Et ce n'est pas tout. Selon une autre
étude, publiée par l'American
Journal of Clinical Nutrition en
2018, le fait de manger une dou-
zaine d'œufs par semaine n'aug-
menterait pas non plus ces risques
chez les personnes souffrant de
diabète de type 2 ou de pré-dia-
bète. "Si les œufs sont riches en
cholestérol alimentaire [...] cette
étude soutient les recherches exis-
tantes qui montre que leur
consommation a peu d'effet sur les

niveaux de cholestérol dans le
sang", expliquait alors le Docteur
Nick Fuller, pilote de l'étude.
Intégrés dans une alimentation
saine (c'est à dire sans graisses sa-
turées), les œufs et leurs micronu-
triments pourraient même, selon
l'expert, "aider à réguler les ap-
ports en graisses et en glucides, fa-
voriser les grossesses sereines et
améliorer la santé des yeux, des
vaisseaux sanguins ou du cœur."
Tout irait pour le mieux dans le
meilleur des mondes, donc ? Pas si
sûr.

CEUX QUI DISENT NON
Si le lien entre consommation
d'oeufs et augmentation du risque

de cholestérol est souvent dé-
battu, uUne étude menée récem-
ment par l’université d’Australie
du Sud, révèle que les personnes
qui consomment régulièrement
un ou plusieurs oeufs par jour
augmenteraient aussi leur risque
de diabète. Conduite en partena-
riat avec la China Medical Univer-
sity et l'Université du Qatar entre
1991 et 2009 auprès de  8545
adultes âgés de 18 ans et plus, c’est
la première étude qui évalue la
consommation d’œufs dans un
aussi large échantillon de per-
sonnes. Elle indique qu'une
consommation d'oeuf quoti-
dienne augmente le risque de dia-
bète de 60%.

Publiée dans le Journal of Ameri-
can Medical Association en mars
2019, une autre étude récente af-
firme que le fait de consommer
300 mg de cholestérol alimentaire
par jour (un œuf en contient envi-
ron 186 mg en moyenne) augmen-
terait de 17% les risques de
développer une maladie car-
diaque.
Un constat qui fait débat aux
Etats-Unis, puisque même les au-
teurs de la recherche reconnais-
sent les limites de leur méthode,
basée sur les souvenirs alimen-
taires de ses 30 000 participants.
D'autre part, le Professeur Andrew
Mente, à la tête du programme
d'épidémiologie du Population

Health Research Institute, ex-
plique ceci à Runner's World:
"L'hypothèse principale est que
les œufs augmentent votre mau-
vais cholestérol, et que plus vous
en mangez, plus il est mauvais.
Mais en annexe de l'étude, on
trouve une note indiquant que
l'augmentation de la consomma-
tion d'œufs est liée à une réduc-
tion du LDL, le mauvais
cholestérol. Il semble qu'il y ait
une contradiction avec les résul-
tats." Bref, vous l'aurez compris,
les plus grands spécialistes de la
question n'étant pas nécessaire-
ment d'accord entre eux, le mieux
est encore de continuer à manger
des œufs, mais avec modération.

LESQUELS CHOISIR ?
Le contenu de l'oeuf dépend de
l'alimentation des poules et de
leurs conditions de vie. Il faut,
sans hésitation, préférer les oeufs
de poules bio ou élevées en plein
air qui peuvent être jusqu'à deux
fois plus riches en bons acides
gras et contenir trois fois plus de
vitamines. Vous pouvez aussi
choisir des oeufs de la filière Bleu-
Blanc-Coeur, issus de gallinacés
nourris avec des graines de lin, et
très riches en acides gras oméga 3
et autres acides gras insaturés bé-
néfiques.
Comment choisir ? Il faut regar-
der le premier numéro du code
indiqué sur la coquille. 0 = bio ; 1
= de poule élevée en plein air ; 2 =
de poule élevée au sol ou en vo-
lière ; 3 = de poule élevée en cage
(batterie). La mention "extra frais"
peut être utilisée jusqu'au 9e jour
après la ponte (avec la date de
ponte et la date limite de 9 jours
apposées sur l'emballage).
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L'OEUF, VIRTUOSE
DES PROTÉINES

Un aliment tout simple, ultra malin, économique, rassasiant, qui régale petits et grands et se cuisine de
dizaines de façons ? Ne cherchez plus, c'est lui !

Le blanc
d'oeuf va

faire avancer
la recherche
sur le cancer
Des chimistes ont
réussi à redonner leur
apparence première à
des blancs d'oeufs
cuits. Cette innova-
tion est une avancée
dans la recherche mo-
léculaire.
"Oui, nous avons
trouvé le moyen de
"décuire" des blancs
d'oeufs de poule" ont
annoncé des cher-
cheurs de l'Université
de Devine, en Califor-
nie et leurs collègues
australiens. Les cher-
cheurs dirigés par le
professeur de biochi-
mie moléculaire Gre-
gory Weiss, ont
commencé par bouillir
des blancs d'oeufs
pendant 20 minutes à
90°. Puis ils sont par-
venus à inverser le
processus clé et à re-
mettre les molécules
du blanc d'oeuf dans
leur état d'origine.
Cette découverte
pourrait être une véri-
table aubaine finan-
cière pour l'industrie
de la biotechnologie
qui cherche depuis
longtemps le moyen
de recycler efficace-
ment les protéines
moléculaires. En at-
tendant, les fabri-
cants de traitements à
base d'anticorps pour
le cancer doivent utili-
ser des méthodes plus
coûteuses.
"Cette avancée pour-
rait réduire considéra-
blement les coûts
pour les traitements
contre le cancer, la
production alimen-
taire et d'autres seg-
ments de l'industrie
mondiale de la bio-
technologie" a déclaré
le Pr Weiss. "On es-
père que cette mé-
thode appliquée à
l'oeuf pourra être éga-
lement appliquée à
des protéines bon
marché tels que les le-
vures ou les bactéries
E. coli, ce qui facilitera
la production plus ef-
ficace et plus écono-
mique d'anticorps."
Mais ce nouveau pro-
cessus ne semble pas
intéresser seulement
l'industrie pharma-
ceutique. Des produc-
teurs de fromage
industriel américains
le regardent égale-
ment d'un oeil bien-
veillant car ils
pourraient utiliser
cette méthode pour
atteindre un plus
grand rendement. 

Cru, à la coque, au plat, dur, mollet, en ome-
lette ou brouillé, en meurette ou cocotte... Com-
ment se lasser de cet aliment de base, dont le
quota de protéines défie toute concurrence ?

DES PROTÉINES POUR UN EFFET COUPE-
FAIM

L'oeuf est un concentré de protéines animales
(environ 7 g pour un oeuf de 60 g), de surcroît
d'excellente qualité nutritionnelle. On dit qu'elles
ont une bonne valeur biologique, car ses pro-
téines contiennent, en proportions idéales, les
huit acides aminés dits « essentiels » : ceux que le
corps ne sait pas fabriquer et qui doivent absolu-
ment être apportés par l'alimentation, avec en
outre une excellente combinaison entre les pro-
téines du blanc et du jaune (qui sont différentes).
L'oeuf est en réalité la source de protéines idéale,
celle qui sert de référence aux médecins nutri-
tionnistes et qui, de plus, présente une excellente
biodisponibilité (94 % pour l'oeuf cuit). Cette den-
sité protéique fait de lui un aliment très rassa-
siant. Il a d'ailleurs été prouvé que manger un
oeuf au petit déjeuner était bien plus bénéfique
que des tartines de confiture ou des céréales, car
cela évite les fringales dans la matinée.

UN ALIMENT EXCELLENT POUR LE CER-
VEAU

Des oeufs pour améliorer ses performances in-
tellectuelles et pour réduire les effets du vieillis-
sement sur ses fonctions cognitives, pourquoi
pas? Le jaune d'oeuf est en effet exceptionnelle-
ment riche en choline, un type de vitamine B, dont
il a été prouvé en 2011, par une équipe américaine,
les vertus sur le cerveau, notamment dans la mé-
morisation et dans la diminution des risques de
démences. La vitamine D, dont l'oeuf est une des
rares sources, exerce un effet protecteur et simi-
laire sur le cerveau. L'oeuf est également excellent
pour l'oeil et la vision : le jaune renferme en effet
de la lutéine et de la zéaxanthine, deux caroté-
noïdes qui semblent protéger contre certaines
maladies de la rétine comme la rétinopathie dia-
bétique, qui mène parfois à la cécité, et la cata-
racte. La lutéine améliore aussi la vision nocturne
et a fait ses preuves en conduite de nuit lors d'ex-
périences scientifiques.

PAS D'INTERDICTION MÊME À CEUX QUI ONT
DU CHOLESTÉROL

Non, l'oeuf n'est pas un ennemi du taux de cho-
lestérol, même s'il en contient en quantité assez im-
portante (210 mg pour un oeuf, en moyenne). Car
dans les faits, le cholestérol alimentaire affecte géné-
ralement assez peu le taux de cholestérol sanguin et,
même lorsque c'est le cas (chez certains individus
porteurs d'une particularité génétique), une étude
finlandaise a montré que cela n'avait pas d'incidence
sur le risque cardiaque et restait sans effet sur
l'épaisseur des artères. Pour achever de nous rassu-
rer et de faire taire les préjugés, une méta-analyse
(analyse d'un grand nombre d'études sur un sujet
donné) publiée en 2013 n'a pas trouvé que les gros
consommateurs d'oeufs présentaient plus de risques
cardio-vasculaires que les autres, qu'il s'agisse d'in-
farctus ou d'accident vasculaire cérébral (AVC). Autre
atout des oeufs pour le coeur : un composant du
blanc, le RVPSL, sorte de mélange d'acides aminés,

dont une étude chinoise a révélé qu'il fait baisser la
tension artérielle de façon importante, autant qu'un
médicament courant, mais sans effets secondaires,
contrairement à celui-ci.

SES ATOUTS SANTÉ
• Riche en bonnes protéines. Elles sont d'excel-

lente qualité et font même référence.
• Extrêmement rassasiant, grâce à cette haute

densité protéique.
• Protège le cerveau, notamment du déclin cogni-

tif et des démences grâce au jaune qui contient de la
choline et de la vitamine D

• Bon pour la vision nocturne, via la lutéine conte-
nue dans le jaune. Elle protège aussi des maladies de
dégénérescence de l'oeil (rétinopathie diabétique,
DMLA et cataracte).

• Réduit l'hypertension artérielle. Il n'augmente
pas donc pas non plus le taux de cholestérol ni le
risque d'accident cardio-vasculaire.

Atout santé pour certains et menace en puissance pour d'autres, l'œuf fait débat. Peut-continuer à en
manger sans craindre les problèmes cardiovasculaires ou d'augmenter le risque de diabète? Tour d'horizon

des avis sur la question.

ALIMENTATION 
LES ŒUFS SONT-ILS

BONS POUR LA SANTÉ ?

Le jaune d’œuf, en musculation, est un dossier qui
semble classé : on le jette ! Il est calorique, contient
beaucoup de cholestérol et trop peu de protéines.
Soutenue par la médecine et la plupart des articles
de presse sur le sujet, la chasse aux jaunes d’œufs
ouvre la voie au gaspillage de masse, mais égale-
ment à la mise sur le marché de nouveaux pro-
duits tels que les bouteilles de blanc d’œuf ou le
blanc d’œuf en poudre, afin de s’épargner du
contact avec le méchant jaune dont personne ne
veut. Pourtant, les études les plus récentes sur
l’œuf semblent mettre en avant les bénéfices du
jaune, qui contient pléthore de nutriments essen-
tiels à la santé, mais également à la croissance
musculaire et aux performances sportives. 

LA COMPOSITION NUTRITIONNELLE DE L’ŒUF
Un œuf entier de calibre moyen (environ 50g)
contient 70 calories, 6g de protéines, 5g de lipides
et 1g de glucides. C’est donc un aliment parfaite-
ment adapté aux personnes qui suivent un régime
alimentaire riche en protéines, surtout s’il est de
type cétogène. Comme vous pouvez le constater, sa
teneur en graisse est assez élevée, ce qui le place
sur le banc des aliments à éviter ou à limiter. Pour-
tant, l’œuf contient également beaucoup de pro-

téines, des vitamines et des minéraux, et pratique-
ment aucune trace d’hydrates de carbone. Quant
aux graisses qu’il contient, elles sont essentielle-
ment composées d’acides gras mono et poly-insa-
turés, d’oméga 6, d’oméga 3 et de "bon"
cholestérol.

POURQUOI CERTAINES PERSONNES JETTENT
LE JAUNE D’ŒUF ?
Un jaune d’œuf contient pratiquement deux fois
plus de graisses que le blanc, dont environ 300mg
de cholestérol. Les campagnes de santé sur le sujet
préconisent donc de limiter la consommation
d’œufs à deux par semaine, au risque de voir son
taux de cholestérol augmenter, et tous les risques
qui en découlent pour le cœur et le système car-
dio-vasculaire.
Dans le monde du sport, la protéine d'oeuf a très
bonne presse car le taux d’assimilation de blancs
d’œufs cuits est proche de 95%, ce qui lui confère
une très haute valeur biologique et en fait la pro-
téine alimentaire de référence pour le développe-
ment musculaire. Mais là aussi, et depuis des
décennies, les sportifs séparent les blancs des
jaunes et jettent ces derniers à la poubelle. Quel
gâchis, et quelle erreur ! 

LE JAUNE D’ŒUF EST BON POUR LA SANTÉ ET
POUR LES MUSCLES
Oui, le jaune contient 1/3 de lipides et est donc plus
calorique que le blanc. Oui, il contient également
du cholestérol…mais le bon ! Il est aussi très riche
en protéines, en vitamines liposolubles, en miné-
raux, et en acides gras essentiels, que le blanc ne
contient pas. 
Les vitamines sont nécessaires aux processus phy-
siologiques du corps et sont donc indispensables,
mais n’oublions pas que les bonnes graisses sont
aussi élémentaires pour le maintien des fonctions
vitales de l’organisme et sont facteurs de bonne
santé et de longévité. Dans le flou maintenu par les
media de masse et les idées reçues, nombreux sont
ceux qui préfèrent limiter leurs apports en lipides,
quitte à se passer de leurs bénéfices sur la santé et
les performances sportives. Pourtant, nous savons
aujourd’hui que ce sont les variations trop impor-
tantes des taux d’insuline qui nuisent à la santé.
Pour garder un taux de cholestérol sain et rester
en forme, il convient d’adopter une alimentation
pauvre en sucres rapides, en graisses hydrogénées
et en aliments transformés qui, eux, sont vraiment
néfastes pour la santé et les performances spor-
tives.

Riches en cholestérol, mauvais pour le
cœur : les œufs n’ont pas toujours bonne
réputation. Pourtant, selon les médecins
britanniques, les oeufs mériteraient d’être
réhabilités.
Non, les œufs n’augmentent pas le risque
d’infarctus et de maladies cardio-vascu-
laires ! C’est ce qui ressort d’une méta-ana-
lyse publiée sur le site du British medical
journal et menée par l’Université de
science et de technologie de Huazhong
(Chine).
Pour cette méta-analyse, les chercheurs se
sont penchés sur 8 publications et 17 études

portant sur les causes de maladies corona-
riennes ou d’infarctus. Et leurs conclusions
permettent aux œufs de retrouver une
place de choix dans un régime quotidien
équilibré. S’il est vrai que l'œuf est relative-
ment riche en cholestérol (200 mg environ
pour un gros oeuf ) et que, du coup, on a
souvent recommandé d'en limiter la
consommation pour ne pas augmenter la
teneur sanguine en cholestérol (et donc fa-
voriser les maladies cardio-vasculaires), les
médecins affirment que « selon les diffé-
rentes études analysées, consommer un
œuf par jour n’est aucunement lié à une

augmentation du risque d’infarctus ».
Voilà qui explique aussi pourquoi les Japo-
nais, qui comptent pourtant parmi les plus
gros consommateurs d’œufs dans le
monde (avec 328 œufs consommés par per-
sonne et par an) ont un taux de cholestérol
relativement bas et un taux de maladies
cardio-vasculaires bien moins élevé que
d’autres pays industrialisés.
Voici donc les œufs réhabilités et leurs ver-
tus nutritionnelles remises à l’honneur.
- Les œufs sont riches en choline (un œuf
en contient 125 mg), un nutriment essentiel
important pour l’entretien de nos fonctions

cérébrales et le ralentissement de la mala-
die d’Alzheimer.
- Les œufs sont riches en protéines : 7 à 8 g
dans un  œuf de 60g, soit le cinquième en-
viron de nos besoins journaliers en pro-
téines.
- Les œufs ont une forte teneur en vita-
mines A, D et E et pauvres en calories.
C’est donc sans aucun scrupule que vous
pouvez tester nos recettes régionales salées
à base d’œufs.
Un conseil toutefois, si vous êtes enceinte :
évitez les desserts aux œufs crus (mousse
au chocolat, crème aux œufs…).

LE JAUNE D'OEUF : AMI OU ENNEMI?

NUTRITION : LES ŒUFS NE MÉRITENT PAS
LEUR MAUVAISE RÉPUTATION



Des protéines parfaitement équili-
brées, des antioxydants, des oméga
3 et un goût inimitable sous toutes
leurs formes : les œufs sont nos
amis. D'ailleurs, les Français en
mangent plus de 200 par an et par
habitant. Le problème ? Du fait de
leur haute teneur en cholestérol,
ils augmenteraient considérable-
ment les risques cardiovascu-
laires.
Alors, faut-il continuer à manger
des omelettes ou pas ? On fait le
point sur un débat complexe qui
fait rage depuis de nombreuses an-
nées.

CEUX QUI DISENT OUI
Selon une étude menée en chine
entre 2004 et 2008 et publiée par le
British Medical Journal, vous pou-
vez continuer à manger des œufs
les yeux fermés. Pourquoi ? Tout
simplement parce qu'une
consommation quotidienne per-
mettrait de réduire de 18% le
risque de maladie cardiovascu-
laire. Mieux encore : ils feraient
également diminuer le risque
d'AVC de 26% et celui de souffrir
d'une cardiopathie ischémique
(soit une insuffisance cardiaque
liée à des artères partiellement
bouchées) de 28%.
Et ce n'est pas tout. Selon une autre
étude, publiée par l'American
Journal of Clinical Nutrition en
2018, le fait de manger une dou-
zaine d'œufs par semaine n'aug-
menterait pas non plus ces risques
chez les personnes souffrant de
diabète de type 2 ou de pré-dia-
bète. "Si les œufs sont riches en
cholestérol alimentaire [...] cette
étude soutient les recherches exis-
tantes qui montre que leur
consommation a peu d'effet sur les

niveaux de cholestérol dans le
sang", expliquait alors le Docteur
Nick Fuller, pilote de l'étude.
Intégrés dans une alimentation
saine (c'est à dire sans graisses sa-
turées), les œufs et leurs micronu-
triments pourraient même, selon
l'expert, "aider à réguler les ap-
ports en graisses et en glucides, fa-
voriser les grossesses sereines et
améliorer la santé des yeux, des
vaisseaux sanguins ou du cœur."
Tout irait pour le mieux dans le
meilleur des mondes, donc ? Pas si
sûr.

CEUX QUI DISENT NON
Si le lien entre consommation
d'oeufs et augmentation du risque

de cholestérol est souvent dé-
battu, uUne étude menée récem-
ment par l’université d’Australie
du Sud, révèle que les personnes
qui consomment régulièrement
un ou plusieurs oeufs par jour
augmenteraient aussi leur risque
de diabète. Conduite en partena-
riat avec la China Medical Univer-
sity et l'Université du Qatar entre
1991 et 2009 auprès de  8545
adultes âgés de 18 ans et plus, c’est
la première étude qui évalue la
consommation d’œufs dans un
aussi large échantillon de per-
sonnes. Elle indique qu'une
consommation d'oeuf quoti-
dienne augmente le risque de dia-
bète de 60%.

Publiée dans le Journal of Ameri-
can Medical Association en mars
2019, une autre étude récente af-
firme que le fait de consommer
300 mg de cholestérol alimentaire
par jour (un œuf en contient envi-
ron 186 mg en moyenne) augmen-
terait de 17% les risques de
développer une maladie car-
diaque.
Un constat qui fait débat aux
Etats-Unis, puisque même les au-
teurs de la recherche reconnais-
sent les limites de leur méthode,
basée sur les souvenirs alimen-
taires de ses 30 000 participants.
D'autre part, le Professeur Andrew
Mente, à la tête du programme
d'épidémiologie du Population

Health Research Institute, ex-
plique ceci à Runner's World:
"L'hypothèse principale est que
les œufs augmentent votre mau-
vais cholestérol, et que plus vous
en mangez, plus il est mauvais.
Mais en annexe de l'étude, on
trouve une note indiquant que
l'augmentation de la consomma-
tion d'œufs est liée à une réduc-
tion du LDL, le mauvais
cholestérol. Il semble qu'il y ait
une contradiction avec les résul-
tats." Bref, vous l'aurez compris,
les plus grands spécialistes de la
question n'étant pas nécessaire-
ment d'accord entre eux, le mieux
est encore de continuer à manger
des œufs, mais avec modération.

LESQUELS CHOISIR ?
Le contenu de l'oeuf dépend de
l'alimentation des poules et de
leurs conditions de vie. Il faut,
sans hésitation, préférer les oeufs
de poules bio ou élevées en plein
air qui peuvent être jusqu'à deux
fois plus riches en bons acides
gras et contenir trois fois plus de
vitamines. Vous pouvez aussi
choisir des oeufs de la filière Bleu-
Blanc-Coeur, issus de gallinacés
nourris avec des graines de lin, et
très riches en acides gras oméga 3
et autres acides gras insaturés bé-
néfiques.
Comment choisir ? Il faut regar-
der le premier numéro du code
indiqué sur la coquille. 0 = bio ; 1
= de poule élevée en plein air ; 2 =
de poule élevée au sol ou en vo-
lière ; 3 = de poule élevée en cage
(batterie). La mention "extra frais"
peut être utilisée jusqu'au 9e jour
après la ponte (avec la date de
ponte et la date limite de 9 jours
apposées sur l'emballage).
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L'OEUF, VIRTUOSE
DES PROTÉINES

Un aliment tout simple, ultra malin, économique, rassasiant, qui régale petits et grands et se cuisine de
dizaines de façons ? Ne cherchez plus, c'est lui !

Le blanc
d'oeuf va

faire avancer
la recherche
sur le cancer
Des chimistes ont
réussi à redonner leur
apparence première à
des blancs d'oeufs
cuits. Cette innova-
tion est une avancée
dans la recherche mo-
léculaire.
"Oui, nous avons
trouvé le moyen de
"décuire" des blancs
d'oeufs de poule" ont
annoncé des cher-
cheurs de l'Université
de Devine, en Califor-
nie et leurs collègues
australiens. Les cher-
cheurs dirigés par le
professeur de biochi-
mie moléculaire Gre-
gory Weiss, ont
commencé par bouillir
des blancs d'oeufs
pendant 20 minutes à
90°. Puis ils sont par-
venus à inverser le
processus clé et à re-
mettre les molécules
du blanc d'oeuf dans
leur état d'origine.
Cette découverte
pourrait être une véri-
table aubaine finan-
cière pour l'industrie
de la biotechnologie
qui cherche depuis
longtemps le moyen
de recycler efficace-
ment les protéines
moléculaires. En at-
tendant, les fabri-
cants de traitements à
base d'anticorps pour
le cancer doivent utili-
ser des méthodes plus
coûteuses.
"Cette avancée pour-
rait réduire considéra-
blement les coûts
pour les traitements
contre le cancer, la
production alimen-
taire et d'autres seg-
ments de l'industrie
mondiale de la bio-
technologie" a déclaré
le Pr Weiss. "On es-
père que cette mé-
thode appliquée à
l'oeuf pourra être éga-
lement appliquée à
des protéines bon
marché tels que les le-
vures ou les bactéries
E. coli, ce qui facilitera
la production plus ef-
ficace et plus écono-
mique d'anticorps."
Mais ce nouveau pro-
cessus ne semble pas
intéresser seulement
l'industrie pharma-
ceutique. Des produc-
teurs de fromage
industriel américains
le regardent égale-
ment d'un oeil bien-
veillant car ils
pourraient utiliser
cette méthode pour
atteindre un plus
grand rendement. 

Cru, à la coque, au plat, dur, mollet, en ome-
lette ou brouillé, en meurette ou cocotte... Com-
ment se lasser de cet aliment de base, dont le
quota de protéines défie toute concurrence ?

DES PROTÉINES POUR UN EFFET COUPE-
FAIM

L'oeuf est un concentré de protéines animales
(environ 7 g pour un oeuf de 60 g), de surcroît
d'excellente qualité nutritionnelle. On dit qu'elles
ont une bonne valeur biologique, car ses pro-
téines contiennent, en proportions idéales, les
huit acides aminés dits « essentiels » : ceux que le
corps ne sait pas fabriquer et qui doivent absolu-
ment être apportés par l'alimentation, avec en
outre une excellente combinaison entre les pro-
téines du blanc et du jaune (qui sont différentes).
L'oeuf est en réalité la source de protéines idéale,
celle qui sert de référence aux médecins nutri-
tionnistes et qui, de plus, présente une excellente
biodisponibilité (94 % pour l'oeuf cuit). Cette den-
sité protéique fait de lui un aliment très rassa-
siant. Il a d'ailleurs été prouvé que manger un
oeuf au petit déjeuner était bien plus bénéfique
que des tartines de confiture ou des céréales, car
cela évite les fringales dans la matinée.

UN ALIMENT EXCELLENT POUR LE CER-
VEAU

Des oeufs pour améliorer ses performances in-
tellectuelles et pour réduire les effets du vieillis-
sement sur ses fonctions cognitives, pourquoi
pas? Le jaune d'oeuf est en effet exceptionnelle-
ment riche en choline, un type de vitamine B, dont
il a été prouvé en 2011, par une équipe américaine,
les vertus sur le cerveau, notamment dans la mé-
morisation et dans la diminution des risques de
démences. La vitamine D, dont l'oeuf est une des
rares sources, exerce un effet protecteur et simi-
laire sur le cerveau. L'oeuf est également excellent
pour l'oeil et la vision : le jaune renferme en effet
de la lutéine et de la zéaxanthine, deux caroté-
noïdes qui semblent protéger contre certaines
maladies de la rétine comme la rétinopathie dia-
bétique, qui mène parfois à la cécité, et la cata-
racte. La lutéine améliore aussi la vision nocturne
et a fait ses preuves en conduite de nuit lors d'ex-
périences scientifiques.

PAS D'INTERDICTION MÊME À CEUX QUI ONT
DU CHOLESTÉROL

Non, l'oeuf n'est pas un ennemi du taux de cho-
lestérol, même s'il en contient en quantité assez im-
portante (210 mg pour un oeuf, en moyenne). Car
dans les faits, le cholestérol alimentaire affecte géné-
ralement assez peu le taux de cholestérol sanguin et,
même lorsque c'est le cas (chez certains individus
porteurs d'une particularité génétique), une étude
finlandaise a montré que cela n'avait pas d'incidence
sur le risque cardiaque et restait sans effet sur
l'épaisseur des artères. Pour achever de nous rassu-
rer et de faire taire les préjugés, une méta-analyse
(analyse d'un grand nombre d'études sur un sujet
donné) publiée en 2013 n'a pas trouvé que les gros
consommateurs d'oeufs présentaient plus de risques
cardio-vasculaires que les autres, qu'il s'agisse d'in-
farctus ou d'accident vasculaire cérébral (AVC). Autre
atout des oeufs pour le coeur : un composant du
blanc, le RVPSL, sorte de mélange d'acides aminés,

dont une étude chinoise a révélé qu'il fait baisser la
tension artérielle de façon importante, autant qu'un
médicament courant, mais sans effets secondaires,
contrairement à celui-ci.

SES ATOUTS SANTÉ
• Riche en bonnes protéines. Elles sont d'excel-

lente qualité et font même référence.
• Extrêmement rassasiant, grâce à cette haute

densité protéique.
• Protège le cerveau, notamment du déclin cogni-

tif et des démences grâce au jaune qui contient de la
choline et de la vitamine D

• Bon pour la vision nocturne, via la lutéine conte-
nue dans le jaune. Elle protège aussi des maladies de
dégénérescence de l'oeil (rétinopathie diabétique,
DMLA et cataracte).

• Réduit l'hypertension artérielle. Il n'augmente
pas donc pas non plus le taux de cholestérol ni le
risque d'accident cardio-vasculaire.

Atout santé pour certains et menace en puissance pour d'autres, l'œuf fait débat. Peut-continuer à en
manger sans craindre les problèmes cardiovasculaires ou d'augmenter le risque de diabète? Tour d'horizon

des avis sur la question.

ALIMENTATION 
LES ŒUFS SONT-ILS

BONS POUR LA SANTÉ ?

Le jaune d’œuf, en musculation, est un dossier qui
semble classé : on le jette ! Il est calorique, contient
beaucoup de cholestérol et trop peu de protéines.
Soutenue par la médecine et la plupart des articles
de presse sur le sujet, la chasse aux jaunes d’œufs
ouvre la voie au gaspillage de masse, mais égale-
ment à la mise sur le marché de nouveaux pro-
duits tels que les bouteilles de blanc d’œuf ou le
blanc d’œuf en poudre, afin de s’épargner du
contact avec le méchant jaune dont personne ne
veut. Pourtant, les études les plus récentes sur
l’œuf semblent mettre en avant les bénéfices du
jaune, qui contient pléthore de nutriments essen-
tiels à la santé, mais également à la croissance
musculaire et aux performances sportives. 

LA COMPOSITION NUTRITIONNELLE DE L’ŒUF
Un œuf entier de calibre moyen (environ 50g)
contient 70 calories, 6g de protéines, 5g de lipides
et 1g de glucides. C’est donc un aliment parfaite-
ment adapté aux personnes qui suivent un régime
alimentaire riche en protéines, surtout s’il est de
type cétogène. Comme vous pouvez le constater, sa
teneur en graisse est assez élevée, ce qui le place
sur le banc des aliments à éviter ou à limiter. Pour-
tant, l’œuf contient également beaucoup de pro-

téines, des vitamines et des minéraux, et pratique-
ment aucune trace d’hydrates de carbone. Quant
aux graisses qu’il contient, elles sont essentielle-
ment composées d’acides gras mono et poly-insa-
turés, d’oméga 6, d’oméga 3 et de "bon"
cholestérol.

POURQUOI CERTAINES PERSONNES JETTENT
LE JAUNE D’ŒUF ?
Un jaune d’œuf contient pratiquement deux fois
plus de graisses que le blanc, dont environ 300mg
de cholestérol. Les campagnes de santé sur le sujet
préconisent donc de limiter la consommation
d’œufs à deux par semaine, au risque de voir son
taux de cholestérol augmenter, et tous les risques
qui en découlent pour le cœur et le système car-
dio-vasculaire.
Dans le monde du sport, la protéine d'oeuf a très
bonne presse car le taux d’assimilation de blancs
d’œufs cuits est proche de 95%, ce qui lui confère
une très haute valeur biologique et en fait la pro-
téine alimentaire de référence pour le développe-
ment musculaire. Mais là aussi, et depuis des
décennies, les sportifs séparent les blancs des
jaunes et jettent ces derniers à la poubelle. Quel
gâchis, et quelle erreur ! 

LE JAUNE D’ŒUF EST BON POUR LA SANTÉ ET
POUR LES MUSCLES
Oui, le jaune contient 1/3 de lipides et est donc plus
calorique que le blanc. Oui, il contient également
du cholestérol…mais le bon ! Il est aussi très riche
en protéines, en vitamines liposolubles, en miné-
raux, et en acides gras essentiels, que le blanc ne
contient pas. 
Les vitamines sont nécessaires aux processus phy-
siologiques du corps et sont donc indispensables,
mais n’oublions pas que les bonnes graisses sont
aussi élémentaires pour le maintien des fonctions
vitales de l’organisme et sont facteurs de bonne
santé et de longévité. Dans le flou maintenu par les
media de masse et les idées reçues, nombreux sont
ceux qui préfèrent limiter leurs apports en lipides,
quitte à se passer de leurs bénéfices sur la santé et
les performances sportives. Pourtant, nous savons
aujourd’hui que ce sont les variations trop impor-
tantes des taux d’insuline qui nuisent à la santé.
Pour garder un taux de cholestérol sain et rester
en forme, il convient d’adopter une alimentation
pauvre en sucres rapides, en graisses hydrogénées
et en aliments transformés qui, eux, sont vraiment
néfastes pour la santé et les performances spor-
tives.

Riches en cholestérol, mauvais pour le
cœur : les œufs n’ont pas toujours bonne
réputation. Pourtant, selon les médecins
britanniques, les oeufs mériteraient d’être
réhabilités.
Non, les œufs n’augmentent pas le risque
d’infarctus et de maladies cardio-vascu-
laires ! C’est ce qui ressort d’une méta-ana-
lyse publiée sur le site du British medical
journal et menée par l’Université de
science et de technologie de Huazhong
(Chine).
Pour cette méta-analyse, les chercheurs se
sont penchés sur 8 publications et 17 études

portant sur les causes de maladies corona-
riennes ou d’infarctus. Et leurs conclusions
permettent aux œufs de retrouver une
place de choix dans un régime quotidien
équilibré. S’il est vrai que l'œuf est relative-
ment riche en cholestérol (200 mg environ
pour un gros oeuf ) et que, du coup, on a
souvent recommandé d'en limiter la
consommation pour ne pas augmenter la
teneur sanguine en cholestérol (et donc fa-
voriser les maladies cardio-vasculaires), les
médecins affirment que « selon les diffé-
rentes études analysées, consommer un
œuf par jour n’est aucunement lié à une

augmentation du risque d’infarctus ».
Voilà qui explique aussi pourquoi les Japo-
nais, qui comptent pourtant parmi les plus
gros consommateurs d’œufs dans le
monde (avec 328 œufs consommés par per-
sonne et par an) ont un taux de cholestérol
relativement bas et un taux de maladies
cardio-vasculaires bien moins élevé que
d’autres pays industrialisés.
Voici donc les œufs réhabilités et leurs ver-
tus nutritionnelles remises à l’honneur.
- Les œufs sont riches en choline (un œuf
en contient 125 mg), un nutriment essentiel
important pour l’entretien de nos fonctions

cérébrales et le ralentissement de la mala-
die d’Alzheimer.
- Les œufs sont riches en protéines : 7 à 8 g
dans un  œuf de 60g, soit le cinquième en-
viron de nos besoins journaliers en pro-
téines.
- Les œufs ont une forte teneur en vita-
mines A, D et E et pauvres en calories.
C’est donc sans aucun scrupule que vous
pouvez tester nos recettes régionales salées
à base d’œufs.
Un conseil toutefois, si vous êtes enceinte :
évitez les desserts aux œufs crus (mousse
au chocolat, crème aux œufs…).

LE JAUNE D'OEUF : AMI OU ENNEMI?

NUTRITION : LES ŒUFS NE MÉRITENT PAS
LEUR MAUVAISE RÉPUTATION
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EGYPTE 
Six pays entament
un exercice militaire
conjoint

Un exercice militaire conjoint réunissant
six pays, baptisé "Epée des Arabes", a débuté
sur la plus grande base militaire d'Egypte, ont
annoncé dimanche les forces armées égyp-
tiennes. 

Cet exercice militaire, auquel participent
l'Egypte, l'Arabie saoudite, les Emirats arabes
unis, la Jordanie, Bahreïn et le Soudan, durera
jusqu'à jeudi, selon un communiqué publié
par les forces armées égyptiennes. 

Des manoeuvres terrestres, aériennes et na-
vales auront lieu sur la base militaire Mohamed
Naguib, dans la province méditerranéenne de
Matrouh, ainsi que dans certaines zones du
Commandement militaire du Nord, précise le
communiqué. 

L'exercice vise à développer et à renforcer
les relations militaires entre l'Egypte et les au-
tres pays arabes, ont indiqué les forces armées,
ajoutant que cet exercice est considéré comme
l'un des plus sophistiqués à être organisés au
niveau du monde arabe. 

BARRAGE SUR LE NIL 
Le Soudan veut
modifier la méthode
des négociations 

Le Soudan veut modifier la méthode des
négociations avec toutes les parties autour du
barrage de la Renaissance construit par l'Ethio-
pie afin de donner aux experts et aux observa-
teurs un rôle plus important, ont rapporté des
médias soudanais. Selon l'agence de presse
Suna, le Comité supérieur des négociations
soudanais sur le barrage de la Renaissance
présidé par le Premier ministre Abdullah Ham-
dok a tenu une réunion, dimanche, au Conseil
des ministres avec la participation des ministres
de la Justice, de l'Intérieur, des Affaires étran-
gères et de l'Irrigation, en plus du directeur
du Service de renseignement, du représentant
du renseignement militaire et de l'équipe de
négociation. La réunion a passé en revue les
positions prises par l'équipe soudanaise de
négociation et l'évaluation de la délégation sur
l'avancement des négociations et s’est informée
sur les développements dans la région et leur
impact sur les négociations, selon l'agence. 

La réunion a souligné la nécessité de "main-
tenir les intérêts nationaux soudanais et la
poursuite de la communication ave c toutes
les parties pour modifier la méthode des né-
gociations afin de donner aux experts et aux
observateurs un rôle plus important pour aider
les trois parties à parvenir à des obligations
contraignantes, juridiques et accord acceptable
qui préserve les intérêts des trois pays" concer-
nés (Soudan, Egypte, Ethiopie). 

Le Premier ministre a souligné que le bar-
rage de Rosseires est directement affecté par
tout ce qui se passe dans le barrage de la Re-
naissance et ne peut être exploité en toute sé-
curité sans parvenir à un accord. 

Le Ministre des Affaires étrangères par in-
térim, Omar Gamar Eddine, a déclaré que la
réunion avait débattu des développements
concernant la position récente du Soudan sur
les négociations concernant le barrage de la
Renaissance, expliquant qu'il refusait de par-
ticiper aux négociations de samedi parce
qu'elles étaient "inutiles", décrivant la position
du pays comme "claire" et "sérieuse", confirmant
la poursuite de la consultation sur les pro-
chaines étapes. Le ministre de l'Irrigation et
des Ressources en eau, Yasser Abbas, a déclaré
aux journalistes que les récents cycles de né-
gociations n'avaient pas comblé le fossé entre
les trois pays, soulignant la nécessité de "changer
la méthode de négociation pour faire une
percée permettant aux négociations de se pour-
suivre".

APS

SAHARA OCCIDENTAL 
Berlin soutien le droit des Sahraouis 
à l'autodétermination

La porte-parole du mi-
nistère allemand des Af-
faires étrangères a précisé,
dans un communiqué cité
par l'agence de presse sah-
raouie (SPS), que le gou-
vernement de son pays "suit
de près les événements à
proximité de la brèche il-
légale d'El-Guerguarat",
qualifiant la récente esca-
lade dans la région de "plus
grave incident" enregistré
depuis l'accord de cessez-
le-feu signé en 1991. 

Le Gouvernement alle-
mand a, dans ce contexte,
appelé à "la reprise du pro-
cessus sous l'égide de l'Or-
ganisation des Nations
Unies", indiquant "œuvrer
avec ses partenaires au
Conseil de sécurité pour
parvenir à une solution né-
gociée, pragmatique, pra-
tique et durable au conflit
du Sahara occidental dans
le cadre de l'ONU en tenant
compte du droit des Sah-
raouis à l'autodétermina-
tion".  Faisant observer que
"l'opération politique a pro-
gressé durant le mandat
de l'ancien président alle-

mand Horst Kohler en tant
que représentant person-
nel du secrétaire général
des Nations Unies", le mi-
nistère allemand des Af-
faires étrangères a souligné
"l'engagement du gouver-
nement en faveur de la
réactivation de ce mandat
dans les plus brefs délais".

Le Gouvernement alle-
mand a précisé, à ce pro-
pos, avoir appelé, lors des
dernières consultations au
Conseil de sécurité sur la
prolongation du mandat
de la MINURSO, à la né-
cessité de désigner un en-
voyé personnel du SG de
l'ONU au Sahara occidental

dans les plus brefs délais
et de reprendre le proces-
sus politique, soutenant
que "la mission est un ins-
trument politique permet-
tant d'instaurer la
confiance entre les deux
parties à ce conflit qui dure
depuis plusieurs décen-
nies". 

Les unités sécuritaires à Bizerte
(nord de la Tunisie) ont arrêté di-
manche 3 individus soupçonnés d'ap-
partenir à des groupes terroristes, rap-
porte l'Agence TAP citant une source

sécuritaire. Lors d'une perquisition
aux domiciles de ces suspects, qui sont
originaires respectivement de Bizerte-
nord, Menzel Bourguiba et de Bizerte,
des documents et ouvrages incitant au

terrorisme et au Djihad ont été trouvés.
Selon la même source, les suspects ont
été placés en garde à vue dans l'attente
qu'ils seront traduits devant le pole ju-
diciaire anti-terroriste à Tunis. 

L'ancien président mau-
ritanien, Sidi Mohamed
Ould Cheikh Abdallahi, est
décédé dans la nuit de di-
manche à lundi à Nouak-
chott à l'âge de 82 ans suite
à un malaise cardiaque, a
indiqué sa famille. 

M. Abdallahi s'est éteint

dans la soirée de dimanche
à Nouakchott suite à un ma-
laise cardiaque, ont indiqué
ses proches. L'ancien pré-
sident avait subi dernière-
ment une opération de ca-
théter à l'étranger. 

Il était rentré en Mauri-
tanie il y'a deux semaines,

selon les médias maurita-
niens. 

Sidi Mohamed Ould
Cheikh Abdallahi avait été
élu président en 2007 avant
d'être renversé le 6 août
2008 par un coup d'Etat mi-
litaire. Il avait occupé plu-
sieurs postes de ministre

(Economie, Hydrolique et
Energie, Pêche et Affaires
maritimes). 

La présidence maurita-
nienne a annoncé, dans un
communiqué lundi, un
deuil national de trois jours
et des obsèques nationales
sans en préciser de date. 

Le Gouvernement allemand a appelé dimanche à la reprise du processus politique au
Sahara occidental pour parvenir à une solution qui garantisse le droit du peuple
sahraoui à l'autodétermination dans le cadre des Nations Unies.

TUNISIE 
Arrestation de 3 individus soupçonnés d’appartenir 
à des groupes terroristes

MAURITANIE 
Décès de l'ancien président Sidi Ould Cheikh Abdallahi 

La Communauté économique des
Etats de l'Afrique de l'Ouest (Céedéao)
s'est dit, à la mi-journée de dimanche,
"globalement satisfaite" du déroule-
ment du double scrutin présidentiel
et législatif au Burkina Faso. 

Les citoyens burkinabè étaient ap-
pelés aux urnes ce dimanche en vue
d'élire leurs parlementaires ainsi que
leur président de la République pour
les cinq prochaines années. 

Le futur chef d'Etat sera choisi
parmi treize candidats en lice, dont
le président sortant, Roch Marc Chris-
tian Kaboré. 

Au total, 6.482.000 électeurs parti-
cipent à ces deux scrutins dans ce
pays francophone d'Afrique de l'Ouest
peuplé de plus de 21 millions d'habi-
tants. Dès les premières heures de la
journée, une délégation conduite par

Kabiné Komara, ancien Premier mi-
nistre de Guinée et chef de la Mission
d'observation électorale déployée par
la Cédéao, a sillonné Ouagadougou et
visité plusieurs centres et bureaux de
vote pour constater le démarrage ef-
fectif des opérations. 

"Tirant un premier bilan du dé-
roulement des élections dans la mi-
journée après les visites de terrain et
un compte rendu de l'équipe d'obser-
vation à long terme de la Cédéao, le
chef de mission s'est dit globalement
satisfait de la situation étant donné
qu'aucun incident majeur n'a été si-
gnalé", a déclaré la Cédéao dans son
communiqué. 

Elle a apprécié le "climat apaisé et
paisible" ayant régné pendant la jour-
née comme au cours de la campagne
électorale qui a précédé le scrutin,

avant d'appeler de nouveau les Bur-
kinabè à persévérer dans ce sens et à
laisser à l'autorité compétente, la Com-
mission électorale nationale (CENI),
le soin de conduire les opérations. 

La Cédéao a également appelé les
parties prenantes à respecter les ré-
sultats qui seront issus du scrutin tels
que proclamés par la CENI en confor-
mité avec la loi, tout en les exhortant
à faire preuve de retenue, à privilégier
la recherche du consensus et à ne re-
courir qu'aux seules voies légales en
cas de contestation. 

Outre la Cédéao, d'autres institu-
tions ont également déployé des ob-
servateurs, notamment l'Union afri-
caine (UA), l'Organisation internatio-
nale de la francophonie (OIF), la Com-
munauté des Etats sahélo-sahariens
(CEN-SAD) et le Conseil de l'Entente. 

BURKINA FASO 
La Cédéao "globalement satisfaite" du déroulement
du double scrutin 
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FRANCE 
L'ancien président
Nicolas Sarkozy jugé
pour corruption, 
une première

Pour la première fois dans l'histoire de l'après-
guerre, un ancien président français est jugé
pour corruption: Nicolas Sarkozy comparaît lundi
dans l'affaire dite des "écoutes" aux côtés d'un
ami avocat et d'un ancien haut magistrat. 

Avant lui, seul un autre ex-président, Jacques
Chirac, avait été jugé -- et condamné en 2011 à
deux ans avec sursis pour détournement de fonds
publics -- mais M. 

Sarkozy est le premier chef d'Etat accusé de
corruption. 

Nicolas Sarkozy, 65 ans, s'est dit "combatif"
dans la perspective du procès où seront jugés
aussi l'avocat Thierry Herzog et le juge à la retraite
Gilbert Azibert. 

Pour l'ex-président qui clame son innocence,
cette affaire est "un scandale qui restera dans les
annales". 

Retiré de la politique depuis sa défaite à la pri-
maire de la droite fin 2016, M. 

Sarkozy encourt dix ans de prison et un million
d'euros d'amende pour corruption et trafic d'in-
fluence, comme ses co-prévenus - jugés en outre
pour violation du secret professionnel. 

La tenue du procès, prévu pour durer trois se-
maines, dépendra de l'épidémie de Covid-19 qui
a perturbé les audiences d' autres affaires à Paris
ces dernières semaines, et à une demande de
renvoi pour raisons médicales, déposée par le
juge Azibert, 73 ans. 

L'affaire des "écoutes" trouve son origine dans
un autre dossier judiciaire qui menace Nicolas
Sarkozy: les soupçons de financement libyen de
sa campagne présidentielle de 2007. 

Dans ce cadre, les juges avaient décidé en sep-
tembre 2013 de placer l'ancien président sur
écoute, et découvert, début 2014, qu'il utilisait
une ligne secrète, sous le pseudonyme "Paul Bis-
muth", pour communiquer avec son avocat Thierry
Herzog. 

Selon l'accusation, certaines de leurs conver-
sations ont révélé l'existence d'un pacte de cor-
ruption: Nicolas Sarkozy a, par l'intermédiaire
de Me Herzog, envisagé d'apporter un "coup de
pouce" à M. 

Azibert pour l'aider à obtenir un poste dans la
Principauté de Monaco qu'il convoitait, mais qu'il
n'a jamais obtenu. 

En contrepartie, selon le parquet, ce haut ma-
gistrat a fourni des informations, couvertes par
le secret, sur une procédure engagée en Cassation
par M. 

Sarkozy en marge d'un autre dossier (affaire
Bettencourt), et a tenté d'influer sur ses collègues. 

Après avoir bénéficié d'un non-lieu dans l'affaire
Bettencourt fin 2013, Nicolas Sarkozy avait en
effet saisi la Cour de cassation pour faire annuler
la saisie de ses agendas président iels, susceptibles
d'intéresser la justice dans d'autres procédures. 

Dans les discussions fleuries avec son avocat,
socle de l'accusation, l'ex-président s'engageait à
intervenir en faveur du juge Azibert. 

"Moi, je le fais monter", "je l'aiderai", dit-il ainsi
à Me Herzog. Peu après, il déclare qu'il a renoncé
à faire "la démarche" auprès des autorités moné-
gasques. Pour les enquêteurs, ce revirement pour-
rait venir de la découverte par les deux hommes
que leurs téléphones officieux étaient sur écoute. 

Dans un réquisitoire sévère en octobre 2017, le
PNF (Parquet national financier) a comparé les
méthodes de Nicolas Sarkozy à celles d'"un dé-
linquant chevronné". 

Les trois prévenus contestent tout "pacte de
corruption". La validation des écoutes en mars
2016 par la plus haute juridiction judiciaire avait
constitué une défaite majeure pour l'ancien pré-
sident, qui estimait que la retranscription
d'échanges entre un avocat et son client était il-
légale. 

Cette question sera à nouveau âprement dis-
cutée lors du procès. 

Un autre procès attend Nicolas Sarkozy au
printemps: celui de l'affaire Bygmalion sur ses
frais de campagne pour l'élection présidentielle
de 2012 qu'il avait perdue aux profits du socialiste
François Hollande.

APS

PALESTINE 
La Jordanie appelle à la fin des violations
contre la Mosquée Al-Aqsa

Le porte-parole du mi-
nistère, Daiyf Allah Al-
Fayez, a rappelé dans un
communiqué que la Mos-
quée Al Aqsa "est un lieu
de culte pour les musul-
mans". 

Il a indiqué que la di-
plomatie jordanienne ap-
pelle la "puissance occu-
pante à mettre fin à ses vio-
lations, rejetées et condam-
nées" contre le lieu saint,
et exhorte la communauté
internationale à faire pres-
sion sur Israël pour l’obli-
ger à mettre fin à ses agres-
sions contre la Mosquée Al-
Aqsa. 

Le vice-ministre syrien des Affaires
étrangères Fayçal Moqdad a été
nommé chef de la diplomatie en rem-
placement de Walid Mouallem, dé-
cédé lundi dernier, a annoncé di-
manche la présidence syrienne. 

M. Moqdad, 66 ans, sera remplacé
à son poste par le représentant per-
manent de la Syrie à l'ONU, Bachar
al-Jaafari, selon un décret du prési-
dent Bachar al-Assad. 

Un second décret désigne l'am-
bassadeur Bassam al-Sabbagh pour
remplacer M. Jaafari aux Nations
unies. 

Chef de la diplomatie syrienne de-
puis 14 ans, Walid Mouallem est dé-
cédé à l'âge de 79 ans après avoir été
un pilier du régime, conservant son
portefeuille régalien durant la guerre

et malgré plusieurs remaniements. 
Sans préciser les causes de son

décès, le gouvernement a annoncé
la mort du ministre, dont l'état de
santé se dégradait depuis quelque
temps. 

En 2014, il avait subi une opération
à coeur ouvert à l'hôpital américain
de Beyrouth. 

Son successeur est originaire de
Deraa, dans le sud du pays. 

Il est titulaire d'un doctorat en lit-
térature anglaise d'une université de
Prague. Fayçal Moqdad a commencé
sa carrière diplomatique en 1994. 

En 1995, il rejoin t la délégation
syrienne auprès de l'ONU avant d'être
nommé en 2003 représentant per-
manent de la Syrie aux Nations unies. 

En 2006, il retourne en Syrie après

avoir été nommé vice-ministre des
Affaires étrangères. Il a travaillé en
étroite collaboration avec Walid
Mouallem dont il était l'un des prin-
cipaux adjoints et l'a accompagné
dans la plupart des réunions et confé-
rences, prenant des fois le relais
quand l'état de santé de Mouallem a
commencé à se dégrader. 

"Moqdad et Mouallem appartien-
nent à la même école", a indiqué un
responsable du ministère des Affaires
étrangères qui a demandé à ne pas
être identifié. "Ils ont tous deux aidé
à gérer le dossier du Liban lorsque
les relations étaient les plus critiques
entre les deux pays" voisins, a-t-il dit. 

M. Moqdad sera assisté par Bachar
al-Jaafari qui doit prendre ses fonc-
tions dans les deux mois à venir. 

Les négociations de paix
intra-afghanes ont pro-
gressé à Doha, capitale du
Qatar, alors que les négo-

ciateurs du gouvernement
afghan et du groupe des ta-
libans se sont mis d'accord
sur l'agenda principal, rap-

portent lundi, des médias
locaux. 

Selon la chaîne de télé-
vision Tolo News, les deux
parties ont convenu d'in-
clure l'approbation des Na-
tions Unies pour le proces-
sus de paix afghan, les en-
gagements des équipes de
négociation, la volonté des
Afghans ainsi que l'accord
de paix entre les Etats-Unis
et les talibans comme base
pour les principales ques-
tions de procédure et les
pourparlers. 

L'annonce intervient
alors qu'une conférence in-
ternationale sur l'Afghanis-
tan devrait se tenir à Ge-
nève, en Suisse, durant la
journée de lundi. 

Le gouvernement af-
ghan et les talibans sont
engagés dans les pourpar-
lers de paix à Doha depuis
début septembre dernier,
dans l'optique de trouver
une solution pacifique à
leur conflit prolongé , mais
aucun progrès tangible n'a
encore été réalisé. 

Joe Biden
compte nommer au
poste de secrétaire
d'Etat le diplomate
Antony Blinken, ont
affirmé dimanche
plusieurs médias
américains. 

Antony Blinken,
58 ans, est un des
principaux conseil-
lers de Joe Biden en
matière de politique

étrangère et a été le
numéro deux du
département d'Etat
sous le président
Barack Obama,
alors que M. Biden
était vice-président. 

Selon le New
York Times et
l'agence Bloomberg,
le président élu
compte annoncer sa
nomination mardi. 

Fervent partisan
du multilatéra-
lisme, M. Blinken
succéderait à Mike
Pompeo, le secré-
taire d'Etat du pré-
sident Donald
Trump, partisan de
la "pression maxi-
male" face à l'Iran
et d'une politique
sans concession à
l'égard de la Chine. 

La Jordanie a appelé l'occupant israélien à mettre fin à ses violations contre la
Mosquée Al Aqsa y compris les incursions de colons et les arrestations des
employés du Waqf islamique, a indiqué le ministère jordanien des Affaires
étrangères. 

SYRIE 
Le vice-ministre Fayçal Moqdad nommé 
chef de la diplomatie 

AFGHANISTAN 
Le gouvernement et les talibans s'accordent 
sur un programme clé

USA 
Biden va nommer Antony Blinken secrétaire d'Etat 
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Paru en 2002 aux édi-
tion Barzakh en Algérie et
aux éditions "Aube" en
France, ce roman sera pu-
blié par la maison italienne
"Astarte". "Entendez-vous
dans les montagnes" est
un huis clos réunissant un
ancien soldat de l'armée
coloniale française et une
jeune femme lors d'un
voyage en train où elle va
pouvoir, pour la première
fois, parler librement de
son père, mort sous la tor-
ture en 1957. Née en 1950,
Maïssa Bey a signé son pre-
mier roman "Au commen-
cement était la mer" en
1996 avant de sortir "Cette
fille-là" en 2001 qui lui a
valu son premier prix lit-
téraire, s'en suivi une série
de romans dont "Puisque
mon coeur est mort" (Prix
de l'Afrique Méditerranée

2010), "Hizya" (2015), ou
encore "Nulle autre voix"
(2018). Elle est également
l'auteure de recueils de

nouvelles comme "Nou-
velles d'Algérie" (1998) et
"Sous le jasmin la nuit"
(2004) ainsi des pièces de

théâtre "On dirait qu'ell e
danse", "Chaque pas que
fait le soleil" en plus de
l'essai "L'une et l'autre". 

Une opération de fouille archéo-
logique clandestine a été déjouée
et des pièces archéologiques de
l’époque romaine ont été saisies
par la brigade de la gendarmerie
nationale de Merouana, (Batna), a-
t-on appris mardi du groupement
de wilaya de ce corps de sécurité. 

Une personne âgée de 53 ans a
été ainsi interpelée pour fouille ar-
chéologique non-autorisée, non-
déclaration de découvertes faites
sur un site archéologique et recel
d’objets provenant de creusement

et de fouille, a indiqué la même
source qui a précisé que l’interven-
tion des gendarmes est intervenue
suite à des informations relatives à
des travaux de creusement effectués
par la personne dans la cour de sa
maison à la recherche de vestiges
en vue de les vendre. 

Les gendarmes de la brigade de
Merouana assistés de leurs collègues
de la brigade de protection des biens
culturels ont trouvé dans la maison
du suspect une fosse recouverte
d’un tapis de gazon synthétique de

deux mètres de profondeur menant
vers plusieurs tunnels de 50 mètres
de long dont le toit a été soutenu
par des appuis métalliques et de
bois, a encore précis é la même
source. 

Des restes de pièces de poterie
de l’époque romaine, des ossements
probablement humains et des outils
de creusement dont trois pioches
et un arrache-clou ont été trouvés
et saisis lors de la fouille de ces tun-
nels, a-t-on ajouté. 

Le premier théâtre
privé "Enamla" (La
fourmi) d'Oran débutera
ses représentations théâ-
trales et culturelles dès la
levée du confinement, ins-
tauré pour lutter contre
la pandémie du corona-
virus, a-t-on appris de son
propriétaire. 

Ce théâtre privé enta-
mera ses activités cultu-
relles, en veilleuse à cause
de la situation sanitaire
liée à la pandémie du Co-
vid-19, directement après
la levée du confinement,
a déclaré à l'APS Mohamed
Affane, investisseur local
dans le domaine du tou-
risme, qui a réussi sa pre-
mière expérience alliant
hôtellerie et culture, un
nouveau concept dans le
secteur des services du
domaine touristique. 

Le théâtre "La fourmi"
d'une capacité de 120
places, vient palier à un
manque dans le domaine
théâtral à Oran, qui re-

gorge de talents, a souli-
gné Mohamed Affane. 

A noter que la ville
d'Oran ne dispose que
d'un seul théâtre régional,
en l'occurrence le théâtre
"Abdelkader Alloula". 

Le projet s'est concré-
tisé en l'espace de quatre
mois, avec l'objectif prin-
cipal de contribuer au dé-
veloppement du champ
culturel en Algérie dans
le cadre du mécénat, à
l'émergence de je unes ta-
lents et leur formation
dans les domaines théâtral
et culturel, a-t-il indiqué,
faisant part de sa dispo-
nibilité pour l'accompa-
gnement technique des
investisseurs désirant réa-
liser des théâtres ou des
espaces culturels, afin de
généraliser l'expérience
dans d'autres villes. 

Le théâtre "La fourmi"
sera ouvert aux amateurs
et amoureux de la culture
dans ses différentes ex-
pressions et de tout le

pays. Il se veut un espace
d'échange d'idées entre
différents artistes et intel-
lectuels, dont la vocation
est enrichir l'acte culturel
à Oran. 

Cet espace est prêt à ac-
cueillir des représenta-
tions cinématographiques
et culturelles, ainsi que
des rencontres littéraires
suivies de débats et d'au-
tres activités culturelles,
selon son initiateur. 

A ce propos, M. Affane
a indiqué que le théâtre
"La fourmi", situé près de
son complexe touristique
(Oran Est), possède un
programme d'activités
très riche pour une pé-
riode de trois mois. 

La concrétisation de ce
théâtre par des entreprises
algériennes représente un
"grand défi", à cause no-
tamment de la situation
sanitaire causée par la Co-
vid-19, a expliqué pour sa
part l'architecte du projet. 

L'édifice culturel dis-

pose d'équipements tech-
niques et artistiques mo-
dernes et conformes à ce
type d'espace, a-t-il assuré,
ajoutant que la scène
s'étend sur 30 mètres c ar-
rés sur un fond noir
convenant autant aux re-
présentations classiques
que modernes. 

L'équipe de réalisation
a insisté sur sa concréti-
sation avec une technique
unique, a fait savoir Youcef
Fernane. 

D'autre part, une autre
aile a été ajoutée à l'édifice,
à savoir un café littéraire,
dont les murs sont décorés
de photos de célèbres ar-
tistes, dramaturges, écri-
vains et intellectuels al-
gériens, a-t-il ajouté, sou-
lignant que le théâtre "La
fourmi", qui est une action
d'entreprise citoyenne,
compte également ouvrir
fin décembre prochain
une académie de musique
et une école de danse des-
tinées aux jeunes. 

MILA 
Formation des
encadreurs des
bibliothèques
communales

L’association culturelle "El Mostakbal" de la commune
Chelghoum Laid (Mila) a entamé un programme de
formation destiné aux encadreurs de plusieurs biblio-
thèques communales, a-t-on appris jeudi, du président
de l’association, Amar Chouchane. Le programme éla-
boré de concert avec les services de la direction locale
de la Culture et la bibliothèque publique principale de
Mila vise à "former les encadreurs des bibliothèques
communales sur les principes du travail bibliothécaire
et les modalités de gestion des bibliothèques", a précisé
la même source à l’APS, ajoutant que l’association "El
Mostakbal" assurent depuis 11ans la gestion de la bi-
bliothèque publique de la cité Djamaâ Lakhdar de la
commune Chelghoum Laid et avait auparavant assuré
la gestion de la bibliothèque communale de la même
collectivité locales durant 6 ans. 

"L’association oeuvre à travers cette initiative à trans-
férer l’expérience acquise en la matière", a souligné le
même responsable, faisant état du lancement dans le
courant de cette semaine de la formation de 8 employés
de la bibliothèque communale Ou led Akhlouf avant
de poursuivre l’opération pour cibler les encadreurs
des bibliothèques communales El Mechira et Ain Me-
louk. 

L’association a formé durant l’année en cours les
encadreurs des bibliothèques et salles de lecture relevant
des établissements scolaires conformément à un pro-
gramme arrêté par l’association et les directions de
wilaya de l’Education et de la Culture, selon la même
source. Dans ce cadre, M. Chouchane a fait état de la
formation de 76 encadreurs des salles de lecture à
travers les établissements scolaires des dairas de Tad-
jenanet, Chelghoum Laid et Telagma, en attendant la
généralisation de ces sessions de formation dans tous
les établissements scolaires de la wilaya. Selon la même
source, un travail de collaboration est en cours avec
les services du secteur de l’Education de la wilaya de
Biskra en vue de transmettre "l’expérience" de l’asso-
ciation culturelle El Mostakbal dans le domaine d’en-
cadrement des chargés des bibliothèques et salles de
lecture au profit d’autres associations locales. 

GRANDE BRETAGNE 
Mort de la journaliste
britannique qui avait
annoncé la conquête 
de l'Everest

La journaliste britannique Jan Morris, qui avait ap-
porté au Times le scoop sur la conquête de l'Everest,
est morte vendredi à l'âge de 94 ans, a annoncé son fils
Thomas, dans un communiqué. 

"Ce matin à 11H40, l'autrice et voyageuse Jan Morris
a commencé son plus grand voyage (..)", a dit Thomas,
cité par la BBC. Jan Morris s'est rendue célèbre pour
avoir transmis à sa rédaction le scoop historique de la
conquête de l'Everest en 1953, grâce à un message codé.
A l'époque, la concurrence entre journaux était vive
mais le Times était le seul à avoir une journaliste dans
l'expédition, Jan Morris, qui, à 27 ans, découvrait l'al-
pinisme. Des messagers locaux étaient chargés d'ache-
miner à pied ses messages à travers la montagne, mais
craignant que ses articles ne soient interceptés par ses
concurrents, la reporter transgenre avait mis au point
un code : "mauvaises conditions neigeuses" voulait en
fait dire "on a vaincu l'Everes". 

"Vent toujours gênant" signifiait "la tentative de vain-
cre l'Everest a été abandonnée". Chaque alpiniste avait
également son nom de code. Ainsi le 31 mai 1 953,
Morris envoyait un message en apparence anodin :
"Mauvaises conditions neigeuses, en conséquence l'ex-
pédition a abandonné le camp avancé le 29 et attend
améliorations si tout va bien". Pour les initiés, le message
prenait un tout autre sens : "Everest vaincu le 29 mai
par Hillary et Tenzing". Le lendemain matin, la foule
attendant le couronnement d'Elizabeth II apprenait
dans la première édition du Times que deux hommes
avaient planté le drapeau britannique sur le "Toit du
monde". Plusieurs années après ce scoop, Jan Morris
avait abandonné le journalisme pour se consacrer à la
littérature. Elle a écrit plus d'une quarantaine de livres,
dont des ouvrages sur l'empire britannique.

APS

LITTÉRATURE 
Le roman "Entendez-vous 
dans les montagnes"
de Maïssa Bey traduit en italien 

Le roman "Entendez-vous dans les montagnes" de l'écrivaine algérienne Maïssa
Bey sera bientôt publié en italien après une traduction de Barbara Sommovigo,
a-t-on appris auprès de l'éditeur algérien "Barzakh".

THÉÂTRE
Début des représentations du premier théâtre
privé "Enamla"à Oran dès la fin du confinement 

BATNA 
Opération de fouille clandestine déjouée et saisie
de pièces archéologiques romaines à Merouana 



Mardi 24 novembre 2020 DK NEWS 17SCIENCES & TECHNOLOGIES 

Les ventes de smartphones
prenant en charge le réseau
5G devraient atteindre 10,3
millions d'unités cette année,
soit plus du double des 5,1
millions d'unités vendues
l'année dernière, a précisé le
rapport. 

La Corée du Sud a déployé
le premier réseau commer-

cial 5G au monde en avril
2019. 

Le nombre d'abonnés 5G
dans le pays asiatique s'élevait
à 9,25 millions fin septembre,
selon les données du minis-
tère de la Science et des TIC. 

Les ventes de smartphones
5G ont atteint 5 millions d'uni-
tés à l'issue des neuf premiers

mois de l'année, mais ce chif-
fre devrait connaitre une forte
hausse avec la sortie du pre-
mier smartphone 5G d'Apple,
l'iPhone 12, a ajouté le Coun-
terpoint Research. 

Les smartphones 5G re-
présentaient 49% des ventes
totales de téléphones intelli-
gents en Corée du Sud au

troisième trimestre de l'an-
née, en hausse de 2 points de
pourcentage en glissement
annuel. 

Le traqueur du marché a
estimé que les ventes de
smartphones 5G atteindraient
16 millions d'unités l'année
prochaine, en hausse de 56%
par rapport à cette année. 

CORÉE DU SUD 
Les ventes de smartphones 5G devrait dépasser 

la barre des 10 millions en 2020
Le nombre de smartphones 5G vendus en Corée du Sud devrait dépasser la barre des 10 millions d'unités cette année, a indiqué
un rapport du traqueur du marché Counterpoint Research. 

OCÉANOGRAPHIE 
Un submersible chinois au fond de la fosse océanique la plus profonde sur Terre
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AVIS D’APPEL D’OFFRES OUVERT AVEC
EXIGENCE DE CAPACITÉS MINIMALES

La Direction du Budget de la Comptabilité et
du patrimoine de la Wilaya d'Alger, lance un
avis d'appel d'offre ouvert avec exigence de ca-
pacités minimales où seuls les entreprises clas-
sées à la catégorie V ou plus avec activité princi-
pale en travaux publics pour la réalisation du
projet : Travaux de route et accès sur le réseau
routier de la wilaya d'Alger
lot 1: Aménagement des Accès CW115 au stade
de Baraki C Baraki
lot 2: Aménagement des Accès Rocade Sud au
stade de Baraki C Baraki
lot 3 : Aménagement des Accès Radiale Baraki
au stade de Baraki C Baraki
lot 4: Travaux d'aménagement et revêtement
de la route menant vers nouveau Lycée de Baba
Hassen C. Baba Hassen 
Lot 5: Travaux d'aménagement d'une esplanade
et aire de regroupement Lycée de Baba Hassen
C. Baba Hassen
lot 6 : Travaux de réhabilitation routes localité
dit Sidi Benour C. Mahalema 
ELIGIBILITE DES CANDIDATS
- Toutes les entreprises disposant d'une quali-
fication professionnelle en Travaux Publics en
activité principale ayant au moins la catégorie
5.
- Le chiffre d'affaire (CA) sera le chiffre d'affaire
moyen figurant sur les bilans d'activité des trois
dernières années exercées (2017, 2018, 2019) il
sera au minimum égale à : 50 000 000 DA TTC
ne pour le lot 01 et égale à 20 000 000,00 DA
TTC pour les lots 02-03-04-05-06
- Ayant une expérience dans l'exécution des tra-
vaux d'aménagements de la voirie et routes
réalisé au moins un projet d'enrobé bitumineux
durant les 10 dernières années justifié avec at-
testation de bonne exécution maitre d'ouvrages
ou entreprises publics.
- Ayant un Ingénieur en TP ou GC ( Justifié par
l'attestation d'affiliation CNAS, diplôme,), 
- Ayant au moins le matériel suivant : 01 Retro
chargeur ou chargeur
Les Entreprises intéressées par le présent avis

sont invitées à retirer le dossier à partir du pre-
mier jour de publication du présent avis sur les
quotidiens nationaux ou le BOMOP auprès de
la : Direction des Travaux Publics de la Wilaya
d'Alger (Bureau des marchés), sis au 125, Rue
de Tripoli, Hussein Dey, Alger.
Le dossier de candidature, l'offre technique et
l'offre financière sont insérés dans des enveloppes
séparées et cachetées, indiquant la dénomination
de l'entreprise, la référence et l'objet de l'appel
d'offres ainsi que la mention « dossier de can-
didature », « offre technique » et « offre finan-
cière», selon le cas. Ces enveloppes sont mises
dans une autre enveloppe cachetée et anonyme,
comportant la mention « à n'ouvrir que par la
commission d'ouverture des plis et d'évaluation
des offres - appel d'offres n° ........... lot .......................
Les offres doivent être déposées à l'adresse in-
diquée ci-après : Direction des Travaux Publics
de la Wilaya d'Alger,
Bureau des marchés. Sis au, 125 de Rue Tripoli -
Hussein Dey.
NB : Le soumissionnaire est tenu de se référer à
la liste détaillée consignée dans le cahier des
charges (Instructions aux soumissionnaires)
La durée de préparation des offres est de dix
(10) jours à compter de la 1ère parution de l'avis
d'appel d'offres sur le BOMOP ou sur les quoti-
diens nationaux.
Le jour de dépôt des offres techniques et finan-
cières correspondent au dernier jour de la durée
de préparation des offres.
La durée de validité des offres est égale à la
durée de préparation des offres augmentée de
Trois (03) mois à compter du dernier jour du
délai de préparation des offres.
L’heure limite de dépôt des offres est fixée à
12h00.
Les entreprises sont invitées à assister à la séance
d'ouverture des plis techniques et financiers le
jour même de la date de dépôt des offres à 13h00,
au niveau de la : Direction des Travaux Publics
de la Wilaya d'Alger 125, Rue de Tripoli - Hussein
Dey - Alger

REPUBLIQUE ALGERIENNE DEMOCRATIQUE ET POPULAIRE
WILAYA D'ALGER

DIRECTION DU BUDGET, DE LA COMPTABILITE ET DU
PATRIMOINE

NIF : 410002000016085

ANNULATION D’AVIS
D’ATTRIBUTION PROVISOIRE 

N°76/SPCM/ 2020
La commune de Réghaïa
annule l'attribution
provisoire N°01/SPCM/2020
publié dans les quotidiens
??????????? et DK NEWS du
04/02/2020 et le BOMOP pour
le projet :

TRAVAUX D'AMENAGEMENT
ET ENGAZONNEMENT
SYNTHETIQUE AIRE DE
JEUX CITE DJAAFRI

RÉPUBLIQUE ALGÉRIENNE DÉMOCRATIQUE ET
POPULAIRE 

WILAYA D’ALGER
CIRCONSCRIPTION ADMINISTRATIVE DE

ROUÏBA 
COMMUNE DE RÉGHAÏA

P U B L I C I T É

La Chine a diffusé en direct vendredi
des images de son nouveau submersible
habité, stationné au fond de la Fosse
des Mariannes dans le cadre d'une mis-
sion historique dans les eaux les plus
profondes de la planète. 

Le "Fendouzhe", nom qui signifie
"lutteur", est descendu à plus de 10.000
mètres dans cette fosse sous-marine si-
tuée dans le Pacifique occidental, avec
trois chercheurs à son bord, a rapporté
la télévision publique chinoise CCTV. 

Seule une poignée de personnes ont
déjà visité le fond de la Fosse des Ma-
riannes, une tranchée dans la croûte
terrestre en forme de croissant qui fait
plus de 2.550 kilomètres de long et dont
la profondeur dépasse la hauteur du
Mont Everest. 

Les premiers explorateurs ont atteint
la fosse en 1960 lors d'une brève expé-

dition, après quoi il n'y a plus eu de mis-
sions jusqu'à la descente effectuée en
2012 par le cinéaste américain James
Cameron, réalisateur de "Titanic". 

Ce dernier avait fait une descente en
solitaire à près de 11.000 mètres dans
cette fosse et évoqué un environnement
"désolé" et "extraterrestre". 

Les vidéos tournées cette semaine
par une caméra sous-marine montrent
le submersible chinois vert et blanc se
déplaçant dans les eaux obscures, en-
touré de nuages de sédiments alors qu'il
se pose lentement sur le fond marin. 

Le Fendouzhe, qui a effectué plusieurs
plongées ces derniers jours, a établi plus
tôt dans le mois un record national de
10.909 mètres pour la plongée en eaux
profondes habitée après avoir atterri
sur le point le plus profond connu de la
fosse, Challenger Deep. Le record du

monde, de 10.927 mètres, a été établi
par un explorateur américain en 2019. 

La mission du 10 novembre a diffusé
la première vidéo en direct au monde
de Challenger Deep. 

Le Fendouzhe, troisième submersible
habité en eaux profondes de Chine, ob-
serve "les nombreuses espèces et la ré-
partition des êtres vivants dans les fonds
marins", ont déclaré des scientifiques à
bord à CCTV. 

Les chercheurs chinois vont collecter
des spécimens pour leurs recherches,
selon CCTV. 

Des études antérieures ont permis
de trouver des communautés florissantes
d'organismes unicellulaires survivant
sur des déchets organiques qui s'étaient
installés sur le fond de l'océan, mais
très peu de gros animaux. La mission
mènera également des recherches sur

les "matériaux des eaux profondes",
d'après CCTV, alors que la Chine pro-
gresse dans l'exploitation minière des
ea ux profondes. 

Pékin a mis en place en novembre
un centre de formation et de recherche
conjoint avec l'Autorité internationale
des fonds marins, qui formera des pro-
fessionnels sur la technologie des grands
fonds marins et mènera des recherches
sur l'exploitation minière de minéraux
précieux au fond de l'océan. 

Le Fendouzhe est censé établir des
normes pour les futurs navires en eaux
profondes de la Chine. 

"Il faut plus de deux essais avant que
nous puissions parler d'un véritable suc-
cès", a déclaré mardi à CCTV Zhu Min,
un chercheur à l'Académie chinoise des
sciences impliqué dans la mission.

APS
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Programme de la soirée

Les tensions se multi-
plient à mesure que
les passagers du vol
828 commencent à
comprendre ce que si-
gnifient leurs appels.
De son côté, Olive an-
nonce son intention
de quitter le lycée à
ses parents. Elle sou-
haite en effet se consa-
crer à la commu-
nauté et aider Adrian
pour sa campagne de
recrutement. 

21:15

Manifest

21:05 20:55 20:35

En cette période de confi-
nement, Nagui propose une
nouvelle soirée de concerts
qui réunira près d’une
quinzaine d’artistes sur
scène. Parmi eux, Francis
Cabrel, de retour dans les
bacs après cinq longues an-
nées d’absence, Julien Doré,
fidèle de l’émission, dont le
nouvel opus cartonne,
Gims, le rappeur aux 5 mil-
lions d’albums vendus de-
puis le début de sa carrière,
Patrick Bruel ou encore
Claudio Capéo. Au som-
maire de cette grande soi-
rée musicale, des duos inat-
tendus, des reprises, des
tubes et des performances
acoustiques totalement iné-
dites. 

Dans la bibliothèque
d'une université, les en-
quêteurs découvrent le
corps d’un étudiant gisant
au milieu d’une fausse
scène de crime mise en
place par le professeur
Lise Lenoir pour illustrer
son cours de criminologie.
La multitude d'indices
rend les policiers quelque
peu perplexes : difficile en
effet d'y démêler le vrai du
faux. Malgré tout, il ne
faut pas longtemps à
Claire Moreno pour soup-
çonner l'enseignante, une
amie de longue date, au
grand dam d'Hubert de
Montalembert, qui ne peut
croire en la culpabilité de
son ancien
mentor. 

20:05

Une nuit, Arthur Dreyfus,
chercheur à la l’institut
Pasteur, accompagne son
ami César Montesiho,
homme d’affaires raté,
aux urgences car ce der-
nier a une vilaine blessure
au dos. Mais César,
n’ayant pas de carte vi-
tale, emprunte celle d’Ar-
thur pour passer une ra-
dio. Le lendemain, Arthur
apprend d’un médecin
que la radio de César
montre un cancer des
poumons très avancé.
Alors qu’Arthur s’apprête
à dire à César que ses
jours sont comptés, ce
dernier lui annonce qu’il
va être papa. Voyant sa
mine déconfite, César est
persuadé que c’est Arthur
qui va mourir.

Samouraï-Sudoku n°2597
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles
desudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

«On finirait par devenir fou, ou par
mourir, si on ne pouvait pas

pleurer»
Guy de Maupassant

Jeux
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1 - Cardinaux administrateurs
2 - Quitterais par nécessité
3 - Rapporta - Authentiques
4 - Révolutionnaire - Couloir de navigation - Pro-
menade de marinier
5 - Raie cornue - L'argent du chimiste - Voie lac-
tée
6 - Personna non grata
7 - Provocateur d'angoisse - Lieux de découverte
pour Archimède
8 - Jaune pâle
9 - Chevalier ou chevalière ? - Universtié améri-
caine
10- Copie conforme - CourantsH

or
iz

on
ta

le
m

en
t:

 

Le meilleur reste à
venir La France a un

incroyable talent

Mots croisés n°2597

Taratata 100% live

Suite et fin des auditions
de cette 15e saison. Ces
quatre dernières semaines,
ils sont déjà plus d'une cen-
taine de talents, des plus
spectaculaires aux plus
loufoques, à s'être frottés à
notre jury pour tenter de
décrocher une place en
demi-finales. Place désor-
mais aux derniers candi-
dats de ce cru 2020. À l'en-
tame des ultimes passages,
un seul Golden Buzzer n'a
pas été déclenché. Les
confettis dorés s'abattront-
ils une 5e fois sur la scène
de "La France a un in-
croyable talent" ? Au cours
de ce nouvel épisode, vous
découvrirez les perfor-
mances d'Alex et Alex,
Claire et Anthony, New
Gypsies, Julie et Jeanne. 

Crimes parfaits

A - Artisans potiers
B - Gracieux - Lac pyrénéen
C - Dangereux vagabonds
D - Exclues
E - Temps des chaleurs - Tente
F - Roi de comédie - Habitat nordique
G - Il vaut bien l'iridium - Affluent du Rhin -
Nommé
H - Accessibles pour le barreur
I - Jeune danseuse - Joyeuse soirée
J - Grande nation - Tordent
K - Insulaire - Points opposés
L - Placées chez le notaire - Bruits d'ambiance 
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Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°1297
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HAND / CHAMPIONNAT
NATIONAL
Labane laisse
planer le doute sur
la saison 2019-
2020

Le président de la Fédération algérienne
de handball (FAHB), Habib Labane, a re-
connu dimanche que la reprise du cham-
pionnat national, suspendu depuis mars
dernier, "sera très complexe à réaliser", au
vu de la situation sanitaire liée au corona-
virus (Covid-19). 

"Les salles sont toujours fermées, les
clubs n’ont pas encore repris les entraîne-
ments. Je pense que l’idée de poursuivre le
précédent exercice semble très complexe à
réaliser. La préservation de la santé d’autrui
est le plus important aujourd’hui, même si
nous avons des plans en tête", a indiqué à
l’APS le premier responsable de la FAHB. 

Les différents championnats de handball
restent suspendus depuis le mois de mars
dernier, sur décision du ministère de la
Jeunesse et des Sports (MJS) en raison de la
pandémie de Covid-19. 

"La reprise des entraînements et du
championnat ne dépend pas de nous. Nous
devons attendre le feu vert des autorités. 

Je comprends qu’il s’agit d’une situation
difficile à vivre pour nos clubs, mais au
risque de me répéter, c’est plus fort que
nous", a-t-il ajouté. 

Avant de poursuivre : "Si les clubs seront
autorisés à reprendre les entraînements au
plus tard en février, on aura la possibilité
de poursuivre la saison 2019-2020, tout en
annulant celle de 2020-2021. On en aura
pour deux mois de compétition. Ca reste
une probabilité. 

Sinon, nous serons obligés d’entamer la
saison 2020-2021, tout en trouvant la bonne
formule pour désigner le champion, les
promus et les relégués de l’exercice précé-
dent". 

Habib Labane a tenu à rappeler que son
instance avait toujours souhaité la reprise
de la compétition et aller au terme de la
saison 2019-2020. 

"Nous sommes la première fédération
qui avait décidé de reprendre le champion-
nat, une fois les conditions réunies. Mais il
semble aujourd’hui que cela échappe à
notre volonté", a-t-il conclu. 

BOXE/SÉLECTION ALGÉ-
RIENNE DAMES 
Six membres dont
trois boxeuses
testés positifs au
Covid-19

Six membres de la sélection algérienne
féminine (seniors) dont trois boxeuses, ont
été testés positifs au Covid-19, a appris di-
manche l'APS de la Fédération algérienne
de boxe (FAB). 

"La Fédération algérienne de boxe tient
à informer que six membres de l'équipe
nationale dont trois boxeuses ont été testés
positifs au Covid-19, alors que tous les autres
sont négatifs", a souligné l'instance fédérale. 

Il s'agit de Romaïssa Boualem et Imane
Khelif, toutes les deux qualifiées aux Jeux
olympiques de Tokyo, Ichrak Chaib, Khaled
Harima (entraîneur), Makhlouf Brahim
(entraîneur) et un kinésithérapeute. 

"L'instance fédérale a pris toutes les dis-
positions nécessaires pour que les trois
boxeuses ainsi que les membres du staff
regagnent leur domicile pour la période de
confinement", a-t-elle précisé. La sélection
algérienne féminine devait entrer en stage
de préparation à partir du 25 novembre au
Complexe sportif "Sveltesse" de Chéraga
(Alger), mais cela ne sera pas possible à
cause du coronavirus, a conclu la FAB.

MUAY-THAÏ 
La Fédération algérienne assistera 
à l'AG de l'instance internationale 

Le président de la
FAFKBA, Abbes Essid, pren-
dra part aux travaux de l'AG
de l'IFMA, aux côtés de son
secrétaire général, Oussedik
Ould Larbi et Mohamed-
Chérif Outaydelt pour le volet
technique. 

"On aura à approuver les
bilans moral et financier de
l'exercice 2019 de l'instance
internationale, discuter des
plans d'action de 2020 et 2021
et d'autres points inscrits à
l'ordre du jour de la réunion",
a indiqué à l'APS le président
de la FAFKBA. 

"Conformément aux sta-
tuts de l'IFMA, les fédérations
membres peuvent désigner
un maximum de trois délé-
gués, mais n'ont droit qu'à
une seule voix au congrès",
a expliqué l'IFMA, suggérant
néanmoins que les délégués
doivent de préférence inclure
le président et le secrétaire
général ou chef de la direc-

tion technique (DTN). Les
associations et fédératio ns
membres n'ayant pas payé
leurs cotisations comme l'exi-
gent les statuts de l'instance,
ne seront pas autorisées à

être présentes à un congrès
ou une autre réunion de
l'IFMA. 

Il est à rappeler que l'as-
semblée générale de la Fé-
dération internationale de

muay-thaï (boxe thaïlan-
daise) est composée de 104
fédérations et associations
(15 africaines, 43 euro-
péennes, 7 océaniennes et 39
asiatiques). 

Dix-sept (17) équipes militaires, re-
présentant différents commandements,
forces, régions, écoles supérieures et
d’application, prennent part au cham-
pionnat national militaire de Taekwondo
qui a débuté lundi au complexe sportif
régional de la 4ème RM à Ouargla. Cette
manifestation sportive militaire regrou-
pera jusqu’au 25 novembre courant des
athlètes appelés à se mesurer dans huit
catégories de poids, à savoir les moins
de 54, 58, 63, 74, 80 et 87 kg et plus de 87
kg, en plus des épreuves de Poomsae.
Dans son allocution d’ouverture du
championnat prononcée au nom du

commandant de la 4RM, le chef d’Etat-
major de la 4RM, le général-major, Amar
Zaimi, a appelé les participants à faire
preuve de fair-play et de saine émulation
tout au long de la compétition. Le com-
mandement de la 4RM a mobilisé tous
les moyens humains et matériels pour
assurer la réussite de cette compétition,
a-t-il ajouté avant de mettre en valeur
cette discipline sportive "Taekwondo"
et son impact dans la préparation phy-
sique et morale du militaire et la pré-
servation de sa condition physique pour
accomp lir ses missions de la meilleure
manière. 

La Fédération algérienne de full-contact, kick-boxing et muay-thaï (FAFKBA) sera
présente aux travaux de l'Assemblée générale (AG) annuelle de la Fédération
internationale de muay-thaï (IFMA), prévue samedi prochain par visioconférence en
raison du Covid-19, a indiqué lundi l'instance sportive nationale. 

CHAMPIONNAT NATIONAL MILITAIRE DE TAEKWONDO 
17 équipes au rendez-vous d'Ouargla

La joueuse de tennis al-
gérienne Inès Ibbou, après
plusieurs semaines d'arrêt
en raison de la pandémie du
nouveau coronavirus, re-
prendra du service à l'occa-
sion d'un tournoi interna-
tional féminin, prévu du 23
au 29 novembre sur les courts
en surface rapide de Monastir
(Tunisie), suivant la liste
d'admission, dévoilée par les

organisateurs. Une compé-
tition dotée d'un prize-mo-
ney de 15.000 USD, ayant
drainé la participation de
certaines joueuses relative-
ment bien classée sur le plan
mondial, notamment, la Bié-
lorusse Shalimar Talbi, 357e
chez les professionnelles de
la WTA. 

L'Algérienne de 21 ans
n'est que 609e mondiale,

mais elle figure tout de même
parmi les sept meilleures
joueuses de ce tournoi. 

Ibbou, championne
d'Afrique junior en 2015,
s'était inscrite dans trois au-
tres tournois à Monastir, en-
tre le 2 et le 16 novembre
courant, mais une monté en
flèche dans les cas de conta-
mination au COVID-19 en
Tunisie avait conduit les or-

ganisateurs à annuler l'en-
semble de ces compétitions. 

Ce tournoi du 23 novem-
bre est donc le premier à se
dérouler à Monastir depuis
environ un mois et I bbou a
décidé d'en faire partie. 

Elle intégrera directement
le tableau final, où elle
connaîtra son premier ad-
versaire juste après la fin de
la phase de qualifications. 

TENNIS / TOURNOI ITF DE MONASTIR 
L'Algérienne Inès Ibbou engagée

Six boxeurs algériens (seniors mes-
sieurs) prendront part au 63e tournoi
international "Golden Glow", prévu du
26 au 29 novembre dans la ville serbe
de Sombor (182 km de Belgrade), a ap-
pris dimanche l'APS de la Fédération
algérienne de boxe (FAB). 

Le staff technique, composé des en-
traîneurs Ahmed Dine et Merchoud
Behous, a convoqué six boxeurs pour
ce premier tournoi international qui
intervient après neuf mois d'arrêt en
raison de la pandémie de Covid-19. 

Il s'agit d'Oussama Mordjane (57 kg),
Yahia Abdelli (63 kg), Chemseddine
Kramou (69 kg), Mohamed Houmri (81

kg), Younes Nemouchi (75 kg) et
Chouaib Bouloudinats (+91 kg). 

"Toutes les démarches administra-
tives liées à l'autorisation de voyage ont
été accomplies en collaboration avec
le ministère de la Jeunesse et des Sports
et le Centre national de médecine du
sport (CNMS). 

Mohamed Flissi et Abdelhafid Ben-
chebla, tous deux qualifiés aux Jeux
olympiques 2020, repoussés à 2021 à
Tokyo, n'ont pas été convoqués à ce
tournoi pour des raisons familiales", a
précisé le secrétaire général de la FAB. 

Organisé par la Fédération serbe de
boxe (SBF), le to urnoi international

"Golden Glow" connaîtra la participation
des meilleurs boxeurs représentant,
entre autres, la Serbie, le Kazakhstan,
l'Ouzbékistan, l'Allemagne, la Bulgarie
et la Slovénie. Pour rappel, sept boxeurs
algériens dont deux dames ont arraché
leur billet pour les JO-2020 de Tokyo. 

Il s'agit de Mohamed Houmri (81
kg), Chouaib Bouloudinats (+91 kg),
Mohamed Flissi (52 kg), Younes Ne-
mouchi (75 kg) et Abdelhafid Benchebla
(91 kg) chez les messieurs. 

De leur côté, les dames algériennes
ont arraché deux qualifications histo-
riques aux JO grâce à Romaïssa Boualem
(51 kg) et Imane Khelif (60 kg). 

BOXE/TOURNOI INTERNATIONAL "GOLDEN GLOW" 
Six Algériens présents au rendez-vous de Serbie
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CHAMPIONNAT DU
QATAR (6E JOURNÉE) 
Les Algériens
Bounedjah et
Hanni se
distinguent

Les internationaux algériens Baghdad
Bounedjah (Al-Sadd) et Sofiane Hanni
(Al-Gharafa) se sont distingués en contri-
buant aux succès de leurs clubs, dimanche,
lors des rencontres de la 6e journée du
Championnat du Qatar de football (Qatar
Stars League). 

En déplacement face à Al-Arabi, Bou-
nedjah a été, comme à son habitude, très
présent durant toute la partie à laquelle
il a pris part. 

L'Algérien s'est illustré, dès la 12e mi-
nute, en ouvrant la marque de la tête sur
un centre d’Abdelkarim Hassan. Par la
suite, l'attaquant a contribué à la large
victoire de son club (4-1), tantôt, en dis-
tillant des passes de buts pour ses coéqui-
piers et tantôt par des balles de buts, ratées
part lui même. 

A la suite de cette victoire, Al-Sadd s'est
emparé de la 1re place avec 16 points, de-
vant Al Ahli (15 pts) et Al-Gharafa (12 pts).
De son côté, Sofiane Hanni a été décisif
dans le choc de cette 6e journée devant
Al Duhail, en étant derrière le second but
d'Al-Gharafa (3-0), marqué à la 58e. 

Aligné comme meneur de jeu, Hanni
a parfaitement lancé Moayed Hassen en
profondeur qui s'est trouvé seul face au g
ardien pour doubler la mise. 

Durant cette rencontre, les deux inter-
nationaux algériens d'Al-Gharafa, Sofiane
Hanni et Adlène Guedioura ont été crédités
d'une bonne partie, contribuant à la pre-
mière victoire d'Al-Gharafa devant Al Du-
hail, depuis dix ans. 

Adlène Guedioura, jouant en milieu
récupérateur, a été l'auteur d'une presta-
tion satisfaisante étant présent dans les
duels défensifs apport de la solidité au
bloc défensif de son équipe. 

L'international algérien Yacine Brahimi,
testé positif au Covid-19, n'a pas pris part
à la rencontre de son équipe, Al-Rayyan,
victorieux face à Al-kharitiyath (2-0). Après
six journée du championnat, Al-Rayyan
occupe seul la 4e place avec 10 points. 

LIGUE 1 (1RE JOURNÉE) 
Le choc USMA-ESS
fixé à samedi
prochain

L’affiche entre l’USM Alger et l’ES Sétif,
comptant pour la première journée du
championnat de Ligue 1, se jouera samedi
prochain au stade Omar-Hamadi (16h00),
selon le programme des matchs dévoilé
dimanche soir par la Ligue de football
professionnel (LFP) sur son site. 

Cette journée inaugurale de la saison
2020-2021 débutera vendredi avec quatre
matchs au menu. 

Quatre autres rencontres sont pro-
grammées le lendemain samedi. Deux
matchs sont reportés à une date ultérieure
: USM Bel-Abbès - MC Alger et AS Aïn
M’lila - CR Belouizdad. En effet, les deux
clubs algérois seront engagés samedi et
dimanche prochains au tour préliminaire
(aller) de la Ligue des champions
d’Afrique. 

L’instance dirigeante de la compétition
nationale a également communiqué le
calendrier du mois de décembre du cham-
pionnat, soit de la deuxième jusqu’à la
sixième journée. Pour rappel, l'ensemble
des matchs de la saison se disputeront
exceptionnellement à huis clos, dans le
cadre des mesures décidées pour endiguer
la propagation du Covid-19.

APS

SANCTION 
Le président de la CAF Ahmad Ahmad
suspendu cinq ans par la Fifa 

"L’enquête sur le compor-
tement de M. Ahmad au poste
de président de la CAF entre
2017 et 2019 a porté sur di-
verses questions liées à la
gouvernance de la CAF, dont
l’organisation et le finance-
ment d’un pèlerinage à La
Mecque (Oumra), ses accoin-
tances avec l’entreprise
d’équipement sportif Tactical
Steel et d’autres activités", ex-
plique la Fifa dans un com-
muniqué publié sur son site
officiel. 

Outre cette sanction, le
premier responsable de la
CAF devra s'acquitter d'une
amende de 200.000 francs
suisses d'amende (185.000
euros). 

Le dirigeant malgache de
60 ans, à la tête du football
africain depuis mars 2017 et
candidat à un deuxième man-
dat, avait par ailleurs été placé
en garde à vue pour des soup-
çons de corruption en juin
2019 à Paris. "La décision a

été notifiée à M. Ahmad au-
jourd’hui, date à laquelle l’in-
terdiction est entrée en vi-
gueur. Conformément à l’art.
78, al. 2 du Code d’éthique
de la FIFA, la décision motivée
sera notifiée dans son inté-
gralité à M. Ahmad sous 60
jours", conclut la Fifa. Ahmad
Ahmad, a annoncé il y'a

quelques semaines sa déci-
sion de briguer un nouveau,
à l'occasion des élections pré-
vues le 12 mars 2021 à Rabat. 

Il avait justifié sa candida-
ture par son souci de préser-
ver la stabilité au sein de la
CAF. Avec cette sanction, qua-
tre candidats restent désor-
mais en course pour la pré-

sidence de l'instance afri-
caine, il s'agit du Mauritanien
Ahmed Yahia, l'Ivoirien
Jacques Anouma, le milliar-
daire sud-africain Patrice
Motsepe et le Sénégalais Au-
gustin Senghor. L'instance
dirigeante du football africain
dévoilera les noms des can-
didats le 11 janvier 2021. 

La commission d'éthique de la Fédération internationale de football (Fifa), a prononcé à
l'encontre du président de la Confédération africaine (CAF) Ahmad Ahmad une
interdiction de toute activité relative au football (administrative, sportive et autre) aux
niveaux national et international pour une durée de cinq ans, pour manquement à son
devoir de loyauté, détournements de fonds, acceptation et distribution de cadeaux ou
autres avantages, et abus de pouvoir, a-t-elle annoncé lundi. 

La direction du MC Oran
s'est dit, lundi, "optimiste"
quant à la qualification de
son nouvel entraîneur Ber-
nard Casoni, quelques jours
avant le coup d’envoi du
championnat de Ligue 1,
quoique son prédécesseur
Bachir Mecheri n’a pas en-
core résilié son contrat. 

"Casoni devra bénéficier
dans les prochains jours de
sa licence qui lui permettra
d’être sur le banc de touche
dès le premier match de
championnat contre le NA
Hussein Dey vendredi pro-
chain. 

Nous sommes en train

d’accomplir les procédures
administratives d’usage pour
le qualifier, lesquelles dé-
marches sont dans la bonne
voie", a déclaré, à l’APS, le
chargé de communication de
la formation oranaise, Rafik
Cherak. 

L’ex-entraîneur du MCO,
Mecheri a déjà saisi la Cham-
bre de résolution des litiges
(CNRL) pour réclamer la ré-
gularisation de sa situation
financière, d’où son refus de
résilier son contrat, bloquant
par là même la qualification
du technicien français Ca-
soni, a indiqué la même
source. En revanche, l’ex-di-

recteur technique des "Ham-
raoua", Mehimda Khalladi a
trouvé un compromis avec
la direction du club pour
romp re à l’amiable son bail,
ce qui devrait aider les nou-
veaux membres du staff tech-
nique de s’adjuger leurs li-
cences respectifs dans les
prochains jours, a encore
souligné le même dirigeant. 

Par ailleurs et avant d’af-
fronter le NAHD en déplace-
ment dans le cadre de la pre-
mière journée du champion-
nat, l'entraîneur Casoni a
avoué que ses protégés n'ont
pas encore atteint la forme
optimale pour aborder la

compétition officielle. Il a re-
gretté, au passage, que les
préparatifs de son équipe en
vue de la nouvelle saison eu-
rent démarré en retard, pour-
suivant que les contraintes
rencontrées par son club
pour programmer un grand
nombre de matchs amicaux
a compliqué davantage sa
mission. Les "Hamraoua",
dont l’effectif a connu plu-
sieurs changements avec l’ar-
rivée d’une dizaine de nou-
veaux joueurs et le départ
d’autres, ont bénéficié au
cours de l’intersaison d’un
seul stage de dix jours à Tlem-
cen, rappelle-t-on. 

LIGUE 1/MC ORAN
la direction "optimiste" pour la qualification imminente
de l’entraîneur Casoni

Le technicien Benaraïbi Bouziane a
été désigné entraîneur en chef de l’USM
Alger, en remplacement du Français
François Ciccolini, limogé dimanche,
a annoncé lundi le club pensionnaire
de la Ligue 1 de football sur sa page of-
ficielle Facebook. 

" La direction de l’USMA a décidé de
confier la responsabilité de l'équipe
professionnelle à Benaraïbi Bouziane
en remplacement de François Ciccolini. 

Benaraïbi Bouziane sera assisté de
Nicolas Baup (préparateur Physique)
et Mohamed Benhamou (entraineur
des gardiens de but) ", a indiqué le club
algérois dans un communiqué . 

Engagé en août dernier, Ciccolini a
été démis de ses fonctions dimanche
pour " faute grave", après avoir boycotté
la cérémonie de remise des médailles,
lors de la Supercoupe d’Algérie de foot-
ball, perdue samedi face au CR Belouiz-
dad (1-2), au stade du 5-juillet. Benaraïbi
(51 ans), qui exerçait jusque-là en tant

qu’entraîneur-
adjoint à
l'’USMA, a oc-
cupé plusieurs
postes au sein
de prestigieux
clubs français,
dont l'AS Mo-
naco et le Stade
Rennais. 

Il est déten-
teur de deux
hauts diplômes
: AFC Pro et
UEFA A. 

L'USMA, qui
espérait débuter
par un titre, s’ est heurtée à une équipe
du CRB plus réaliste, auteur de sa
deuxième Supercoupe d’Algérie de son
histoire. 

Ciccolini, arrivé durant l’intersaison,
n’aura pas fait long feu, et devient le
premier technicien limogé, avant même

le début du championnat, prévu le week-
end prochain. Le club phare de "Sou-
stara" entamera la nouvelle saison de
Ligue 1, samedi prochain à domicile
face à l’ES Sétif, en match prévu au
stade Omar-Hamadi (16h00), à l’occa-
sion de la première journée. 

LIGUE 1 (USM ALGER) 
Benaraïbi Bouziane nouvel entraîneur
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LIGUE DES CHAMPIONS
D’AFRIQUE (PRÉPARA-
TION) 
Al-Nasr tient en
échec Enppi en
amical (0-0)

Al-Nasr de Libye, adversaire du CR Belouiz-
dad au tour préliminaire de la Ligue des cham-
pions d’Afrique de football, a tenu en échec
dimanche la formation égyptienne d’Enppi (0-
0), en match amical disputé au stade Petro
Sport au Caire. 

En stage en Egypte depuis le 10 novembre,
Al-Nasr a disputé auparavant deux autres
matchs amicaux, face aux clubs égyptiens d'Al-
Amiriya (victoire 3-0) et Al-Entag Al-Harbi (dé-
faite 2-1). 

La formation libyenne a enregistré l’arrivée
durant l’intersaison du défenseur algérien Mo-
hamed Khoutir Ziti, en provenance du... CR
Belouizdad, champion d'Algérie en titre. 

Le match aller du tour préliminaire se jouera
dimanche prochain au stade du 5-Juillet (Alger,
17h00), alors que la seconde manche est prévue
au Caire entre le 4 et le 6 décembre. 

En cas de qualification, le Chabab sera opposé
au vainqueur de la double confrontation entre
l'Armée patriotique rwandaise (APR) et Gor
Mahia (Kenya). Le représentant algérien ac-
cueillerait son adversaire à l'aller le 22 ou 23
décembre, avant de se déplacer pour le match
retour, qui aura lieu le 5 ou 6 janvier 20 21. 

LIGUE 1 - USM ALGER 
L'entraîneur
Ciccolini limogé pour
"faute grave"

Le président du Conseil d’administration
de la SSPA/USM Alger, Achour Djelloul, a an-
noncé dimanche le limogeage de l’entraîneur
français François Ciccolini pour "faute grave",
après avoir boycotté la cérémonie protocolaire
de remise des médailles, lors de la Supercoupe
d’Algérie de football, disputée et perdue samedi
soir face au CR Belouizdad (1-2), au stade du 5-
Juillet. 

"Ciccolini a fauté, il doit payer. Nous avons
pris la décision de le limoger, elle lui sera
notifiée aujourd’hui. Il était déçu par la défaite,
mais ce n’est nullement une raison pour ne
pas respecter la cérémonie protocolaire. 

Il a été prié de monter à la tribune pour re-
cevoir sa médaille, mais il a campé sur sa posi-
tion. 

Nous sommes frustrés et indignés par son
comportement", a indiqué à l’APS le premier
responsable du club. 

L’USMA, qui espérait débuter par un titre,
s’est heurtée à une équipe du CRB plus réaliste,
vainqueur de sa deuxième Supercoupe d’Algérie
de son histoire. 

Ciccolini, arrivé durant l’intersaison, n’aura
pas fait long feu, et devient le premier technicien
limogé, avant même le début du championnat,
prévu le week-end prochain. 

"Ces comportements sont étrangers à l’USMA.
Nous ne sommes pas prêts de laisser faire,
sans prendre les mesures qu’il faut. Même
Antar Yahia (directeur sportif, ndlr) a été surpris
par l’attitude de Ciccolini, ce dernier n'a donné
aucun signe de vie depuis hier (samedi) soir. 

Nous allons charger l’entraîneur-adjoint
d’assurer l’intérim, jusqu’à la désignation d’un
nouvel entraîneur", a-t-il ajouté. Invité à revenir
sur la rencontre, Achour Djelloul s’est dit "déçu"
par la défaite, relevant l’importance de "proté-
ger" le groupe en vue du reste du parcours. "Je
suis bien évidemment déçu par cette défaite. 

On voulait tant débuter la saison par un
titre, mais malheureusement ça n’a pas été le
cas. En première période, nous avons été dé-
faillants sur tous les plans, nous avons senti
des joueurs tétanisés par l’enjeu. 

Après la pause, nous avons réagi, mais ça
n’a pas suffi pour revenir dans le match. Je fé-
licite au passage le CRB pour ce nouveau titre",
a-t-il conclu.

APS

LIGUE 1/ CS CONSTANTINE 
"Un programme spécial d’adaptation 
pour les joueurs remis du Covid-19"

''La récupération des
joueurs remis du coronavi-
rus passera par une phase
nécessaire de réadaptation,
notamment physique et psy-
chique, à travers des séances
d’entrainement supplémen-
taires et un programme spé-
cial coordonné entre les
staffs médical et technique
de l’équipe et ce dans le but
de s’assurer de la prédispo-
sition de ces éléments avant
l’entame du championnat'',
a expliqué l'entraîneur, Ab-
delkader Amrani. 

"Nous avons pensé à la
préservation de la forme des
joueurs contaminés durant
leur période de confinement
en les soumettant à des en-
trainements individuels à
la forêt El Baaraouia (com-
mune d’El Khroub) du fait
qu’ils étaient entièrement
asymptomatiques", a fait sa-
voir le coach du CSC, ajou-
tant que les joueurs récu-
pérés seront également ali-
gnés lors des prochaines
rencontres amicales. 

Les joueurs Mebara kou,
Redjimi, Yaich, Yettou, Der-
radji, Rahmani, Bencheikh,

Ben Messaoud, Haddad,
Salhi et Bedbouda, dont les
résultats de contamination
ont été négatifs à l'issue du
dernier test de dépistage,
ne se sont pas entrainés avec
le groupe depuis le 8 no-
vembre dernier, ce qui a
compromis les plans de pré-
paration de l’ équipe, a sou-
ligné le technicien tlemcé-
nien. "Ces joueurs ont été
très contents pour leur ré-
intégration dans le groupe

et se sont armés de volontés
pour faire valoir leur titu-
larisation et contribuer à la
concrétisation des objectifs
fixés", a assuré l’entraineur
Amrani, notant que l’équipe
sera dépourvue des services
du joueur Bentahar qui a
été testé positif selon le der-
nier examen de dépistage. 

Pour rappel, le CS
Constantine et le CA Bordj
Bou Arréridj se sont neu-
tralisés (0-0), jeudi dernier

en match amical prépara-
toire disputé au stade Ben
Abdelmalek Ramdane de
Constantine, en vue du coup
d’envoi de la Ligue 1 de foot-
ball, prévu le week-end du
27-28 novembre. 

Le club constantinois
s’était imposé auparavant à
domicile face au NA Hus-
seïn-Dey (1-0), avant de s’in-
cliner quelques jours plus
tard à la maison face à
l’Olympique Médéa (1-2). 

Spectaculaire vainqueur de Stras-
bourg (4-3), Montpellier, grâce no-
tamment à son international algérien
Andy Delort, auteur d'un doublé, s'est
invité sur le podium provisoire du
Championnat de France, dimanche
pour la 11e journée. 

Au stade de la Mosson, Montpellié-
rains et Strasbourgeois se sont rendu
coup pour coup dans une rencontre
débridée où le MHSC a fini par être
récompensé. 

Les Montpelliérains ont pris l'as-
cendant grâce à Pedro Mendes à la ré-

ception d'un corner (8e) puis un doublé
de Delort d'une tête placée au ras du
poteau (13e) et d'une tête plongeante
sur un délicieux extérieur du pied de
Mihailo Ristic (32e). 

Mais les Alsaciens n'ont pas dés-
armé, revenant à 3-3 à la pause grâce
à un penalty transformé par Kenny
Lala (22e, avec l'aide de l'arbitre qui
lui a permis de retirer), un second
marqué par Habib Diallo (26e) et un
bon enchaînement de Ludovic Ajorque
oublié dans la surface (45e). 

Après la pause, l'insistance mont-

pelliéraine a payé avec une volée vic-
torieuse de Gaëtan Laborde depuis
l'entrée de la surface (68e). 

Cela permet à Montpellier (20 pts)
de remonter sur le podium provisoire,
derrière le Paris SG (1er, 24 pts) et à
égalité avec Monaco (20 pts), tombeur
du leader parisien vendredi soir (3-
2). 

Montpellier pourrait néanmoins
être rejoint voire délogé du podium
par Lyon (7e, 17 pts), en déplacement
à Angers et par Lille (4e, 19 pts), opposé
à Lorient en soirée (21h00). 

Un programme spécial d’adaptation est prévu pour les joueurs de l’équipe du CS
Constantine (Ligue 1) qui se sont totalement rétablis de leur contamination au
Covid-19 et ce en vue de leur intégration dans le groupe, a indiqué dimanche
l’entraineur du club. 

FRANCE (11E JOURNÉE)
Doublé de Delort dans un match fou à Montpellier,
vainqueur de Strasbourg (4-3) 

L’entraîneur-adjoint du
CR Belouizdad, Karim
Bakhti, a estimé dimanche
que la Supercoupe de foot-
ball, remportée samedi soir
face à l’USM Alger (2-1) au
stade du 5-Juillet, va per-
mettre aux joueurs de rester
dans la dynamique, quatre
mois après avoir été dési-
gnés champions d’Algérie. 

"Nous avons abordé cette
rencontre avec l’intention
de l’emporter et décrocher
un nouveau titre. 

Nous avons eu des appré-
hensions liées à l’interrup-
tion de la préparation en
raison des cas positifs au
Covid-19 détectés au sein du
groupe. 

D’ailleurs, les joueurs ont
flanché physiquement en
seconde période, mais leur
volonté était grande pour

s’adjuger ce trophée qui
nous permet de rester dans
la dynamique", a affirmé à
l’APS l’ancien capitaine du
Chabab. Le CRB a ouvert le
score par Sayoud sur penalty
(10e), avant que la nouvelle
recrue estivale, le Béninois
Marcellin Koukpo, ne corse
l’addition (35e). 

En seconde période,
l’USMA a réduit la marque
grâce à Mahious (61e). 

Il s’agit de la deuxième
Supercoupe d’Algérie dans
l’histoire du CRB, après un
premier titre remporté en
1995 face à la JS Kabylie (1-
0). "Maint enant, nous de-
vons nous remettre au tra-
vail et préparer notre match
de Ligue des champions
d’Afrique qui s’approche à
grands pas (face aux Libyens
d’Al-Nasr, ndlr). 

Nous avons un groupe
homogène, capable de jouer
sur tous les fronts", a-t-il
ajouté. 

Invité à donner son avis
sur la nouvelle recrue Mar-
cellin Koukpo, Bakhti s’est
dit "satisfait" de la première
apparition de cet attaquant
sous le maillot du CRB. 

"Il a rejoint le groupe tar-
divement, il n’est pas au top
physiquement. 

Au vu de ce qu’il a réalisé
samedi, ça se voit bien qu'il
est un bon joueur, capable
de nous donner un plus sur
le plan offensif". 

Concernant le match al-
ler du tour préliminaire de
la Ligue des champions,
prévu dimanche prochain
au stade du 5-Juillet (17h00),
Bakhti a relevé la nécessité
de décrocher une victoire

sécurisante pour bien en-
tamer la compétition. 

"Nous n’avons pas trop
d’informations sur l’adver-
saire. On sait qu’il est un
club bien structuré, com-
posé de bons éléments. 

Nous devons remporter
cette première manche avec
un bon score, pour pouvoir
aborder le match retour
(prévu au Caire, ndlr) plus
à l’aise", a-t-il conclu.

APS

SUPERCOUPE D’ALGÉRIE - CRB 
Bakhti : «Un titre qui nous permet de rester dans la
dynamique»



Zlatan Ibrahimovic n’en finit plus
d’affoler les compteurs avec l’AC
Milan.
Le Milan AC a fait très fort, dimanche. En visite à Na-
ples, les Milanais l’ont en effet emporté 3-1, confortant
ainsi son statut de leader avec 20 points après huit jour-
nées.
Et une fois encore, les Rossoneri peuvent bien remercier Zlatan Ibrahi-
movic. Car si le club lombard l’a emporté, c’est en grande partie grâce
au buteur suédois, auteur d’un doublé.
Deux réalisations qui portent à 10 son total de buts en Serie A depuis
le début de saison. Une performance exceptionnelle plus vue à l’AC
Milan depuis 70 ans. Il faut en effet remonter à 1950 et à son compa-
triote Gunnar Nordahl pour retrouver le seul joueur capable d’être
aussi prolifique à ce stade de la saison.

DELORT :
«IL FAUT

RESTER SUR
CETTE BONNE
DYNAMIQUE»

Décisif avec Montpellier, ce dimanche,
face à Strasbourg pour le compte de la
11e journée de Ligue 1, Andy Delort a
évoqué cette nouvelle victoire du MHSC.   
« Sur le terrain, c’était un peu compliqué.
On avait l’impression dès l'entame qu’on
avait tué le match. Derrière on fait des
petites erreurs. Il y a eu cette situation
avec la VAR », a confié le champion

d’Afrique algérien.
Andy Delort a ajouté : « C’est vrai
que ça nous a mis un petit coup à la
mi-temps (égalisation de Stras-
bourg, ndlr). Le coach nous a bien
bougé. On a bien parlé. Menta-
lement, ces matchs-là quand tu
les gagnes ça fait du bien car ce
n’était pas évident. On avait le
moral à la baisse en fin de pre-
mière mi-temps et on a su revenir.
C’est une preuve de caractère
de notre équipe. »
« À chaque fois, on arrive à re-

venir. Il y a ces matchs à l’exté-
rieur qui font du bien aussi. On a

pris beaucoup de confiance ces der-
niers temps. Il faut rester sur cette

bonne dynamique, enchainer et prendre
le plus de points possibles », a conclu
le buteur algérien.

Kevin De Bruyne ne comprend pas le but
refusé à Manchester City samedi. Et

avoue sa fatigue.
Désabusé. Kevin De Bruyne n’a pas

digéré la défaite concédée par
Manchester City, samedi, sur la pe-
louse de Tottenham (2-0). Malgré
la possession du ballon, les
hommes de Pep Guardiola n’ont
pas réussi à trouver la faille dans
la défense des Spurs. Et quand ils

l’ont fait, l’arbitre est intervenu,
comme sur le but égalisateur d’Aymeric La-
porte refusé pour une faute de main de Ga-
briel Jesus. Ce que le maître à jouer des Sky-
blues n’a pas compris.
« Je ne connais plus les règles honnêtement,
a avoué De Bruyne au micro de Sky Sports.
Cela fait 12 ans que je suis professionnel et
les 9 premières années, il n’y avait pas de
changement de règle. Ces trois dernières
années, il y en a eu beaucoup. Je ne com-
prends pas pourquoi on fait ça au football.
Je pense que les gens qui font les règles de-
vraient être des gens qui participent au jeu. »
Pour en revenir à City, cette défaite vient

confirmer le début de saison difficile
(12 points en 8 matches) de la for-
mation de Guardiola. « Assiste-t-on

à une Premier League différente ? Je ne suis
pas surpris, a répondu De Bruyne, relaye la
RTBF. La pré-saison a duré 7 jours… J’ai
joué avec l’équipe nationale avec un en-
traînement dans les jambes avant de re-
venir ici et de devoir attendre le test Co-
vid pour retrouver l’équipe. A quoi doit-
on s’attendre de notre part ? On est là

pour jouer mais parfois nous sommes
fatigués. »

23

INTER : PORTE OUVERTE
POUR ERIKSEN

Frustré par son temps de jeu à l'Inter Milan, le
milieu offensif Christian Eriksen (28 ans, 5 matchs
en Serie A cette saison) ne sera pas retenu par le

club italien à l'occasion du prochain mercato
d'hiver en janvier. Pour le média DAZN, le directeur
sportif milanais Beppe Marotta a été très clair sur la
situation de l'international danois. "On ne peut pas

garder un joueur qui souhaite partir. On fera les
bonnes évaluations. Pour le moment, il est
disponible et Conte l’utilise d’une manière

respectueuse du club. Des offres ? Pour le moment,
elles ne sont pas encore arrivées. Si cela venait à

changer, nous essaierions de trouver la bonne
combinaison", a fait savoir le dirigeant de l'Inter.
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QUOTIDIEN NATIONAL D’INFORMATION

DK NEWS

Plus que jamais l’avenir de Pau Pogba est
dans l’incertitude. Les dirigeants de Man-
chester United auraient accepté l’idée
de vendre l’international français mais
les prétendants ne se bousculent
pas en ces temps de crise.
Selon des informations rapportées
par le site The Athletic, les diri-
geants de Manchester United
envisagent de vendre Paul
Pogba. Pour faciliter son dé-
part, les Red Devils seraient
prêts à faire un gros effort sur le
prix de vente. Une source
proche du dossier annonce
un prix à 50 millions d’euros
seulement qui serait accepté
par les Red Devils.
Toutefois rien ne serait simple
dans ce dossier. 
Contrairement à ce que l’on
pourrait croire, les préten-
dants ne se bousculent pas
pour Paul Pogba. « Je pense
que United aimerait le ven-
dre et il aimerait partir, mais il
n’y a pas de club intéressé »,
a déclaré cette source. Paul
Pogba est sous contrat jusqu’en
juin 2022 et sa valeur est estimée
autour de 80 millions d’euros.

Pogba bradé
mais…

IBRAHIMOVIC
DU JAMAIS-VU
DEPUIS
70 ANS !

De Bruyne:
«Je ne connais
plus les règles

du football»



PERSONNALITÉS-DÉCÈS
Décès de l'ancien ministre 

de la Communication 
Abderrachid Boukerzaza 

L'ancien ministre
de la Communication,
Abderrachid Bouker-
zaza, est décédé lundi
à l'âge de 65 ans des
suites d'une  longue
maladie, a-t-on appris
auprès de ses proches.

Né le 19 avril 1955 à
Jijel, le défunt a oc-
cupé le poste de mi-
nistre de la
C o m m u n i c a t i o n ,
porte-parole du gou-
vernement, en 2007 et
celui de ministre  délégué chargé de la Ville en 2006. Il a également été
membre de l'Assemblée populaire nationale (APN) pour le  parti du
Front de libération nationale (FLN) entre 1997 et 2002, et  secrétaire gé-
néral de l'Union nationale de la jeunesse algérienne (UNJA)  entre 1986
et 1999. Entre 1977 et 1986, il était enseignant à l'Université  de Constan-
tine. Le défunt sera inhumé mardi après la prière du Dohr au cimetière
de Garidi  à Kouba (Alger).
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Dans un post sur son compte
Twitter, le Premier ministre a
écrit: "après l’écho positif de la
campagne nationale de reboise-
ment "Qu’il le plante (l’arbre)"
dans toutes les wilayas du pays, le
Gouvernement et les autorités lo-
cales ont lancé la campagne natio-
nale de vaccination contre la
grippe saisonnière en faveur des
personnes âgées et des malades
chroniques...une initiative à tra-
vers laquelle nous réaffirmons
notre solidarité et attachement
constant à préserver et protéger la
santé du citoyen". 

ALGÉRIE-ALLEMAGNE
M. Djerad reçoit l'ambassadeur

d'Allemagne en Algérie
Le Premier ministre, Abdela-

ziz Djerad, a reçu, au Palais du
Gouvernement, Mme Elisabeth
Wolbers, ambassadeur de la Ré-
publique fédérale d’Allemagne
en Algérie, indique dimanche
un communiqué des services du

Premier ministre. L'audience a
été l'occasion de procéder à "un
échange de vues sur la coopéra-
tion bilatérale et les questions
régionales et internationales
d'intérêt commun", précise la
même source.

CAMPAGNE DE VACCINATION CONTRE LA GRIPPE SAISONNIÈRE
Le Premier ministre réitère l'attachement

du Gouvernement à préserver et 
à protéger la santé du citoyen

Le Premier ministre, Abdelaziz Djerad a réitéré, dimanche, la solidarité et l'at-
tachement constant du Gouvernement à préserver et à protéger la santé du
citoyen, et ce en concomitance avec le lancement de la campagne nationale

de vaccination contre la grippe saisonnière en faveur des personnes âgées et
des malades chroniques.

Les premiers flocons
de neige ont recouvert
dans la nuit de di-
manche à lundi, les hau-
teurs de la commune de
Bouhmama et la localité
d'Ain Mimoun à Tamza
dans la wilaya de Khen-
chela.

La poudreuse a com-
mencé à se déverser
dans la nuit de di-
manche à sur le mont
Chélia, culminant à
2.328 mètres d'altitude et
dans la région de Bouh-
mama, où les flocons
tombant dru ont suc-
cédé, au froid particuliè-
rement vif qui a affecté

la région des Aurès du-
rant toute la nuit.

Dans la commune de
Tamza, les monts d'Ain
Mimoune et de Noughis
étaient recouverts d’un
manteau blanc au lever

du jour. Selon, l’attaché
de l’annexe de l’Office
national de météorolo-
gie, Djamel Boukouider
la vague de froid et les
fortes précipitations que
connait la wilaya de

Khenchela devront per-
sister jusqu'à mardi
matin et la neige est at-
tendue sur les hauteurs
culminant à plus de
1.800 mètres. Le temps
s'améliorera à partir de
mardi après-midi dans
la wilaya de Khechela,
souligne-t-on encore.

Selon la cellule de
communication de la di-
rection de la Protection
civile, aucune interven-
tion n'a été enregistrée
dans ces localités , étant
donné que les chutes de
neige ont eu lieu pen-
dant la nuit et dans des
zones montagneuses. 

Le prix du panier de l'Organi-
sation des pays exportateurs de
pétrole (OPEP), dont le pétrole
algérien, a poursuivi sa progres-
sion pour le mois en cous, attei-
gnant 43,38 dollars le baril, selon
les données de l’Organisation
publiées lundi sur son site web.

"Le panier de référence de
l'Opep (ORB), s’est établi à 43,38
dollars le baril vendredi dernier
contre 43,12 dollars jeudi der-
nier", précise la même source.
En plus de Sahara Blend de l’Al-
gérie, l’ORB est composé de Gi-
rassol (Angola), Djeno (Congo),
Zafiro (Equatorial Guinée), Rabi
Light (Gabon), Iran Heavy (Iran),
Basra Light (Iraq), Kuwait Export
(Koweït), Es Sider (Libye), Bonny
Light (Nigéria), Arab Light (Ara-
bie saoudite), Murban (EAU) et
Merey de Venezuela. Sur une
base mensuelle, l'ORB avait di-
minué de 1,46 dollars, ou 3,5%,
pour atteindre une moyenne de
40,08 dollars/b en octobre der-
nier mais depuis la seconde se-
maine de mois courant , le brut
de l’Opep connait une améliora-
tion . Ainsi, l’ORB continu de se

maintenir à plus de 43, soutenu
notamment les avancées annon-
cées par différents laboratoires
dans le monde sur des avancées
concernant le développement
d’un vacci n réduisant le risque
d’atteinte de la Covid-19 et la
possibilité de début de cam-
pagnes de vaccination massives
contre le virus avant la fin de
l'année en cours.

Ces annonces donnent de
l’espoir aux acteurs du marché
pétrolier sur une reprise de la
demande mondiale d’énergie,
affectée depuis mars dernier par
la pandémie du Covid-19. Le
baril de Brent de la mer du Nord,
côté sur le marché de Londres,
sur lequel est établi le pétrole al-
gérien, a terminé la séance de
vendredi en hausse 1,72% ou 76
cents par rapport à la clôture de
jeudi, à 44,96 dollars.

Pour ce lundi, le baril de
Brent de la mer du Nord pour li-
vraison en janvier gagnait 1,42%
par rapport à la clôture de ven-
dredi, à 45,60 dollars. Il s’agit de
plus haut niveau depuis début
septembre dernier. D’autre part,

les investisseurs comptent sur de
nouveaux efforts de la part des
producteurs de l’Opep et ses al-
liés pour soutenir les prix de
brut. Ces producteurs tiennent
dans quelques jours une nou-
velle réunion par vidéoconfé-
rence est très attendue par les
investisseurs, laquelle sera pré-
cédée par la 180ème réunion de
la Conférence de l'Opep le 30 no-
vembre courant. Ces deux réu-
nions interviennent dans un
contexte d’application de la troi-
sième phase de l'accord de
l’Opep+ d’ajustement de la pro-
duction portant un retrait volon-
taire ac tuel du marché qui est de
7,7 millions de barils .

Cette baisse est prévue
jusqu’à la fin de l’année en cours,
avant de passer à 5,8 m/bj en
début de 2021 . Lors de sa 24eme
réunion du Comité ministériel
mixte de suivi Opep et Non Opep
( JMMC), ce mécanisme a recom-
mandé "tous les pays partici-
pants doivent être vigilants,
proactifs et prêts à agir, si néces-
saire, selon les exigences du
marché". 

MÉTÉO
Premières  chutes de neige automnales sur les
hauteurs de Bouhmama et Tamza ( Khenchela)

Le représentant du Front Poli-
sario chargé de l'Europe et de
l'Union européenne, Oubi Bouch-
raya Bachir, a déclaré que la ques-
tion d’El Guerguarat était une
preuve concluante de la "négati-
vité" de l'ONU face aux violations
marocaines au Sahara occidental.

L’agression militaire à El Guer-
guarat une "preuve concluante de
la négativité de la mission des Na-
tions Unies pour l’organisation
d’un référendum d’autodétermi-
nation au Sahara occidental dans
son traitement pour la violation
par le Maroc du droit internatio-
nal et de l'accord de cessez-le-feu
(de l'ONU)", a indiqué Oubi
Bouchraya au journal espagnol El
Pais, critiquant "la passivité" de la
mission face à "l’arrogance sans
fin du Maroc et sa menace pour la
sécurité et la stabilité dans la ré-
gion". Le diplomate sahraoui a
ajouté que "la persistance de la
mission dans une telle attitude
avec les actions du régime maro-
cain a conduit à la création d'une
nouvelle donne après le 13 novem-
bre", date de l'agression militaire
marocaine à El Guerguerat, indi-
quant que "la question d’El Guer-
guerat n'est plus une question
politique, mais repose désormais
sur des con sidérations mili-
taires".

A ce propos, il a affirmé que "la
bataille du Front Polisario ne fai-
sait que commencer et que les tirs
menés récemment par les unités
de l'Armée sahraouie de libéra-
tion ne sont que des préparatifs
pour une guerre à long terme".

Oubi Bachraya Al-Bachir a sou-

ligné que la brèche illégale d’El
Guerguerat avait été créée en
2001, à l'époque où il y avait un
processus politique en cours
mené par l'Américain James
Baker, l'envoyé des Nations Unies
au Sahara occidental, en vue d’or-
ganiser un référendum d'autodé-
termination. "Mais année après
année, l'ONU a renoncé au réfé-
rendum. Et maintenant, cela fait
un an et demi que l'organisation
n'a pas nommé d'envoyé person-
nel au Sahara occidental. La situa-
tion était déjà intenable", a-t-il
déploré. A ce propos, le représen-
tant sahraoui en Europe et à
l'Union européenne a indiqué que
"l'échec de tous les efforts pour
restaurer le processus politique" a
conduit à des tensions et à la co-
lère parmi le peuple sahraoui des
deux côtés du mur de sable, ce qui
a montré une série de manifesta-
tions spontanées de la société ci-
vile sahraouie dans les villes
sahraouies occupées.

Il a rappelé que "cela a finale-
ment conduit à la fermeture de la
brèche illégale depuis le 21 octo-
bre dernier, comme expression de
leur (Sahraouis) manque de
confianc e" envers les Nations
Unies et la communauté interna-
tionale, et pour montrer au
monde "la complicité de la mis-
sion de la MINURSO avec le Maroc
dans la violation du cessez-le-feu
et du droit international dans une
région qui n'est toujours pas auto-
nome et est soumise à un proces-
sus de décolonisation n'est pas
encore achevé". 

SAHARA OCCIDENTAL- EL GUERGUARAT
Le représentant du Polisario en

Europe critique la négativité 
de l'ONU

PÉTROLE
Le Brut de l'Opep progresse 

à 43,38 dollars le baril
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